
SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

RESUMEN 
EJECUTIVO

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL
“2024: AÑO DE FELIPE CARRILLO PUERTO”



 

viernes, 20 de diciembre de 2024 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 

 

 

    

   

    

   

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/exc.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/sol.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uni.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ref.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/mil.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/cro.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/jor.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/fin.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ind.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/her.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/eco.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/lar.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uno.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/pre.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/indp.pdf


  

Viernes 20 de diciembre de 2024 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

El diputado por Tlaxcala, Ray Vázquez, es elegido como integrante de la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión.- El diputado federal por Tlaxcala, Raymundo 

Vázquez Conchas, fue nombrado como integrante de la Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión, la cual, fue instalada de manera legal para continuar con los 

trabajos durante el primer receso legislativo de la LXVI Legislatura. El legislador del Grupo 

Parlamentario de Morena votó para elegir a las y los integrantes de la Mesa Directiva, la 

cual, estará presidida por el diputado Sergio Gutiérrez Luna, y los congresistas sesionarán 

los días miércoles de cada semana. [ALTERNATIVA] 

Publica Mesa Directiva padrón de personas físicas que realizarán actividades de 

cabilderas y cabilderos dentro de la Cámara de Diputados.- La Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados publicó el padrón de las personas físicas que desarrollarán 

actividades de cabilderas y cabilderos dentro del recinto legislativo de San Lázaro 

durante la LXVI Legislatura. El listado consta de 260 mujeres y hombres, y fue publicado 

en la Gaceta Parlamentaria, dando cumplimiento con lo establecido en el artículo 264, 

numeral 1, del Reglamento de la Cámara de Diputados.  El pasado 17 de octubre, la 

Mesa Directiva emitió un acuerdo que estableció las disposiciones normativas relativas 

al registro público de cabilderas y cabilderos y a las actividades que desarrollarán 

dentro de la Cámara de Diputados. [TALLA POLÍTICA] [HOJA DE RUTA] [ENTERATEVER] 

[GLOBAL] [OVACIONES]  

 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Hacer obligatoria la educación anticorrupción, propone Monreal.- La Ley General de 

Educación debe establecer que será obligatoria la inclusión en planes y programas de 

estudio, la promoción de la erradicación de la corrupción, planteó el líder 

parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal. El legislador 

presentó una iniciativa de reforma cuyo fin es fomentar conductas y valores entre los 
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alumnos del sistema público y privado, de rechazo a la corrupción por ser “una práctica 

perniciosa” para la sociedad y el Estado. [MVS] 

Ante clima de violencia, Monreal llama a cerrar filas con Sheinbaum; “la estrategia es 

correcta”.- El presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal 

Ávila, respaldó la estrategia de combate a la inseguridad implementada por el 

gobierno y llamó a cerrar filas en torno a la presidenta Claudia Sheinbaum ante el clima 

de violencia que prevalece en el país. Tras el asesinato de un colaborador cercano del 

secretario de Seguridad Pública, Omar García Harfuch, en Culiacán, Sinaloa, Monreal, 

también coordinador de los diputados federales de Morena, aseguró que este crimen 

no quedará impune. [REPORTE INDIGO] [CRÓNICA] [MILENIO] [W RADIO] [CAPITAL] 

[QUADRATIN] [SOL DE MÉXICO] [W RADIO] [ENTRE LÍNEAS] [ENTERATEVER] [HOJA DE 

RUTA] [TALLA POLÍTICA] [TALLA POLÍTICA]  

Ricardo Monreal: No quedará impune el homicidio de policía federal en Culiacán, 

Sinaloa.- El homicidio de un policía de investigación de la Secretaría de Seguridad y 

Protección Ciudadana federal, perpetrado en Culiacán, Sinaloa, por personas a bordo 

de un convoy que utilizaron armas de alto poder no quedará impune, afirmó el líder 

parlamentario de Morena, Ricardo Monreal. [MVS]  [OVACIONES] [ENFOQUE] [INFOBAE]  

La Ley Silla ya fue publicada oficialmente, aplaude MC en San Lázaro.- En la Cámara 

de Diputados, integrantes de MC aplaudieron la publicación oficial de la llamada “ley 

silla” que establece la obligación de los empleadores y empresas, de proporcionar 

asientos a los trabajadores, para que durante la jornada laboral tengan oportunidad 

de sentarse y no pasen el día de pie. La coordinadora Ivonne Ortega y la diputada 

originalmente promotora de esos cambios, Patricia Mercado, recordaron que si bien la 

norma se publica en el Diario Oficial y entra en vigor, incluye un plazo de seis meses 

para cumplirse en los hechos. 

A los pronunciamientos se sumó el líder parlamentario de Morena en la Cámara, 

Ricardo Monreal. El también presidente de la Junta de Coordinación Política en San 

Lázaro le adjudicó a su fracción el logro de la reforma. [MVS] [OVACIONES]  

Entabla Gobernación diálogo con casineros.- La Secretaria de Gobernación, Rosa Icela 

Rodríguez, recibió ayer a los permisionarios y operadores de juegos y sorteos, con 

quienes entabló una conversación con motivo de una nueva iniciativa de reforma a la 
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Ley de Juegos y Sorteos. Durante el encuentro, se abordó la digitalización de trámites, 

una revisión a la política fiscal y atender casos de ludopatía a partir de enero, entre 

otros temas. 

Lo anterior a casi un mes de haberse reunido también con los líderes de los grupos 

parlamentarios en la Cámara de Diputados, a quienes les anticipó una nueva iniciativa 

de reforma a la Ley de Juegos y Sorteos, que permanece así desde 1947. El pasado 25 

de noviembre, Ricardo Monreal, presidente de la Jucopo en San Lázaro, explicó que la 

intención de esta modificación es combatir la corrupción, eliminar la extorsión y que se 

paguen impuestos. "Que quienes se dedican a esta actividad paguen los impuestos 

que les corresponden, relacionados con el ingreso que perciben", declaró el morenista 

tras una reunión con Rosa Icela en la Cámara de Diputados. [REFORMA]  

Se discutirá la Ley de Infonavit en enero: Monreal.- La Cámara de Diputados en voz de 

Ricardo Monreal, líder de Morena, anunció que la reforma al Infonavit se va a discutir 

en el mes de enero al tener mayor reposo y más inteligencia y, sobre todo, con mayor 

acuerdo con empresarios y trabajadores. [ADN 40] [HERALDO RADIO] [HERALDO TV] [ 

[RADIO FÓRMULA] [HERALDO RADIO]  [LUCES DEL SIGLO] [ABC NOTICIAS TLAXCALA] 

[CRITERIO HIDALGO] [CUARTO PODER CHIAPAS] [EL INDEPENDIENTE] [CABO MIL] 

[PENINSULAR] [ADN 40] [QUADRATÍN] [RADIOFÓRMULA]  

Habrá parlamento abierto para reforma al Infonavit Monreal.- Sobre la reforma a la Ley 

del Infonavit, el coordinador de Morena en le Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 

informó que se va a llevar a cabo un parlamento abierto para escuchar a empresarios, 

sindicatos e interesados en las modificaciones. Esto será después del seis de enero. 

[MILENIO TV] [TELFÓRMULA] 

Concamin defiende la dirección tripartita.- Alejandro Malagón Barragán, dirigente de 

la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), consideró que si hubo 

corrupción en el Infonavit lo deben pagar los responsables. En entrevista luego de 

participar en una conferencia que ofrecieron la Cámara Nacional de la Industria Textil 

(Canaintex) y la Cámara Nacional de la Industria del Vestido (Canaive), el presidente 

del organismo comentó que el sector que representa está muy agradecido con el 

diputado morenista Ricardo Monreal sobre la revisión de la iniciativa de reforma a la 

Ley del Infonavit. “Quien hizo mal tiene que pagar”, señaló Malagón Barragán al ser 
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cuestionado sobre los actos de corrupción que denunció Octavio Romero, director del 

instituto. [JORNADA]  

Para 2025, diputados tienen el reto de concluir cuatro reformas constitucionales: Ricardo 

Monreal.- El presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal 

Ávila, expresó que entre los retos legislativos para 2025 está concluir con las cuatro 

reformas constitucionales que restan, así como entre 40 y 50 leyes reglamentarias, 

algunas nuevas y otras adecuaciones derivadas de las reformas constitucionales que 

ha venido haciendo el Congreso de la Unión. Indicó que queda un buen cúmulo de 

leyes reglamentarias que se quiere deliberar, discutir, analizar y, en su caso, aprobar 

hacia febrero y marzo de 2025. [CONTRARÉPLICA] [LÍNEA POLÍTICA] [PROYECTO 

POLÍTICO]  

'Es importante que se aclare todo', dice Monreal sobre acusaciones en su contra.- Los 

señalamientos por presuntas irregularidades en contrataciones de servicios para el 

Senado de la República, lanzadas por el líder de Morena en ese organismo 

parlamentario, Adán Augusto López, contra su homólogo en la Cámara de Diputados, 

Ricardo Monreal, se tienen que aclarar, recalcó el aludido. Respecto a las 

consideraciones que hizo durante un círculo de lectura con integrantes de su fracción, 

donde se habló de políticos honestos acusados de corrupción y escritos de Nicolás 

Maquiavelo, el diputado Monreal Ávila negó que su intención haya sido hacer énfasis 

en el pleito con el senador López Hernández. [MVS] [MVS]  

Monreal ‘aviva’ diferencias con Adán Augusto: “Que se comprueben acusaciones”.- En 

el contexto de las recientes diferencias entre morenistas, el líder del partido en la 

Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, lamentó que en la política imperan “la 

imprudencia y la hipocresía”. [INFOBAE] 

Monreal retó a Adán López Hernández a presentar denuncias por corrupción.- Ricardo 

Monreal Ávila desafió a Adán López Hernández a concretar las denuncias por 

corrupción en su contra, mientras Gerardo Fernández Noroña asegura que fue todo 

una confusión. [MSN] [HERALDO TV] [NMÁS] [RADIO FÓRMULA] [TELEFÓRMULA]  [MILENIO 

TV]  

Ricardo Monreal y su recomendación literaria para los políticos: Lecciones de 

Maquiavelo.- En una nueva edición del Taller de Lectura organizado en la Cámara de 
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Diputados, Ricardo Monreal Ávila, coordinador  de Morena, compartió su 

recomendación literaria del año: la obra Obras Políticas de Nicolás Maquiavelo. 

Monreal, quien además es presidente de la Jucopo, destacó la importancia de leer a 

Maquiavelo, un autor conocido por sus análisis sobre la política, las intrigas y los desafíos 

que enfrentan los líderes. Durante su intervención, Monreal explicó que el libro de 

Maquiavelo, inspirado en los discursos de Tito Livio, ofrece una visión profunda sobre los 

errores y las virtudes en la política. Según él, uno de los temas centrales de la obra es la 

manera en que los políticos deben actuar con honestidad, sin dejarse influenciar por las 

traiciones, las intrigas y los cambios de lealtades que suelen surgir en su entorno. [MAYA] 

[BILLIE PARKER] 

Asegura Luisa María Alcalde, que en Morena ya se dio vuelta a la página por 

desencuentro entre Adán y Monreal.- La dirigente nacional de Morena, Luisa María 

Alcalde Luján, asegura que lo más importante es cuidar a Morena y la unidad del 

movimiento por encima de las diferencias internas, porque de lo contrario se daña al 

partido. Además, afirma que el desencuentro entre los coordinadores Adán Augusto 

López y Ricardo Monreal ya se dio vuelta a la página. [VANGUARDIA] 

Denunciar a involucrados en corrupción en Infonavit y que ahora son morenistas: PAN.- 

La bancada del PAN en la Cámara de Diputados exigió que el Gobierno Federal, a 

través de las instancias correspondientes, investigue a los directores del Infonavit de 

2014 a 2018 y de 2018 a 2022. Lo anterior, para esclarecer la red de corrupción que el 

actual director, Octavio Romero, refirió públicamente. La coordinadora Noemí Luna 

advirtió que los responsables de los señalamientos hechos por Romero Oropeza son 

afines o forman parte del gobierno del partido Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena), y con mayor razón deben ser indagados. [MVS]  

Por venganza política, dejan a Zacatecas capital sin pago a trabajadores: PAN.- En el 

estado de Zacatecas, se siguen aplicando las venganzas de tipo político para ahogar 

a municipios como el de Zacatecas por ser gobernados por la oposición, y quienes 

pagan las consecuencias son los trabajadores y habitantes, advirtió la coordinadora 

parlamentaria del PAN en la Cámara de Diputados, Noemí Luna. La congresista 

reclamó la negativa del mandatario estatal, David Monreal, de autorizar al municipio 

acceder a un adelanto en sus participaciones federales, por aproximadamente 32 

millones de pesos. Luna Ayala señaló que el recurso fue solicitado por el alcalde Miguel 
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Varela, con el fin de pagar a trabajadores y cubrir algunos servicios a nivel municipal. 

[MVS]  

Atienden exhorto promovido por diputados federales del PRI; Sader realizará pagos a 

productores del campo.- Luego del exhorto que realizaron los diputados federales del 

PRI por la crisis de productores del campo, el día de hoy el gobierno federal informó 

que a través de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), iniciará a partir 

del próximo 24 de diciembre los pagos que adeudan a 176 mil 563 productores y 

productoras del Programa Bienestar, principalmente, en siete estados. 

En semanas anteriores, en conferencia de prensa, la diputada federal Leticia Barrera 

Maldonado, el coordinador parlamentario Rubén Moreira Valdez, el diputado Antonio 

Meléndez e integrantes de la bancada del PRI, habían exhortado a la Secretaría de 

Agricultura a cumplir, de manera urgente, con la entrega de los apoyos pendientes del 

programa Producción para el Bienestar del ejercicio fiscal 2024 que se les debía a los 

trabajadores del campo. [IMPACTO] [GLOBAL] 

REFORMA A LA LEY DEL INFONAVIT 

Pesquisas de cloaca en el Infonavit, sin tintes políticos: Sheinbaum.- Luego de que se 

abrió la “cloaca” que durante muchos años se tapó en el Infonavit, el gobierno federal 

continuará denunciando administrativa y penalmente los actos de corrupción que se 

detecten en el organismo, aseveró la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Descartó 

que sea un asunto político haber puesto al descubierto los ilícitos que se cometieron en 

pasadas administraciones en ese instituto, por lo que remarcó que las reformas al mismo 

pretenden proteger el ahorro de los trabajadores, construir vivienda –en particular 

social– y transparentar su labor. [JORNADA / pp-p3] [REFORMA / p4] [MILENIO / pp-p6-

p7] [INDEPENDIENTE / pp-p7] 

Reforma al Infonavit, freno a los actos de corrupción.- Las modificaciones a la Ley del 

Infonavit permitirán acabar con actos de corrupción, como los recién denunciados, 

toda vez que la legislación fortalece los controles de supervisión, permite una 

administración más eficaz a cargo del director general, con miras a evitar que se repitan 

negocios y prácticas indebidas, sostuvo el senador de Morena Alejandro Murat 

Hinojosa. Al responder a los cuestionamientos de la oposición sobre su gestión al frente 
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del Instituto, expuso que dirigió al Infonavit “bajo los principios de honestidad, 

transparencia y buen gobierno”. [JORNADA / p4] 

Morena asegura que es necesaria reforma a Ley Infonavit para acabar con la 

corrupción.- Morena convocará después del 6 de enero a sindicatos, empresarios e 

industriales, para escuchar sus opiniones sobre la reforma a la Ley del Infonavit. La Ley 

está pendiente a discusión en la Cámara de Diputados, aseguran que la reforma es 

necesaria para acabar con la corrupción. [TV AZTECA] 

Va a revisión Ley Infonavit.- Diputados federales podrían sesionar de manera 

extraordinaria para discutir la reforma a la Ley del Infonavit, señaló la vicecoordinadora 

del grupo parlamentario de Morena, Gabriela Jiménez Godoy, quien no descartó 

modificaciones al dictamen enviado por el Senado. La legisladora dijo que 

aprovecharán el periodo de receso para revisar a profundidad la iniciativa y garantizar 

que no se afectará a los trabajadores, pero tampoco a los inversionistas; además, 

destacó que estarán escuchando a todos los sectores involucrados, e incluso se podría 

recurrir al parlamento abierto. [El MAÑANA] 

Alfonso Ramírez Cuellar: las familias de menores ingresos podrán tener su casa.- Alfonso 

Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, adelantó 

que con las leyes secundaria sobre vivienda se pretende garantizar que las familias de 

menores ingresos puedan acceder a una casa y aclaró que el ahorro de los 

trabajadores está completamente protegido en entrevista con Sergio y Lupita para El 

Heraldo Radio que se transmite mediante la señal de El Heraldo Media Group. Recordó 

que recientemente se realizó una reforma al artículo 123 de la Constitución para 

fortalecer las funciones y el carácter social del Infonavit. [HERALDO] [HERALDO RADIO] 

Las cuentas de los trabajadores están protegidas y se mantiene el sistema de 

representación tripartita: Ramírez Cuéllar.- En entrevista con Ciro Gómez Leyva, el 

diputado Alfonso Ramírez Cuéllar (Morena) comentó: “Primero quisiera informar que 

hicimos una reforma al artículo 123, tiene por objeto fortalecer al Infonavit, le dimos 

facultades para que pudiese construir, pudiese adquirir suelo y también integrar todo 

un sistema muy robusto de sistema social. Esta reforma salió por unanimidad, fue 

consenso de todos los grupos parlamentarios. Yo quiero explicar y comentar lo 

siguiente: las cuentas de los trabajadores establecidas en el sistema de subcuentas 

para la vivienda están total y absolutamente protegidas. (…) Se mantiene y se asegura 
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y se le da certeza al sistema de representación tripartita porque los máximos órganos 

que son la Asamblea Nacional y es el Consejo de Administración tiene la misma 

representación los patrones, el gobierno y los trabajadores”. [TELEFÓRMULA] 

“Los ahorros de los trabajadores están completamente protegidos”: Ávila.- En entrevista 

con Óscar Mario Beteta, el diputado Arturo Ávila (Morena) indicó: “Voy a procurar ser 

muy objetivo sobre el tema de la reforma al Infonavit, sobre todo, cuidando mucho la 

narrativa que a veces se construye por parte de la oposición que es muy ruidosa y a 

veces nos da información incorrecta. Escuché, por ejemplo, a Federico Döring, que en 

su cuenta de X dice que hay 77 millones de mexicanos que tiene sus ahorros en el 

Infonavit y Morena se los quiere robar, los del fondo para el retiro, los del fondo para la 

vivienda y, si pueden, los dos. ¿Cuál es la realidad? La reforma no contempla nada 

sobre el fondo para el retiro de los trabajadores, primera mentira. Cuando hablamos 

del fondo de vivienda, los ahorros de los trabajadores están completamente protegidos 

y no corren ningún riesgo con la reforma”. [HERALDO RADIO] 

“Lo que se busca es transparencia”.- Con la reforma a la Ley del Infonavit “lo que se 

busca es que haya transparencia y que los sectores estén debidamente representados” 

defendió la diputada Maribel Martínez Ruiz, presidenta de la Junta Directiva de la 

Comisión de Vivienda. En entrevista con Ivonne Melgar, para Imagen Radio, descartó 

que el gobierno federal busque apropiarse de los ahorros de los trabajadores, son “mera 

especulación o interpretación. [EXCÉLSIOR / p5] 

Mesa de debate / Reforma a Ley del Infonavit/ Federico Döring (Diputado-PAN) / Gibrán 

Ramírez (Diputado-MC) / Arturo Ávila (Diputado-Morena).- “Sheinbaum quiere cambiar 

las cosas y mintió porque estaba adaptando el régimen del IMSS al del Infonavit, y es 

una mentira grotesca, hoy día en el IMSS, los patrones y empleados tienen mayoría en 

las asambleas”, señaló Federico Döring. Por su parte, Gibrán Ramírez comentó que “el 

proyecto tiene muchas cosas buenas que se comparte con la iniciativa que presentó 

Clemente Castañeda en el Senado; sin embargo, hay una parte muy específica del 

dictamen que se votó, que es que se constituirá una empresa filial que no tendrá el 

carácter de paraestatal, (…) si no va a ser paraestatal, va a ser una empresa privada”. 

Arturo Ávila aseguró que “los ahorros de los trabajadores están completamente 

protegidos, el Infonavit administra activos por 2.5 billones de pesos, de los cuales, 763 

mil millones de pesos están a fondos a largo plazo, 1.5 billones de pesos corresponden 
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a la cartera de crédito, es decir, no son fondos líquidos disponibles, solo una parte 

pequeña se va a trasladar a la construcción de vivienda”. [RADIO FÓRMULA] 

Posible daño a trabajadores causa desacuerdos legislativos sobre reforma a Ley del 

Infonavit.- Siguen las dudas en torno a las modificaciones a la ley del Infonavit, ni 

Senadores ni Diputados se ponen de acuerdo para sacar esta legislación, sin dañar el 

ahorro de los derechohabientes. El freno a esta iniciativa se dio en la Cámara de 

Diputados, a pesar de que fue aprobada en el Senado de la República. Legisladores 

de oposición, entre ellos el panista Ricardo Anaya, alertó que las modificaciones a la 

ley del Infonavit para los Trabajadores, solo busca quitarles el dinero a los trabajadores. 

A su vez la fracción del PRI en San Lázaro mandó un mensaje a los derechohabientes 

del país, sobre la ley del Infonavit dónde resalta su rechazo total a la ley del Instituto de 

la Vivienda. [INDEPENDIENTE / p7] 

Iniciativa debilita la toma de decisiones en Infonavit: PRI.- Legisladores del PRI advierten 

supuestos riesgos de aprobar la reforma a la Ley Infonavit, aseguran que debilita la toma 

de decisiones en el organismo y que la coalición Morena, Partido del Trabajo y Partido 

Verde, buscarán adueñarse de las reservas del Banco de México. [TV AZTECA] 

La empresa filial no tendrá el perfil de paraestatal.- La empresa filial que propone crear 

la reforma a la Ley del Infonavit, para la construcción de viviendas, no tendrá el 

carácter de paraestatal, sino será una entidad constituida en términos de la legislación 

mercantil y gozará de plena capacidad de gestión para el ejercicio de sus actividades, 

establece la minuta que envió el Senado a la Cámara de Diputados. Explica que este 

mecanismo responde a un modelo de operación corporativa que ya se aplica en el 

gobierno federal. [JORNADA / p4] 

Empezamos las primeras auditorías al Infonavit en mi gestión: Carlos Martínez.- En 

entrevista con Carmen Aristegui, el exdirector del Infonavit comentó: “Esa carta se 

deriva después de una larga batalla para que le entrara la Auditoría Superior de la 

Federación al Infonavit, que entrara a auditar por primera vez, lo intentó hacer a finales 

de 2018, ahí los representantes sindicales y empresariales fueron por un amparo, 

después la Auditoría Superior de la Federación peleó para que en la Corte se dirimiera 

el asunto y la Suprema Corte determinó que la Auditoría efectivamente tenía 

facultades para auditar al Infonavit y empezamos las primeras auditorías en mi gestión”. 

[ARISTEGUI NOTICIAS] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/201224_P_RADIOFORMULA_0_MESADEDEBATE_MESAAZUCENA_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/201224_L_INDEPENDIENTE_7_POSIBLEDANOATRABAJADORES_REFORMAINFONAVIT_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/201224_P_TVAZTECA_0_INICIATIVADEBILITADA_REFORMAINFONAVIT_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/201224_L_JORNADA_4_LAEMPRESAFILIAL_ELPERFILPARAESTATAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/201224_P_ARISTEGUI_0_ENTREVISTACARLOS_ENTREVISTACARLOSMARTINEZINFONAVIT_11ASF_.pdf


  

Van juntos patrones y empleados contra reforma al Infonavit.- Las representaciones 

empresariales en Nuevo León como Coparmex, Caintra, Index, Canadevi, así como 

CTM, CROC, Federación Nacional de Sindicatos Independientes sostuvieron un 

encuentro para analizar el impacto de la reforma al Infonavit, y acordaron “defender 

el equilibrio y la transparencia en la toma de decisiones del Instituto, que se encuentra 

en riesgo con las recientes reformas propuestas a su Ley y a la Ley Federal del Trabajo”. 

Tras señalar que es positivo que la Cámara de Diputados haya decidido posponer la 

discusión para el siguiente periodo legislativo, destacaron que se debe mantener el 

esquema tripartito intacto. [ECONOMISTA / p28] 

Esquivan sindicatos los señalamientos por corrupción.- Sin darse por aludido respecto 

de las acusaciones sobre los actos de corrupción, fraude y despojo de vivienda en el 

Infonavit por parte de diversos actores y sectores, incluidos representantes 

empresariales y obreros, una parte del gremio sindical con representación en la 

asamblea general del instituto se pronunció porque se interpongan las denuncias 

penales correspondientes. Sin embargo, reiteró su rechazo a la reforma a la ley y que 

con ella “se pretenda afectar el tripartismo”, al intentar modificar su estructura 

corporativa actual. [JORNADA / p3] 

Piden nuevos criterios de elección para sector obrero.- Dado que habrá parlamento 

abierto en enero para discutir a fondo la reforma al Infonavit, es fundamental redefinir 

de manera pública y abierta, con criterios claros y transparentes para la selección de 

las organizaciones sindicales con derecho a representantes en la Asamblea General 

del Instituto. Así lo dio el Centro de Investigación Laboral y Asesoría Sindical (CILAS) que 

coordina Héctor de la Cueva. [ECONOMISTA / p28] 

REFORMA DEL PODER JUDICIAL 

Prevén organizar comicios de jueces con 6,132 mdp.- El ajuste presupuestario para la 

realización de la elección judicial, ha dividido a las y los consejeros del INE, ya que por 

un lado, aquellos afines a la consejera presidenta apoyan la propuesta de realizar estos 

comicios con solo 6,132 millones de pesos (46% menos del monto original); mientras que 

otro bloque de consejerías insiste en que esta cifra es insuficiente. Desde hace dos días, 

consejeros e integrantes de la Junta General buscaban llegar a un acuerdo para ajustar 

los recursos que serán ejercidos por el INE en 2025. Dicho reajuste deberá pasar primero 

por la Comisión Temporal de Presupuesto, para luego ser puesto a consideración de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/201224_L_ECO_28_JANJUNTOSPATRONES_REFORMAINFONAVIT_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/201224_L_JORNADA_3_ESQUIVANSINDICATOS_SENALAMIENTOSPORCORRUPCION_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/201224_L_ECO_28_PIDENNUEVOSCRITERIOS_ELECCIONSECTOROBRERO_3DIP_.pdf


  

todo el Consejo General del INE este viernes. [ECONOMISTA / pp-p39] [JORNADA / p6] 

[LATINUS] [CONTRARÉPLICA] 

Ofrece INE elección de “excelencia” en 2025.- El INE hará un trabajo de “excelencia” 

a pesar del recorte presupuestal que se le aplicó, dijo la consejera presidenta 

Guadalupe Taddei, durante la Reunión Nacional para la Organización del Proceso 

Electoral Judicial, que organizó el instituto con la participación de las y los vocales de 

las 32 juntas locales ejecutivas en el país. La consejera presidenta consideró que esto se 

logrará mediante el profesionalismo del personal del instituto. [EXCÉLSIOR / p2] 

[24HORAS / p4] 

Ven en el INE reto mayúsculo por elección del Poder Judicial federal.- Con todo y 

recorte presupuestal, la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, dijo 

confiar en el trabajo del órgano para sacar adelante la elección judicial del 1 de junio 

de 2025. Al participar en la primera Reunión Nacional para la Organización del Proceso 

Electoral Extraordinario del Poder Judicial de la Federación (PEEPJF) 2024-2025, que fue 

convocada para analizar y escuchar las inquietudes de las autoridades electorales que 

se harán cargo de las elecciones judiciales en los estados, Taddei Zavala también 

consideró que es momento de replantearse el quehacer institucional y de migrar a 

nuevas formas de hacer procesos electorales. [ECONOMISTA / p39] 

INE quiere voto informado de aspirantes a cargos de jueces, magistrados y ministros.- 

Con el fin de que la ciudadanía conozca a los aspirantes a un cargo de elección 

popular, como jueces, magistrados y ministros dentro del Poder Judicial de la 

Federación, el Instituto Nacional Electoral (INE) anunció como proyecto la activación 

de un micrositio para impulsar el voto informado. En sesión de la Comisión Temporal del 

Proceso Electoral Extraordinario, los consejeros integrantes Jorge Montaño, presidente 

de la misma, Norma Irene de la Cruz y Rita Bell Vences, acordaron lineamientos para el 

contenido del sitio. [CRÓNICA / p6] [JORNADA / p5] [HERALDO / p8] 

Taddei descarta despidos por la disminución de recursos al INE.- El recorte presupuestal 

al INE no significará despidos de su estructura local, sino la migración a un nuevo sistema 

para organizar elecciones, dijo la presidenta del órgano, Guadalupe Taddei. Taddei dijo 

que “duele” la reducción de capacitadores y supervisores electorales –previsiblemente 

pasarían de 50 mil a 30 mil colaboradores eventuales– y la no instalación de 172 mil 

casillas en todo el país, en vez de las cuales se utilizarán “centros de votación”, “casillas 
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unidas” o “casillas sección”, como se le nombre en su momento. [JORNADA / p5] 

[REFORMA / p2] 

Insuficiente, el ajuste presupuestal del INE.- El ajuste presupuestal de 6.1 mil millones de 

pesos que alista el INE para la elección judicial en 2025, a raíz del recorte presupuestal 

que le aplicó la Cámara de Diputados, se mantiene como una propuesta insuficiente 

para superar los retos que se avecinan, coincidieron expertos que ven a la situación 

preocupante desde ya, porque será el órgano quien quede como el responsable del 

resultado que tengan los comicios en consecuencia de decisiones que no 

necesariamente tomó éste, como la propia reforma y la asignación presupuestal. [LA 

RAZÓN / p10] 

INE sorteará letra para representantes de casilla.- El Instituto Nacional Electoral (INE) 

realizará hoy el sorteo de las letras para elegir representantes de casilla para la elección 

judicial de 2025. La elección contempla más de 850 cargos, por primera vez, de 

ministros, magistrados y juzgadores. En la sesión de hoy, los consejeros también 

determinarán la acreditación para ser observador electoral. [FINANCIERO / p38] 

Anuncia INE fecha límite para definir elección en estados.- El Instituto Nacional Electoral 

(INE) fijará como fecha límite el 15 de enero para que los estados informen si organizarán 

comicios judiciales locales y cuántos cargos se renovarán por entidad. Durante la sesión 

de la Comisión Temporal para la Organización del Proceso Electoral Judicial, se 

estableció que después de esa fecha sería inviable llevar a cabo las actividades de 

logística y colaboración con los estados. [24HORAS / p4] 

Juntas del INE alistan ajustes para la elección judicial.- El INE se reunió con los vocales 

de las 32 Juntas Locales Electorales para abordar temas prioritarios para la organización 

de los comicios del Poder Judicial, que deberán afrontar con casi la mitad de los 

recursos solicitados. En su proyección más reciente, el INE prevé utilizar 6 mil millones 132 

mil pesos para la organización, haciendo los ajustes por el recorte aprobado en la 

Cámara de Diputados. [UNIVERSAL / p9] 

Recibiría el IECM 50 millones de pesos adicionales para la elección de jueces.- La 

administración capitalina propondrá recursos por aproximadamente 2 mil 150 millones 

de pesos para el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), lo que implica 50 
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millones adicionales para organizar la elección de jueces y magistrados en 2025, según 

informaron fuentes del gobierno local. [JORNADA / p25] 

La última esquina de la República está en juego.- Roberto Gil Zuarth, aspirante a ministro 

de la Suprema Corte de Justicia de la Nación que avanzó el primer filtro de selección, 

reveló que creará una agrupación política nacional para cuidar el voto en la jornada 

electoral, pues advirtió que sin la supervisión de los ciudadanos, las irregularidades 

como la coacción del voto y el embarazo de urnas podrían incrementar el próximo 1 

de junio. Cuestionado sobre o rue participar si rechazó la reforma judicial, dijo que los 

hace ara dar la batalla, pues considera que la función democrática y republicana del 

Poder Judicial no ha desaparecido, “pero puede desaparecer” y por ello hay que dar 

resistencia entrando a las reglas del juego. “Te lo digo abiertamente, se juega la última 

esquina de la República”. [SOL DE MÉXICO / p7] [PRENSA / p17] 

“Voy a participar en la elección para defender la Constitución”.- Hace unos días se 

dieron a conocer las listas de participantes para la primera elección de los comités de 

evaluación de los Poderes Ejecutivo y Judicial, entre los cuales el exsenador panista 

Roberto Gil Zuarth fue determinado como un perfil elegible por el primero para 

contender por un puesto en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Él ha 

sido muy crítico sobre la reforma judicial, pero asegura que se inscribió para verificar la 

legalidad en el proceso de elección. [LA RAZÓN / p13] 

…Aceptan que falta regular su adquisición y llevar un registro.- A pesar de que el 

Senado de la República y la Cámara de Diputados aprobaron en 2024 reformas que 

sancionan hasta con 40 años de cárcel la utilización indebida de drones con fines 

delincuenciales, la misma es letra muerta porque dichas aeronaves siguen siendo 

ofertadas y compradas en plataformas digitales para luego ser modificadas con armas 

y bombas. Senadores reconocen que no existe un marco legal para frenar la venta sin 

control de drones. [UNIVERSAL / p4] 

Al alza, impugnaciones de excluidos de lista de candidatos.- Siguen en aumento las 

impugnaciones de rechazados para pasar a la segunda etapa de selección de 

candidatos a jueces, magistrados y ministros en las elecciones del primero de junio de 

2025. El Comité de Evaluación del PJF reportó que hasta ayer sumaron 23 “recursos de 

inconformidad” de aspirantes no incluidos en la lista de “elegibles”, supuestamente por 

no cumplir los requisitos para competir por un cargo judicial. [JORNADA / p5] 
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COMISIONES 

Impulsan marco legal para derecho a la vivienda.- En 2025, la Cámara de Diputados 

deberá construir el marco jurídico del “nuevo paradigma constitucional” de la vivienda 

en México, para que su acceso sea ejercido y concretado como un derecho humano 

Así lo hicieron saber, ayer, en la Gaceta Parlamentaria, legisladores de las seis 

bancadas de San Lázaro que integran la Comisión de Vivienda. En la presentación 

pública de su programa de trabajo, esta instancia parlamentaria se plantea que, por 

las modificaciones a la Constitución realizadas en los últimos tres meses en la materia, 

sus miembros deberán dedicarse a establecer el marco jurídico que responda al 

cambio de concepto. [EXCÉLSIOR / p4] 

Comisión de Seguridad Ciudadana aprobó su programa anual de trabajo para el primer 

año de ejercicio.- En reunión extraordinaria semipresencial, la Comisión de Seguridad 

Ciudadana, que preside la diputada Jessica Saiden Quiroz (Morena), aprobó su 

programa anual de trabajo para el primer año de ejercicio de la LXVI Legislatura. En 

dicho plan, esta Comisión se plantea como objetivos proponer ajustes legislativos y 

administrativos para la mejora continua del Sistema Nacional de Seguridad Pública y el 

bienestar de la ciudadanía. [BOLETÍN] [GLOBAL PRESS] 

Posicionamiento de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables de la Cámara de 

Diputados ante actos de discriminación hacia personas con discapacidad.- La 

Comisión de Atención a Grupos Vulnerables de la Cámara de Diputados manifiesta su 

profunda indignación y rechazo hacia los recientes actos de discriminación en contra 

de personas con discapacidad, perpetrados por empresas que vulneran los principios 

de igualdad y no discriminación consagrados en nuestro marco legal. [ENTERATEVER] 

DIPUTADOS 

Se publica en el DOF Ley de Ingresos 2025.- La presidenta Claudia Sheinbaum publicó 

este jueves en el Diario Oficial de la Federación (DOF) los decretos de la Ley de Ingresos 

de la Federación (LIF) y la Ley Federal de Derechos (LFD) 2025. La LIF contempla ingresos 

totales para el gobierno federal por 9.302 billones de pesos el próximo año, un 

crecimiento de 5.4% en términos reales respecto a lo aprobado en el 2024. De ese total, 

1.246 billones de pesos provendrán de endeudamiento y 5.298 billones de la 

recaudación de impuestos. [ECONOMISTA / p6] 
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Publica el DOF la ley Silla.- La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) publicó ayer 

en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el decreto por el que se reforma la Ley 

Federal del Trabajo que obliga a los empleadores a proveer a los trabajadores de 

asientos o sillas con respaldo, para que puedan descansar durante la jornada laboral y 

no estar de pie por horas. La llamada ley Silla entrará en vigor a los 180 días naturales 

siguientes a la publicación en el DOF. [JORNADA / p27] [TALLA POLÍTICA] [VORÁGINE] 

[ENTERATEVER] 

Diputadas y diputados federales migrantes de Morena llaman al Gobierno de Estados 

Unidos a aprobar una nueva la ley en materia migratoria.- En el marco del Día 

Internacional del Migrante, que se conmemora el 18 de diciembre de cada año, los 

diputados y las diputadas migrantes de Morena, encabezados por José Narro 

Céspedes, hicieron un llamado al Gobierno de Estados Unidos para que apruebe una 

nueva la ley en materia migratoria, a fin de que se reconozcan los derechos laborales 

de los connacionales que radican en el país del norte. [AL MOMENTO] [MAYA 

COMUNICACIÓN] [ENTERATEVER] 

Plantea Morena Iniciativa para Fortalecer Mecanismos de Información sobre Gestión de 

Residuos.- El diputado integrante de Morena Alejandro Carvajal Hidalgo, propuso una 

iniciativa que reforma Ley General para la Prevención y Gestión Integral de los Residuos, 

a fin de fortalecer el Sistema de Información sobre la Gestión Integral de Residuos, 

mediante la creación de una base de datos pública y accesible en colaboración con 

las entidades federativas y municipios. [GLOBAL PRESS] 

PAN presenta denuncia por boda en el Munal.- El diputado del PAN, Daniel Chimal 

García, denunció ante la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno al ex comisionado 

de la Semarnat, Martín Alonso Borrego Llorente, lo señala de peculado, abuso de 

funciones y tráfico de influencias por su boda realizada en octubre en el Museo 

Nacional de las Artes cuando era funcionario de la Cancillería. Pide lo inhabiliten de 

cualquier cargo público durante seis años. [TELEVISA] [ADN 40] [HERALDO RADIO] 

A diez días del asesinato del diputado Benito Aguas, no hay detenidos.- Mientras las 

autoridades en procuración de justicia, han resueltos otros casos con mayor velocidad, 

a diez días de que Benito Aguas Atlahua, diputado federal del Partido Verde, fuera 

baleado afuera de su domicilio ubicado en la comunidad de Tepenacaxtla 

perteneciente al municipio de Zongolica; ni la Fiscalía General de la República (FGR) ni 
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la Fiscalía General del estado de Veracruz (FGE), han dado a conocer el móvil del 

asesinato ni tampoco quién o quiénes lo mandaron a matar. [GRÁFICO AL DÍA] 

Plantea iniciativa que el delito de robo en transporte público amerite prisión preventiva 

oficiosa.- A fin de que el delito de robo en el transporte público se incluya en el catálogo 

de ilícitos que ameritan prisión preventiva oficiosa, el diputado Emilio Manzanilla Téllez 

(PT) impulsa una iniciativa que reforma el artículo 19 de la Constitución Política. En el 

documento, expone que la seguridad en el transporte público es un derecho 

fundamental para las y los ciudadanos, quienes deben desplazarse con la confianza 

de que no serán víctimas de delitos que atenten contra su integridad física y 

patrimonial. [AL MOMENTO] [LÍNEA POLÍTICA] 

Trabajadores mantienen bloqueo de vialidades de Ecatepec.- En Ecatepec, Estado de 

México los bloqueos realizados por trabajadores transportistas sindicalizados en 

vialidades importantes cumplieron ya más de 24 horas, denunciando falta de pagos y 

pérdida de prestaciones con el expresidente municipal Alejandro Vilchis, quien llegó a 

gobernar en los periodos 2018-2021, posteriormente del 2021-2024 y que actualmente 

es diputado federal. [ARISTEGUI NOTICIAS] 

PRI propone obligar al Estado a garantizar acceso a medicamentos, vacunas y 

hospitales.- La Ley General de Salud debe establecer que entre las obligaciones y 

facultades del Estado en la materia estará dar acceso equitativo a servicios en la 

materia con calidad y racionalidad, propuso la integrante de la bancada del PRI, 

Graciela Ortiz. La presidenta de la Comisión de Gobernación en San Lázaro presentó 

una iniciativa de reforma que también prevé adjudicar al Estado la obligación de dar 

acceso a la población a vacunas para la prevención de enfermedades. [MVS 

NOTICIAS] [ÍNDIGO / p7] [TALLA POLÍTICA] [HOJA DE RUTA] 

No hay justicia sin la protección de mujeres, niñas, niños y adolescentes: Noel Chávez.- 

Desde el pasado martes 17 de diciembre entró en vigor el dictamen para crear el 

Registro Nacional de Medidas para Proteger a Mujeres, Adolescentes, Niñas y Niños, 

publicado en la edición vespertina del Diario Oficial de la Federación, iniciativa 

avalada por el diputado federal priista Noel Chávez Velázquez y su bancada. El 

legislador fue enfático en señalar que: “No hay, ni habrá nunca justicia sin la protección 

de mujeres, niñas, niños y adolescentes”. [OMNIA] 
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Segob se reúne con operadores de los sorteos.- Rosa Icela Rodríguez, titular de la 

Secretaría de Gobernación (Segob) se reunió con permisionarios y operadores de 

juegos y sorteos, este jueves. Así lo dio a conocer la funcionaria a través de su cuenta 

de X, en la que detalló que tuvo un diálogo abierto con estos. “Tenemos el firme 

compromiso de trabajar bajo el esquema de cero corrupción, con estricto apego a 

derecho”. El pasado 28 de noviembre, la presidenta Claudia Sheinbaum, anunció que 

enviaría una iniciativa a una nueva ley de juegos y sorteos al Congreso de la Unión, la 

cual no se modifica desde 1946. [24HORAS / p4] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Cónsul con cuentas pendientes.- La designación de Rutilio Escandón Cadenas, como 

nuevo titular del Consulado General de Miami, Florida, fue concedida aun cuando el 

exgobernador de Chiapas dejó al estado sumido en una espiral de violencia creciente, 

y entre hallazgos de anomalías vinculadas con el ejercicio de los recursos públicos, 

según las auditorías federales practicadas. Tan solo considerando la Cuenta Pública 

2023, los hallazgos de la Auditoría Superior de la Federación arrojan hasta ahora 

anomalías en el estado de Chiapas valuadas en 238 millones 935 mil 600 pesos, 

prácticamente en su totalidad generadas por dependencias y organismos de 

naturaleza estatal. [ÍNDIGO / p16-p17] 

OPINIÓN 

ARTÍCULO/RICARDO MONREAL/Tiempos de reflexión/(…) Como diputado, tengo la 

responsabilidad de representar a la población, con integridad y prudencia, pero 

también de contribuir a la construcción de un futuro mejor para nuestro país. En este 

contexto, la reflexión y la mesura deben ser elementos fundamentales en la toma de 

decisiones políticas. A menudo, nos enfrentamos a situaciones que exigen respuestas 

rápidas, pero debemos recordar que las decisiones apresuradas pueden generar 

consecuencias que afecten a toda la sociedad. La mesura, por su parte, es clave para 

evitar la polarización y el discurso destructivo. [OVACIONES] 

ARTÍCULO/KENIA LÓPEZ RABADÁN/Reformas al Infonavit/En plenas fechas decembrinas, 

cuando la mayoría de los mexicanos pensaban que las reformas del régimen ya se 

habían discutido, surgió una iniciativa presentada por la titular del Ejecutivo federal que 

busca modificar la ley del Infonavit para ocupar los ahorros de vivienda de los 
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trabajadores mexicanos, reforma que ya fue aprobada fast track en el Senado, que 

además fue parte de la confrontación y acusaciones de morenistas. [UNIVERSAL/p.14] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/ALBERTO AGUIRRE/(…) ¿Esa es la opción de cambio que 

podría derrotar a la Cuarta Transformación? Si Romero fracasa en sus propósitos, una 

generación de panistas, quedará trascendida. Entre los más conspicuos, Federico 

Doring y Obdulio Ávila. Entre las mujeres, Priscila Vera y Kenia López Rabadán, una de 

las más destacadas integrantes de una generación a la que pertenece Mariana Gómez 

del Campo. [ECONOMISTA/pp.,40] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/(…) Luego del relevo en el CEN del PAN, el nuevo presidente 

del partido, Jorge Romero, aún no ha hecho cambios en las coordinadores 

parlamentarios en el Senado y la Cámara de Diputados. Sin embargo, se espera que 

para el nuevo periodo ordinario de sesiones se realicen los ajustes en los grupos 

parlamentarios del blanquiazul. [UNIVERSAL/p.2] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA VALDEZ/El fin del INE o la reforma que se avecina/El Instituto 

Nacional Electoral se ha ganado la confianza de los mexicanos. El líder real de Morena 

se ha propuesto y no para bien, un cambio de régimen, que de no suceder algo, se 

perfila con 5 características: fuerte intervención del Estado en la economía, 

autoritarismo, narrativa demagógica, uso de las instituciones para mantener el poder y 

afectación a la dignidad de las personas prácticamente intimidatorias relacionadas 

con la merma de derechos constitucionales. [MVS] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) Luego de exhorto que en San 

Lázaro, hicieron diputados priistas, Rubén Ignacio Moreira Valdez y Antonio Meléndez, 

e integrantes de la bancada, ayer, el gobierno federal informó que, a través de la 

secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, iniciará a partir del próximo martes, los pagos 

que adeudan a 176 mil 563 productores del Programa Bienestar, principalmente, en 7 

entidades de la República. [LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/LUIS HUMBERTO FERNÁNDEZ/ La transformación legislativa/Vivimos una época 

de cambios y transformación extraordinarios; sin embargo, muchos de estos cambios 

no se pudieron materializar en leyes por dos resabios del régimen anterior: el injusto e 

ilegal bloqueo de la Corte a muchos proyectos y no contar con las mayorías necesarias 

para modificar las leyes. Por esto, este Primer Periodo Ordinario de Sesiones en la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/201224_C_UNI_14_KENIALOPEZ_REFORMAINFONAVIT_3DIP_.pdf
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Cámara de Diputados de la LXVI Legislatura será, sin duda, uno de los más intensos en 

la historia legislativa. [SOL DE MÉXICO] 

ARTÍCULO/GABRIELA JIMÉNEZ GODOY/Congreso, motor de transformación en el 

Segundo Piso de Claudia Sheinbaum/ El primer periodo de sesiones de la LXVI Legislatura 

se distinguió por el intenso trabajo legislativo que se plasmó en la aprobación de 16 

reformas constitucionales que modificaron 75 artículos en sólo 4 meses. Prevaleció el 

debate profundo y los consensos que permitieron aprobar algunas de estas reformas 

por unanimidad, y que consolidan el Segundo Piso de la Cuarta Transformación de la 

presidenta Claudia Sheinbaum y sientan las bases de una nueva etapa legislativa 

sensible a los cambios estructurales que requiere el país. [HERALDO/p.14] 

ARTÍCULO/MAURICIO FARAH/Sin ellos, qué, quién, cómo/El presidente electo de Estados 

Unidos, Donald Trump, ha decidido acosar y amenazar a los migrantes 

indocumentados, desde hace casi 10 años, desde que lanzó su precandidatura 

presidencial en junio de 2015, y lo sigue haciendo ahora, a un mes de retomar a la Casa 

Blanca. En el Día Internacional del Migrante, Trump tiene varios presentes para ellos: 

Aquí una parte de la lista de regalos. [UNIVERSAL/p.15] 

COLUMNA/ASTILLERO/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ/(…) ¿Qué opinan quienes 

amablemente leen esta columna: habrá denuncias penales y administrativas contra 

presuntos responsables de tanta corrupción en el Infonavit? ¿Se promoverá el 

desafuero del ahora senador por Morena, Alejandro Murat, y se actuará judicialmente 

contra él, y contra David Penchyna, este también largamente señalado por actos de 

corrupción, pero hasta ahora igualmente impune? [JORNADA/p.8] 

COLUMNA/REDES DE PODER/ Con la primera elección del Poder Judicial de la 

Federación a la vuelta de la esquina, uno de los perfiles que llama la atención es Carlos 

Odriozola Mariscal, aspirante a la Suprema Corte y fundador del Centro Contra la 

Discriminación, y se presenta como un abogado independiente, ajeno a filiaciones 

políticas. Destacan en su trayectoria casos que alcanzaron notoriedad mediática y que 

han sentado importantes precedentes jurídicos, entre ellos litigios que abordaron la 

discriminación laboral por edad y discapacidad, con resoluciones impulsadas en su 

momento por ministros como Arturo Zaldívar y Olga Sánchez Cordero, lo que derivó en 

jurisprudencias clave. [ÍNDIGO/p.3] 
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COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/(…) El “error de diciembre” de 1994, gestado en la pugna 

entre Carlos Salinas de Gortari y Ernesto Zedillo, dejó una deuda que aún acecha a las 

finanzas públicas. Ellos y sus aliados convirtieron el rescate bancario en el Fobaproa, 

ahora IPAB, dejando al pueblo la factura: más de un billón de pesos en deuda neta al 

cierre de 2024. Algunos legisladores proponen cancelar los pagos, pero la imposibilidad 

está a la vista. Claudia Sheinbaum, consciente de este lastre histórico, ha señalado la 

urgencia de cerrar grietas fiscales y evitar que errores del pasado sigan hipotecando el 

futuro. Hay decisiones que nunca debieron ser. [EXCÉLSIOR/p.15] 

OLUMNA/EN PETIT COMITÉ/ÓSCAR MARIO BETETA/(…) Hasta ahora, gracias a su 

supermayoría en el Congreso, Morena y sus aliados han aprobado en tan solo tres 

meses 25 reformas, 16 de las cuales fueron constitucionales y solamente 2 fueron 

propuestas por el Ejecutivo actual. Por ello es que la reforma a la Ley del Infonavit se 

aprobará el próximo año sin mayores contratiempos, a pesar de las muchas preguntas 

y suspicacias en torno a ella. [FINANCIERO/p.33] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/(…) Se reunieron cerca de 100 funcionarios tanto de la 

Auditoría Superior de la Federación y del Instituto Mexicano del Seguro Social para 

revisar cómo avanzan los trabajos de la fiscalización superior de la Cuenta Pública 2023, 

los resultados serán presentados en febrero próximo. [ECONOMISTA/p.46-47] 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

 

Augura la Presidenta: 2025 va a ser “un muy buen año”.- La presidenta Claudia 

Sheinbaum aseguró que 2025 será “un muy buen año”, porque se consolidará el 

proyecto de transformación y “no tengo duda” que vamos a garantizar el T-MEC, dijo 

respecto a la advertencia del presidente electo Donald Trump de imponer aranceles. 

“Va a ser un buen año. Seguirá habiendo inversión en México, pública y privada”, resaltó 

la mandataria, al señalar que 2024 cierra bien “con empleo récord y con inversiones muy 

importantes”. [JORNADA/pp-p17] 
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GOBERNACIÓN 

 

Impuestos sí, corrupción no: Rosa Icela.- El gobierno federal garantizará transparencia 

en la revisión de concesiones y permisos de casinos para evitar actos de corrupción y 

brindará certidumbre fiscal, a través del pago de impuestos, a los dueños de los 

establecimientos. En reunión con integrantes de la Asociación de Permisionarios y 

Proveedores de la Industria del Entretenimiento y Juegos de Apuesta (AIEJA), la 

secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, dijo que no se van a condonar 

impuestos y que los dueños de casinos deberán pagar sus contribuciones como marca 

la ley. [HERALDO DE MÉXICO/pp-p18] 

 

SEGURIDAD 

 

Trabajamos diario por la paz: Harfuch.- Con la finalidad de dar certidumbre a los 

sinaloenses, el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García 

Harfuch aseguró que el gabinete de seguridad trabaja diariamente para ello. A través 

de su red social X, García Harfuch coincidió con el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha 

Moya, al señalar que la coordinación permanente que se sostiene entre las instituciones 

del gobierno federal y estatal, es para trabajar en la paz de Sinaloa. [EXCÉLSIOR/p2] 

 

Cárteles compran drones en apps; son su nueva arma letal.- En los últimos años, los 

cárteles Jalisco Nueva Generación, De Sinaloa, Santa Rosa de Lima, La Nueva Familia 

Michoacana, Caballeros Templarios y De Tepalcatepec han fortalecido su capacidad 

de fuego con drones que adquieren por 200 mil pesos, a través de internet o en 

plataformas digitales, con lo que así evitan ser rastreados por las autoridades. 

[UNIVERSAL/pp-p4] 

 

ECONOMÍA 

 

Endurece México medidas arancelarias en textiles.- El gobierno anunció un paquete de 

medidas arancelarias a fin de proteger a la industria textil, un sector que emplea a casi 

400 mil personas y que ha sido gravemente afectado por prácticas desleales de 

comercio. El secretario de Economía, Marcelo Ebrard, detalló las acciones que 

combatirán el contrabando técnico. [FINANCIERO/pp-p8] 
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Banco de México cierra 2024 con recorte a su tasa; el peso se apreció.- Tal como lo 

esperaba el mercado, el Banco de México (Banxico) despidió el 2024 con un recorte de 

25 puntos base (pb) en su tasa de interés, y abrió la puerta para reducirla en mayor 

magnitud en próximas reuniones. En la última decisión de política monetaria del año, 

Banxico decidió, de manera unánime, reducir la tasa en un cuarto de punto para dejarla 

en un nivel de 10.0 por ciento. [ECONOMISTA/pp-p4] 

 

CNDH 

 

Piedra empuja elección en CNDH por voto popular.- La recientemente reelecta titular 

de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Rosario Piedra Ibarra, 

encaminará un plan para reformar a este organismo con un objetivo central: que el 

cargo que ella ocupa sea abierto al voto popular de la ciudadanía, tal y como ocurrirá 

ahora con el Poder Judicial. [RAZÓN/pp-p6] 

 

CIUDAD DE MÉXICO 

 

Inicia el operativo de reordenamiento del Centro Histórico; liberan Bellas Artes.- 

Comenzó el operativo de reordenamiento del comercio en el Centro Histórico, con la 

finalidad de frenar el comercio informal ilegal que se apoderó de las calles principales y 

se apoderó de las banquetas y de los espacios públicos. Desde varios meses atrás, la 

ciudadanía y autoridades habían denunciado el tianguis ilegal en la explanada del 

palacio de Bellas Artes, a causa de que ensuciaba el espacio, bloqueaba el paso 

peatonal y dañaba la imagen del recinto. [CRÓNICA/pp-p16] 

 

INTERNACIONAL 

 

Una mexicana buscará a sirios desaparecidos.- Karla Quintana Osuna fue designada 

por el secretario General de Naciones Unidas, Antonio Guterres, como titular de la 

Institución independiente de la ONU sobre personas desaparecidas en Siria. 

 

La institución que encabezará Quintana fue creada en junio de 2023 por una resolución 

de la Asamblea General de la ONU, en respuesta a las peticiones de familiares de los 

miles de desaparecidos de Siria. [SOL DE MÉXICO/p10] 
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Migrantes se alistan para la era Trump.- Ante la llegada del republicano a la Casa 

Blanca, indocumentados en EU comenzaron a trazar una ruta por las posibles expulsiones 

masivas, debido a que se advierte mano dura para contener la llegada de inmigrantes 

y deportarlos. Uno de los temores de las personas en situación irregular son las redadas 

en los centros de trabajo; algunos comenzaron a ahorrar un poco más de dinero para 

que en el retorno a su país puedan abrir un negocio. Expertos opinan que EU presionará 

a México no sólo con este tema sino también en lo relacionado con el crimen 

organizado y la balanza comercial. [24 HORAS/pp-p3] 
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Pagan sueldazos, carros de lujo y cobran moches · 

Abusan y opacan 
fideicomiso en Gto. 
Dan mil 500 mdp 
para proyectos 
pero ordenan 
auditar apoyos 
BENITO JIMENEZ 

Un fondo creado para apoyos 
sociales en Guanajuato fue 
usado para favorecer a cuates, 
cobrar moches por obras, pa
gar sueldazos de llO mil pesos, 
comprar autos de lujo y en
tregar recursos a fundaciones 
y organizaciones sin rendir 
cuentas ni comprobar gastos. 

El fideicomiso creado 
con recursos del Impuesto 
sobre Nóminas que se co
bra a las empresas y recur
sos estatales, tuvo hasta mil 
500 millones de pesos y era 
administrado por un patro
nato relacionado con polí
ticos, funcionarios y grupos 
empresariales. 

La nueva Gobernadora 
panista, Libia Dennise García, 
suspendió el fideicomiso por 
las irregularidades y transas 
detectadas, y ordenó además 
una auditoría de los recursos 
entregados de 2020 a 2024. 

En 2019, el entonces Go
bernador Diego Sinhue Ro
dríguez creó el Fideicomiso 
de Administración e Inver-

sión para Financiar Obras, 
Infraestructura, Proyectos y 
Acciones Prioritarias en De
sarrollo Social y Seguridad 
Pública (FIDESSEG). 

Grupo REFORMA tu- . 
vo acceso a un informe de 
irregularidades detectadas 
por la nueva Administración 
de la Gobernadora panista, 
como obras infladas, cobros 
duplicados, gastos excesivos 
en sueldos, viáticos, viajes y 
contratación de empresas de 
amigos y familiares. 

Según el desglose, en 
2021 se favoreció a 23 asocia
ciones y proyectos con más 
de 84 millones de pesos, y en 
2022 se entregaron más de 
364 millones a 103 proyectos. 

En 2023 fueron 703 mi
llones a 138 proyectos, y de 
enero a junio de este año se 
destinaron más de 350 millo
nes para 78 proyectos y aso
ciaciones. 

Sin embargo, en un aná1i
sis y revisión de los gastos re
portados, brotaron más irre
gularidades. 

Por ejemplo, el cobro de 
"moches", como ocurrió en 
un proyecto de 33.3 millo
nes de pesos entregados a la 

''Asociación Casa Maternidad 
y Cuna" en Celaya, que tuvo 
que pagar un 2 por ciento 

LOS EXCESOS 
Algunas irregularidades detectadas en un fideicomiso 
conformado con dinero público de Guanajuato para obras· 
y proyectos: 

Suelpos de hasta 110 mil pesos 

Obras 
infladas 1! 1 ~~:= l~,~~~ 

L. de amigos ~e "supervisión 
¡, y familiares ~- externa" . ~ 

como costos de "supervisión 
externa". 

Los responsables por la 
imposición de cobros irregu
lares han sido señalados: Ana 
Geselmina Arévalo, Gerente 
de la Región Oriente de Fe 
Guanajuato, y Jonathan Erick 
Salazar, Gerente de, Infraes
tructura de Fe Guanajuato. 

En la revisión también 
se detectaron sueldos millo
narios y tan sólo dos asocia
ciones, como ''Fe Guanajua
to" y ''Actuando", destinaron 
más de 25 millones de pesos 
en los últimos dos ruí.os para 

41 colaboradores. 
Por ejemplo, la directora 

de "Actuando" cobra un suel
do de 108 mil 454 pesos y el 
director de ''Fe Gto" tiene un 
sueldo de 107 mil 880 pesos. 

Colaboradores de las aso
ciaciones financiadas tam
bién cobraban por supuestas 

"asesorías" y "capacitaciones". 
Empresarios y organiza

ciones se han inconformado 
por la suspensión de apoyos 
y han presentado amparos 
para que no se suspenda el 
FIDESSEG y se sigan finan
ciando proyectos. 

DESATA MOTíR-cAOS 
VILLAHERMOSA. Un motín provocado por grupos antagónicos en el reclusorio · 
desató e_ aos_·· el')_ la. ciudad desde la noche del miércoles, con incendios de tiendas de 

. ~ . . . 

conv.enienci(J y al .menos 10 autos y camionetas que fueron atravesados en la~ call~s. 
Autoridades confirmaron la muerte de siete reos, además de decenas de heridos; 
familiares de los reclusos protestaron frente al penal en demanda de información. · 

Demanda AXA arbitraje por IVA 
VÍCTOR FUENTES 

La aseguradora francesa AXA 
inició un arbitraje comercial 
contra México para reclamar 
la pretensión del Gobierno de 
cobrar IVA sobre los pagos 
por siniestros. 

do Mexicano que se presen
ta en el actual sexenio, luego 
de que, en el anterior, se acu
mularon 26 reclamos, cifra 
superior a la registrada entre . 
1997y 2018. 

La. disputa deriva de un 
criterio emitido por el SAT 
en el sexenio pasado, según 
el cual las aseguradoras no 
deberían deducir el 16 por 
ciento de IV A que pagan por 
los gastos en los que incurren 
para "responder a sus clientes 
cuando sufren un siniestro. 

vida, que están exentas. 
Este criterio significó una 

reversión repentina, y no au
torizada expresrunente por el 
Congreso, de la forma en que 
las aseguradoras han operado 
en México desde la creación 
del IVA en 1978, y se estima 
que podría llevar a cobros 
por más de 175 mil millones 
de pesos a todo el sector ase
gurador. 

Este monto abarca el co
bro retroactivo de cinco años, 
que es el máximo permitido 
por ley. 

Va a Siria 
al rescate 
La ONU nombró 
a la mexicana Karla 
QUintana como· 
la Jefa de Personas 
Desaparecidas en Siria. 
INTERNACIONAL 
(PAGINA 13) 
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La demanda alega viola
ciones al Acuerdo de Protec
ción Recíproca de Inversio
nes México-Francia, vigente 
desde 1998, y fue registrada el 
S de diciembre ante el Cen
tro Internacional de Arreglo 
de Diferencias Relativas a In
versiones ( CIADI), del Banco 
Mundial. 

Es el primer arbitraje 
de este tipo contra el Esta-

Esta deducción se aplica 
sobre el IVA que las asegura
doras retienen a sus clientes 
cuando estos pagan sus pó
lizas, salvo las de seguros de 

La demanda de AXA ini
ciará con la designación del 
panel de tres árbitros que re
solverá la disputa. 
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1 Ante los adeudos de Pe m ex, empresas de servicios 
aéreos dejaron de operar y ahora trasladan, de manera 

. improvisada, a los obreros en barcos que no son 
de pasajeros hacia las plataformas petroleras. 

PARAN PROVEEDORES 
. . . 

DETRANSPORTEDEPEMEX 
REFORMA 1 STAFF 

Empresas ~e serVicio aéreo 
y de barcos que transportan 
a los trabajadores petroleros 
a las plataformas de Pemex 
eri la Sonda de Campeche 
pararon sus labores por falta 
de pagos. 

· En los últimos días, em
presas Pegaso, Asesa y He
liservicios dejaron sus heli
cópteros en tierra, y también 
dejaron de operar Naviera In
tegral y Mexmar, que ofrecen 
transporte marítimo a traba
jadores de la compañía. 
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Ante este paro de sus 
proveedores de transporte, 
Pemex tuvo que improvisar 
para trasladar q su personal 
en embarcaciones de abas
tecimiénto de materiales, las 
cuales no tienen asientos pa
ra el personal. 

Desde hace meses, la 
petrolera enfrenta problemas 
con sus proveedores y con
tratistas, debido a adeudos, lo 
que ha llevado a estas empre
sas a reducir los servicios que 
prestan a la empresa. 

De acuerdo con el presi
dente de la Asociación Mexi
cana de Empresas de Servi
cios Petroleros (Amespac), 
Rafael Espino, la falta de pa
go de Pemex a proveedores 
ya impactó la operación de 
éstos, al grado de que redu
jeron sus actividades e inclu
so despidieron a personal, lo 
que generó protestas de tra
bajadores de empresas sub
contratadas en Villahermosa, 
Tabasco. 

A inicios de diciembre, 
.el senador morenista óscar 
Cantón Zetina presentó un 
punto de acuerdo para urgir 
·a Pemex a resolver sus adeu
dos para evitar gastos adi
cionales. 

"Los adeudos prolonga
dos incrementan los costos 

REFORMA 1 STAFF 

En medio de los adeudos 
y las presiones de contra
tistas con Pemex, el secre
tario general del sindicato 
petrolero, Ricardo Aldana, 
celebraba ayer la apertura 
de un nuevo auditorio de 
este gremio en Campeche. 

En redes sociales, 
usuarios que se identifi
caban como trabajadores 
petroleros reclamaron que 
mejor debería preocuparse 
por las condiciones labo
rales de sus representados, 
en lugar de encabezar este 
tipo de celebraciones. 

operativos de Pemex debi
do a los intereses moratorias 
y posibles litigios", indica el 
exhorto. 

El16 de diciembre esta
ba programada una reuniÓn ._· 
entre el director de la empre~ 
sa, Víctor Rodríguez, y miem
bros de la Comisión de Ener
gía del Senado, para detallar 
los adeudos que mantiene 
con proveedores y contratis
tas, pero fue cancelada por el 
funcionario con el argumento 
de "causas de fuerza mayor". 

ESTRENA RANCHO SAMUEL 
••• TRAS ASIGNAR CONTRATOS 

ÁNGEL CHARLES 

MONTERREY.- El Gobernador 
Samuel García concretó la ad
quisición del rancho de 700 
hectáreas ubicado en Burgos, . 
Tamaulipas, colindante con Lina
res, dos días después de que su 
Administración estatal le adju
dicara al consorcio que lidera la 
constructora Garza Ponce un 
contrato por más de 7 mil mi
llones de pesos para ampliar las 
Líneas 4 y 6 del Metro. 

Los trabajos quedaron a 
cargo de Garza Ponce luego de 
que el Estado le "perdonó" las 
fallas estructurales detectadas 
en diciembre de 2022 en los 
capiteles del viaducto elevado 
de la Línea 2, que esta empresa 
construyó con Siemens y Bom
bardier entre 2005 y 2008, en 
el sexenio de Natividad Gonzá
lez Parás. 

Las ampliaciones de las 

Líneas 4 y 6 fueron asignadas al 
consorcio de Garza Ponce, Hér
cules Construcciones y Moyeda 
el18 de diciembre de 2023. 

Pese a que el contrato es
tablecía un monto de 7 mil 012 
millones de pesos, el13 de no
viembre pasado se informó que 
el costo subió a 12 mil millones 
de pesos, sin una justificación. 

La Línea 4 estaba contem
plada inicialmente del Hospital 

. de Gine a Miravalle, pero con 
la ampliación llegará hasta el 
Casco de Santa Catarina, mien
tras que la 6 iba del Hospital de 
Gine al Centro de Apodaca, y · 
ahora irá hasta el Aeropuerto 
Internacional de Monterrey. 

Apenas dos días después 
de la asignación de ese contrato, 
el 20 de diciembre de 2023, se 
expidió un aviso preventivo del 
terreno para formalizar la ad
quisición del nuevo rancho del 
Mandatario. 
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Violencia se desata en Tabasco 

Tras cuatro horas de amotinamiento se restableció el orden en el Centro de Reinserción Social Familiares de reos bloquearon la avenida principal que comunica al penal en demanda de información. 

Un motín se registró la madrugada de ayer en el Centro de Reinserción Social del Estado (Creset) de Tabasco con un saldo de siete reos muertos y 
10 personas heridas, entre ellas cuatro policías. La violencia estalló por un operativo para el traslado de dos prisioneros. Al mismo tiempo, en 
Villa hermosa hubo autos quemados en accesos a la ciudad y seis tiendas incendiadas. Las autoridades recuperaron el control del penal tras más 
de cuatro horas de disturbios. El titular de la Secretaría de Seguridad estatal, Víctor Hugo Chávez, informó que dentro del penal se decomisó un 
fusil AR-15, cinco pistolas 9 mm y una granada de fragmentación, entre otros artefactos. ' ESTADOS ' AlO 

C-r elesco p a 
drones en BPPS; son 
su eva ar a le al 
Adquieren los artefactos por 200 mil pesos y los adaptan para lanzar 
bombas o para acciones de vigilancia, aprovechando la falta de regulación 

MANUEL ESPINO Y LUIS 
CARLOS RODRíGUEZ 
- llaciol!@elllniversa l.COIILIIIX 

En los últimos años, los cártcles 
Jalisco Nueva Generación, De Si
naloa, Santa Rosa de Lima, La 
Nueva Familia Miclzoacana, Ca
balleros Templarios y De Tepalca 
tepec han fortalecido su capacidad 
de fuego con drones que adquie
ren por 200 mil pesos, a través de 
internet o en platafonnas digita-

les, con lo que así evitan ser ras
treados por las autoridades. 

De acuerdo con fuentes federa-
les, las organizaciones criminales I EL DATO 
compran, adaptan y usan diversos 
tipos de artefactos aéreos para lan - La sanción por 
:zar bombas y realizar labores de vi- el uso indebido 
gilancia en regiones de Micboacán, de drones con 
Guerrero, Jalisco y Guanajuato. fines de!incuen-

Entre los de mayor uso destacan ciales es de has-
los de la serie M -3ar, con tecnolo- ta 40 años de 
gía que puede causar explosiones prisión 
de gran poder, cámara de alta re-

~----------~~--~---------------------~ GISELE PELlCOT: 
LA VOZ QUE 
CLAMO JUSTICIA 
Sobreviviente de uno de los ca
sos de violación más graves 
que se conozcan, Gisele Pelicot 
salió ayer del t ribunal de Aviñón 
con la frente en alto. Sus 51 
agresores fueron sentenciados 
a entre tres y 20 -años de pri
sión. I MUNDO I A13 

México aumenta arancel 
a importación de textiles 
PEDRO Vll.LA Y cMtA 
E IVETTE SALD~A 
- naciOIl@elllniversa l.com.IIL( 

La presidenta Claudia Sheinbaum 
incrementó temporalmente a 35% 
el arancel a 138 fracciones de mer
canCÍas confeccionadas y 15% a la 
importación de 17 fracciones de 
mercancías textiles_ 

Con estas acciones se busca fo
mentar el desarrollo de la industria 
nacional, promover condiciones 

justas de mercado, evitar prácticas 
que afecten el empleo y la compe
titividad, evitar el contrabando y 
privilegiare! comercio con quienes 
el país tiene tratados. 

Las cámaras nacionales de las 
industrias textil y de cOlúección 
agradecieron la medida, al consi
derar que fortalecerá al sector. Ex
pertos opinan que esta acción ten
drá efectos inflacionarios y no será 
una solución de largo plazn 

' NACIÓN ' A6 

-1.8% 
DELPIB 
NACIONAL 
representa la 
industria textil, la 
mitad de lo que 
aportaba hace 
dos décadas. 
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o 

§ 
'" ;:, 

~ 
;:, 
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solución, cable conectado al apara
to para detonar los explosivos, 
equipo para cambiar de objetivo y 
capacidad infrarroja 

Pese a que hay una reforma vi
gente para castigar hasta con 40 
años de cárcel a quien utilice dro
nes con objetivos delincuendales, 
legisladores consideran que parece 
letra muerta, pues falta regular la 
adquisición y llevar un registro na
cional de compradores_ 

' NACIÓN ' A4 

OPINION 
~NA~¡nij=: _ 
A5 MallJ Maldonado 
A14 "[iTi·io [eiarri8 
~;(kffi[a Ló-@Rlibiidán 
A 15 Galos Hff8[Ja luDieta 
A15 yasrnrn E~urva M.@a 

11 11 1111 11 1 1 11 1 1 111 11 1 1 1 1 11 111~ll[¡¡ 1 
9 771870 156067 

Al XAM ENO 
AÚN SUEÑA EN GRANDE 
la gimnasta mexicana nos dice que no descarta ir a otros 
Olímpicos, pero antes debe sanar de algunas lesiones. 

• MI CASA, TU CASA 
~ 
! Unacasa 
I para una 
i gran familia 

El aumento de precios y la 
~~oferta de vivienda 
promueven los hogares 

ItIgeneracionales. , Ul l 

Mexicanos 
buscan asilo 
en la UE;no 
se los dan 
INDER BUGARIN 
Corresponsal 
- elmulldo@e1U/li versal.CDI/J .I1/X 

BruseIas.- Cada vez. más me
xicanos buscan asilo en la Unión 
Europea. Sin embargo, muy po
cos lo consiguen . 

Según el Atlas Migratorio de 
la Unión Europea, 335 mexica
nos solicitaron refugio en suelo 
comunitario en 2023. En 2022 
fueron 260 y en 2021, 1.35. Pero 
del total de las resoluciones emi
tidas en primera instancia en ca
sos asociados a mexicanos, 85% 
fueron rechazadas en 2021, 81% 
en 2022 y 690/0 en 2023_ 

' MUNDO ' A12 
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de la redacción

La aseguradora france-
sa AXA inició un arbitra-
je internacional contra el 
gobierno de México, re-
clamando violaciones al 
Acuerdo de Protección Re-
cíproca de Inversiones entre 
México y Francia.

La empresa, dirigida en 
el país por Daniel Bandle, 
afirma en su denuncia que 
el Servicio de Administra-
ción Tributaria (SAT) les exi-
ge pagar IVA sobre los pagos 
por siniestros y compra de 
seguros, algo que nunca han 
hecho. Con esto, Hacienda 
empezaría a cobrarles im-
puestos que podrían llevar-
los a la quiebra, afectando a 
sus clientes por falta de pre-
visiones de sus directivos.

Desde la llegada de Da-
niel Bandle como director 
de AXA en México, los con-
flictos de la empresa han 
ido en aumento. Estos in-
cluyen disputas con 
el gobierno, con 
proveedores de 
servicios, mé-
dicos y una 
creciente lis-
ta de quejas 
ante la Comi-
sión Nacional 
para la Protec-
ción y Defensa de 
los Usuarios de Ser-
vicios Financieros (Condu-
sef) por quejas sobre pólizas 
de autos.

Se estima que serían cin-
co años los que la empre-
sa tendría que desembolsar 
para cubrir la demanda de 

la autoridad, lo que signifi-
ca una recaudación cercana 
a 200 mil millones de pesos, 
que ayudarían a aligerar el 
déficit fiscal del país.

Desde agosto, el 
entonces presi-

dente Andrés 
Manuel Ló-
pez Obrador 
admitió que 
era un asun-
to “delicado 
y sensible”, y 

se buscaba ne-
gociar con las 

empresas para que 
paguen al fisco sin poner 
en riesgo su viabilidad fi-
nanciera, aunque empresas 
como AXA se confiaron y el 
pago impuesto los podría 
llevar a la quiebra.

dinero | Página 24

Taparán 80 mil 
baches en la red 
de vías primarias
A partir de enero, hasta 40 
cuadrillas serán desplegadas 
en las noches para intervenir 
vialidades como Periférico, 
Viaducto e Insurgentes, 
adelantaron autoridades. / 26

Mexicana buscará a 
desaparecidos sirios
Karla Quintana, quien 
presidió la Comisión 
Nacional de Búsqueda, 
encabezará los esfuerzos 
de la ONU para hallar a 
personas tras la caída de 
Bashar al Assad. / 29

Un desacierto 
que salió caro

Por el error 
cometido en 
diciembre de 
1994, un año 

convulso para 
el país, los 

mexicanos aún 
tenemos que 

saldar una deuda 
superior al billón 
de pesos. / 10

comunidad

global

viernes
20 de diciembre 
de 2024 

Dominique Pelicot pasará 20 años preso por drogar a su 
esposa Gisèle para violarla junto a otros hombres. Global /28CONdeNAN A esPOsO VIOlAdOr

Por arturo Páramo

El gobierno federal aplica-
rá aranceles de 35% a 138 
productos textiles y de 15% 
a otras mercancías impor-
tadas desde países con los 
que no se tiene tratado de 
libre comercio, como China.

Marcelo Ebrard, secre-
tario de Economía, afirmó 
que estas medidas buscan 
proteger a la industria tex-
til mexicana de productos 
que ingresan al país sin pa-
gar impuestos y que “tienen 
precios verdaderamente in-
creíbles de bajos”.

En la conferencia de Pa-
lacio Nacional, detalló que 
el sector ha perdido 79 mil 

empleos y la afectación 
económica anual es de mil 
229 millones de pesos.

Además, para evitar la 
corrupción en las aduanas 

se retiraron siete patentes 
a agentes aduanales por in-
cumplir con normas fiscales 
mexicanas.

Primera | Página 4

Gobierno impone aranceles 
contra la ropa de importación

Sancionan a agenteS aduanaleS omiSoS

interpone arbitraje contra gobierno de méxico

La quiebra acecha 
a aseguradora AXA
la empresa quiere evitar que el SAT le cobre IVA sobre los pagos que hace 
por siniestros, lo que implicaría una recaudación de 200 mil millones de pesos

Daniel Bandle es quien dirige 
a la aseguradora en México.

La presidenta Sheinbaum y Marcelo Ebrard, secretario de Econo-
mía, firmaron el decreto para proteger a la industria textil.

Por arturo Páramo

El peor periodo de co-
rrupción dentro del Info-
navit ocurrió en el sexenio 
de Enrique Peña, recono-
ció la presidenta Claudia 
Sheinbaum.
El miércoles se dio a co-
nocer un esquema de des-
falcos en el Infonavit con 
varias vertientes, desde el 
otorgamiento de créditos 
hasta cuatro veces para 
una misma casa hasta pa-
gos indebidos a empresas, 
desalojos injustificados de  
derechohabientes, impe-
dimento de revisión del 
manejo de recursos y sa-
larios excesivos.
Planteó que habrá denun-
cias contra exfuncionarios 
del Instituto que dañaron 
sus finanzas y pidió no 
politizar el tema.

Primera | Página 5

Con Peña, 
el mayor 
desfalco en 
Infonavit

habrá denunciaS

Años

adrenalina

sacan la 
chequera
Los diez principales 
fichajes en la temporada 
baja de Grandes Ligas 
superan mil 600 millones 
de dólares. Juan Soto ha 
sido el más sonado.

James Gunn busca que 
la gente se identifique 

con la nueva versión del 
superhéroe. / 2

función

superman 
sí sangra

En su nuevo libro, Jorge 
Linares Ortiz invita a los 
jóvenes a conocer la obra 
del poeta Paul Celan. / 30

expresiones

dolorosa, 
pero actual

primera

Foto: Archivo Excélsior

Foto: Eduardo Jiménez
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olvidaron 
ya a checo
Liam Lawson tomó  
el lugar que Sergio 
Pérez dejó libre  
en Red Bull y será 
compañero de  
Max Verstappen  
el próximo año en  
la F1. / 6

Foto: AFPFoto: Cortesía GedisaFoto: Cortesía Warner Bros. Pictures
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abraza la 
polémica

Perder su privacidad y una 
vida normal debido a la fama 

no son problema para la 
cantante e influencer mexicana 

Yeri Mua, reconocida como la reina 
global de TikTok.

MeTs

765 mdp

Juan 
 Soto

OUTfielder

yankees

218 mdp

Max 
Fried

piTcher

arrecian proteSta

48 horas... y seguía 
el caos en ecaTePec 
Al cierre de esta edición, cientos de trabajadores 
municipales mantenían cerradas, por segundo día 
consecutivo, la avenida Central, la Vía Morelos, Venta de 
Carpio y Periférico río de los remedios, lo que colapsó 
la circulación en esa zona del edomex. los inconformes 
exigen el pago de bonos y aguinaldo y amagaron con 
quedarse durante el asueto decembrino. / 20

Año cViii Tomo Vi, 
No. 39,188 
ciudAd de méxico 
48 págiNAs

$20.00

Ciro Gómez Leyva 4
Francisco Garfias 6
Fernanda Llergo Bay 15
Clara Scherer 15

16
Por cIEnTo
sobre el pago de 

siniestros es lo que 
AXA rechaza
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Alfredo Campos Villeda 
uuna poeta española 
canta afantasmas 
que fueron rfos,, -P.2 

Rafael Pérez Gay 
uun ego gigante puede 

matar a escritores 
interesantes,,- P. 3 
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Enrique Serna 
~2a victoria ·ae Trump, 

una derrota de la 
cultura woke" -P. 26 

Comercio. Sheinbaum firma decreto para fortalecer sector del que dependen 400 mil empleos; Ebrard 
recuerda a Estados Unidos que la única planta de vehículos chinos en Norteamérica está en California 

México inlpone arancel de 35% a 
textiles con dedicatoria a China 
GASPAR VELA Y GISELLE SORIANO El secretario de EconomÍa, 
__ La presidenta Claudia Marcelo Ebrard, explicó que se 
Sheinbaumfirmóundecretopa- incluyeron 138 productos que 
ra aplicar un impuesto de dere- antes usaban el Programa de la 
cho aduanero de 35 por ciento Industria Manufacturera Ma
sobre el valor de productos tex- quiladora y de Servicios de Ex
tiles y confeccionados traídos del portación para entrar sin pagar 
exterior,condedicatoriaaChina, impuestos, es decir, metían con 
que eludían el fisco argumentan- esa fórmula insillnos que requie
do que eran importaciones tem- ren empresas para después ser 
porales, a fin de proteger los 400 enviados a otros mercados como 
mil empleos de esaindustriaaquí. producto final. PAG.t4 

Este año hubo nubarrones 
Prevén empresarios alza de 
3.9% en exportaciones 2025 
G.SORIANOYR. VALADEZ· PAGS.14 Y15 

Alineación con la Reserva 
Banxico recorta tasa a 10% 
en la reunión final de 2024 
AXEL SÁNCHEZ -PAG. 15 

Banderazo será en Juárez 
Encargan al Seguro Social 
revivir estancias infantiles 
GASPAR VELA- PAGS. 6 Y 7 

Designa la ONU a Karla 
Quintana para la búsqueda 
de desaparecidos en Siria 
OMAR BRITO, CIUDAD DE MÉXICO 

_ _ La mexicana Karla Quin
tana estudió en la UNAM, Har
vard, Barcelona y es inivestiga
dora del Colegio de México. PAG. 7 

Ecatepec lidia con 
un alcalde fiestero 
y bloqueos viales 
por falta de pagos 
O. MÜLLER Y C. ZAID, ECATEPEC 

_ _ Los sindicatos inconfor
mes dijeron haber llegado a un 
acuerdo con el gobierno estatal 
para levantar los bloqueos. PAG.s 

Cárcel de alta seguridad 
Trasladan a Genaro García 
Luna a prisión en Virginia 
ARTURO ÁNGEL- PAGS.IOYII 
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l Buscamos proteger a 
uno de los sectores que 
producen más empleos, 
resalta Marcelo Ebrard 

l Aplaude la IP: se 
allana el camino para 
elevar la fabricación de 
prendas hechas aquí

Impone alza temporal en aranceles

emir olivares, alma e. muñoz y alejanDro alegría / P 12 e. olivares, a. muñoz, j. xantomila, a. becerril y r. montoya / P 3 y 4

Sheinbaum 
firma decreto 
que blinda 
a la industria 
textil nacional

s en Tizayuca, Hidalgo, un número 
indeterminado de casas del infonavit han 
sido abandonadas por sus dueños ante la 

falta de servicios, las largas distancias de 
sus fuentes de trabajo y por invasores que 
se apropian de ellas. Foto ricardo montoya

Limpian Bellas Artes Se garantizará el T-MEC, “no tengo la menor duda”, dice 

Augura la Presidenta: 2025 
va a ser “un muy buen año”

Informales generan una cuarta 
parte del PIB, reporta el Inegi

Recluyen a García Luna en penal 
de alta seguridad de Virginia

“Seguirán las denuncias por 
corrupción en el Infonavit”

alma e. muñoz y emir olivares / P 17

clara zepeDa / P 15

reDacción / P 7

l Niega el gobierno sesgo político 
luego de “destaparse la cloaca”; sin 
darse por aludida, representación 
sindical ratifica rechazo a reforma 

l Cambios a la ley permitirán 
acabar con negocios y prácticas 
indebidas dentro del organismo, 
sostiene el senador Murat

l De la población ocupada, 55% son trabajadores en esa situación

l Ahí purgará los 38 años de prisión a los que fue condenado en EU
s Por medio de un operativo 
en el que participaron unos mil 
elementos de seguridad capitalina, 
marina y Guardia nacional, entre 
otros, y sin resistencia, fueron 

desalojados los ambulantes que 
habían convertido en un verdadero 
tianguis la explanada del Palacio 
de bellas Artes. Foto Germán 
canseco      elba mónica bravo / P 24
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Cifra de deportados por 
EU alcanza récord con 
Biden; este año, 271 mil
l Texas lanza 
campaña contra 
migrantes con 
carteles de terror 

l Estados se alistan 
para combatir 
la ofensiva del 
próximo gobierno 

l En California 
convocan a sesión 
legislativa especial 
para avalar fondos 

l En Filadelfia y 
Boston prohibirán 
el uso de recursos 
oficiales en redadas

davis brooks y jim cason, corresponsales, y agencias / P 18

s Ayer por la madrugada, cuando autoridades intentaban llevar 
a cabo el traslado de dos presos del Centro de Reinserción Social 
del estado, se produjo un enfrentamiento a balazos con internos 
que derivó en disturbios en los que también resultaron lesionados 
cuatro efectivos policiacos. De manera casi simultánea, presuntos 

criminales quemaron al menos 10 vehículos, una estación de gasolina 
y seis tiendas de conveniencia en distintos puntos de Villahermosa. 
Familiares se manifestaron a las puertas del reclusorio (en la imagen) 
ante la lentitud en el flujo de la información sobre lo sucedido. 
Foto Afp                                             rené alberto lópez, corresponsal / P 22

Motín en penal de Tabasco deja 7 reos muertos y 6 heridos

7 502228 390008

Rayuela
Lo que habría 

que preguntarnos 
es el porqué del 

dramático descenso 
en la fecundidad.

www.jornada.com.mx
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Ecatepec: tras 41 horas levantan bloqueos

s Cerca de la medianoche, empleados del municipio lograron un 
acuerdo con autoridades para el pago de dos quincenas, aguinaldo 
y prima vacacional. Foto Cuartoscuro     i. dávila y j. salinas / P 23

Putin se dice 
abierto a hablar 
con Trump y 
a negociar la 
paz en Ucrania
● El mandatario ruso 
aboga por un cese del fuego 
“duradero y respaldado con 
garantías de seguridad”
 
● Kiev debe renunciar a 
4 regiones anexionadas 
por Moscú, señala
 
juan pablo duch / P 19

SG: la tasa de 
fecundidad en 
México cayó de 
6.5 a 1.6 hijos 
por mujer
● Rosa Icela Rodríguez 
encabeza acto a 5 décadas 
de la creación del Conapo
 
● Resalta cambios en la 
política demográfica, pues 
el crecimiento poblacional 
pasó de 3.4 a 0.8% anual
 
redacción / P 6
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Baja Banxico tasa;   
ve incertidumbre por 
aranceles de Trump
Junta de Gobierno. Eleva expectativas 
de inflación y retrasa convergencia a la 
meta de 3% al tercer trimestre de 2026
La Junta de Gobierno del Banxico 
decidió, por unanimidad, recortar 
la tasa de interés en 25 puntos base, 
para cerrar el año en un nivel de 
10 por ciento, y a la par, elevó sus 
expectativas de inflación general 

y subyacente ante la incertidum-
bre por posibles aranceles de EU 
y la persistencia en los precios de 
servicios. 

Se recorrió hasta el tercer trimes-
tre de 2026 la convergencia de la 

“La posibilidad de 
que se implementen 
aranceles a las 
importaciones de  
EU provenientes  
de México ha añadido 
incertidumbre”
BANCO DE MÉXICO
Anuncio de Política Monetaria

inflación general a la meta de 3.0 
por ciento, pero también se planteó 
la posibilidad de bajar la tasa de re-
ferencia de forma más acelerada.

Analistas dijeron que, pese a un 
panorama inflacionario complejo 
donde prevalecen riesgos al alza, y a 
la volatilidad financiera, el tono más 
laxo en la guía futura de Banxico 
sugiere que la tasa objetivo acabaría 
en 8.50 por ciento al cierre de 2025.
—Ana Martínez / PÁG. 4

El gobierno anunció un paquete 
de medidas arancelarias a fin de 
proteger a la industria textil, un 
sector que emplea a casi 400 
mil personas y que ha sido gra-
vemente afectado por prácticas 
desleales de comercio.

El secretario de Economía, 
Marcelo Ebrard, detalló las ac-
ciones que combatirán el con-
trabando técnico. 

"Nos instruyó la presidenta a 
cerrar esta puerta, porque no es 
justo que las empresas mexica-
nas compitan contra productos 
que no pagan IVA, ISR ni aran-
celes", dijo. —J. Valdelamar / PÁG. 8

ENDURECE MÉXICO MEDIDAS 
ARANCELARIAS EN TEXTILES

EL OBJETIVO, COMBATIR EL CONTRABANDO TÉCNICO 

Paquete de medidas. La IP dijo que no se generará un impacto inflacionario.
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ACTIVIDAD ECONÓMICA PÁG. 7

DESPIDE EL AÑO 
ECONOMÍA CON 
MENOR DINAMISMO
Estimaciones del INEGI apuntan a 
un crecimiento de 0.3% anual en 
octubre y de 1.0% en noviembre.

DEL PIB. 
Se acentúa la actividad 
informal en 2023; la cifra 
más elevada en 20 años. 
PÁG. 17

24.8%

EL DOMINGO VA A MAZATLÁN

ENCABEZARÁ SHEINBAUM 
REUNIÓN DEL GABINETE 
DE SEGURIDAD. 
PÁG. 36

ASEGURAMIENTOS EN 4 MUNICIPIOS

DECOMISAN ARMAS, 
INMUEBLES, DROGAS  
Y AUTOS EN SINALOA. 
PÁG. 36

ESCRIBEN

René Delgado 
SOBREAVISO / 35

Leopoldo Gómez 
DESDE EL OTRO LADO / 32

Alejandro Moreno 
LAS ENCUESTAS / 41

INFONAVIT

Anuncian 
demandas 
penales contra 
responsables de 
malos manejos.
PÁG. 39

INDUSTRIA DE SEMICONDUCTORES

Frenan ley minera y falta de energía su desarrollo en el país. 
PÁG. 18

RUSIA VS. UCRANIA

Putin reta a EU a 
'duelo' de misiles. 
Negociaría con 
Trump el fin de  
la guerra. 
PÁG. 31

FRACASA OBJETIVO

Legisladores 
hunden plan  
de Trump  
y Musk de  
dejar gobierno 
abierto.
PÁG. 30

Actividad económica
 Variación porcentual anual

Fuente: INEGI.
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Opinión

Enrique Campos S.
 pág. 13

Sergio Mota
 pág. 15

Eduardo Caballero
 pág. 22

Eduardo Ruiz-Healy
 pág. 39

Alberto Aguirre
 pág. 40

La diplomacia 
del dólar que 
necesitamos

Andrew Gallucci
 pág. 34

• El presupuesto para 
llevar a cabo el proce-
so es de 6,132 mdp.

 pág. 39

Recursos para 
elegir a jueces 
dividen en el 
INE a consejeros

Haremos el trabajo 
sin estridencias, 
pero sí con 

contundencia en lo 
operativo y técnico”.

Guadalupe Taddei,   
consejera presidenta del ine.

• “El sexenio pasado 
creció la migración 
hacia EU vía México”.

 pág. 38

Plan Sembrando 
Oportunidades 
no ha dado 
resultados: EU

extranjeros no admisi-
bles retornó EU en la 
gestión de Trump.

71,000

Empresas 
y Negocios

Finanzas 
y Dinero

  

APROBACIÓN 
CIUDADANA, 
GOBERNADORES  
Y GOBERNADORAS  
DE MÉXICO

Repunta popularidad de gobernadores al acercarse el final del año

De los 32 gobernadores y la jefa de la CDMX, 29 de ellos mejoraron en su evaluación en la encuesta de Mitofsky correspondiente a noviembre y 
solamente tres registraron descensos. En conjunto, los mandatarios avanzaron medio punto porcentual en su aprobación.  pág. 41

Ranking de gobernadores y gobernadoras de México | PORCENTAJE DE APROBACIÓN NOVIEMBRE 2024

Ap
ro

ba
ció

n 
al

ta

NOV-24

1 SLP Ricardo Gallardo 58.6

2 QR Mara Lezama 57.3

3 AGS Teresa Jiménez Esquivel 57.3

4 QRO Mauricio Kuri 53.8

5 HGO Julio Ramón Menchaca 53.5

NOV-24

6 YUC Joaquín Díaz Mena 53.0

7 CDMX Clara Brugada 52.8

8 JAL Enrique Alfaro 52.3

9 TLAX Lorena Cuéllar 52.2

10 COAH Manolo Jiménez 52.1

La redujo en 25 puntos base, para ubicarla en 10%

Banco de México 
cierra 2024 con 
recorte a su tasa; 
el peso se apreció
•La Junta de Gobierno anticipa la posibilidad de que en el primer 
cuarto del 2025 haya un mayor ajuste en su política monetaria.

•La decisión busca la convergencia de inflación 
en 3%. Se despide la subgobernadora Espinosa.

B. Saldívar y J. A. Rivera
 págs. 4-5

En Primer 
Plano

• El gobierno detec-
tó en la administra-
ción actual irregulari-
dades, como abusos 
fiscales y errores en 
importación, por lo 
que canceló siete 
patentes.

 pág. 13

Detectan y sancionan  
a 40 agentes aduanales

la recaudación de 
impuestos en las 
aduanas del país 
a septiembre a 
$879,588 millones.

3.65%
HA  CAÍDO

• Crecería 0.1%, con 
lo que revertiría la 
caída de octubre.

 pág. 6

Economía del 
país retomaría 
expansión en 
noviembre: Inegi

IGAE | CIFRAS DESESTACIONALIZADAS, 
VAR. % MENSUAL

FUENTE: INEGI

0.1

E M SM J N*F J OA A
2024

*IOAE

Proveedores de 
Pemex, todavía 
en espera de 
pagos al cierre 
del año 

 pág. 29

Sheinbaum suscribe 
decreto para proteger 
a la industria textil
• Se aplicarán 
aranceles a 155 
fracciones de ese 
sector productivo, 
y se acota la lista 
de productos con 
los beneficios del 
programa IMMEX.

 pág. 26

se aplicará a 138 
fracciones arancela-
rias de confección y 
15% a otras 17 de 
industria textil.

35%
DE ARANCEL

100.3 98.0
74.8 83.7 88.1 82.1 74.8

FUENTE: ELABORACIÓN PROPIA CON DATOS DEL IMAI DEL INEGI

México | Actividad industrial en las ramas de la 
cadena hilo-textil-confección, ene-oct | 2018 = 100

Prendas de vestir

18 19 20 21 22 23 24
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Tasa objetivo | EN % Tipo de cambio peso-dólar 
| INTRADÍA

El pronóstico de los mercados se confirmó con la reducción en un cuarto de punto de la 
tasa del Banco de México, lo cual impulsó ayer al peso en su paridad frente al dólar. 

FUENTE: BANXICO Y MERCADO FOREX

10.00
20-DIC-24

4.00
24-JUN-21

11.25
8-SEP-23

Apertura
6:00

Máximo
9:45

Cierre
14:00

Mínimo
13:30

Forex
21:00

20.4280

20.5100

20.2990 20.2984

20.3300



Pág: 8

Norm

a M
ex

ic
a

n
a

 e
n 

Ig
ualdad Laboral y N

o
 D

iscrim
inación

VIERNES / 20 / 12 / 2024

GASTROLAB
EL HERALDO  DE MÉXICO

GASTROLABWEB.COM

El pavo 
perfecto
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domina el arte de la cocina con esta guía domina el arte de la cocina con esta guía 

práctica que logra derribar los mitos y práctica que logra derribar los mitos y 

revelar las realidades de un banquete navideñorevelar las realidades de un banquete navideño

20 DE DICIEMBRE DE 2024
ESCAPADAH.COM

790
MILLONES 
DE VIAJEROS EN EL MUNDO 

DURANTE LOS PRIMEROS SIETE 
MESES DEL AÑO.

EQUIVALENTES A 

96%
DE LOS VIAJES DE 2019.

31
MILLONES 

DE TURISTAS VISITARON
PARÍS DURANTE

LOS JUEGOS OLÍMPICOS.

29
MILLONES 

DE TURISTAS INTERNACIONALES 
VISITARON MÉXICO ENTRE

ENERO Y AGOSTO.

ESTAMOS
DE

REGRESO

6.6% 
MÁS DE LO

REGISTRADO EN 2023.

ste verano, algu-
nos de los destinos 
más populares en 
el planeta –desde 
Nashv i l le  hast a 

Barcelona y la isla de Bali– pre-

senciaron movimientos iniciados 

por sus habitantes en contra del 

“sobreturismo” y las consecuen-

EHACIA UN
NUEVO

TURISMO

MÉXICO SE 
RENUEVA

cias del crecimiento acelerado en el 

número de visitantes que reciben.
Ante estas protestas, los gobier-

nos locales han seguido el ejemplo 

de algunos otros destinos como 

Venecia y Machu Picchu y han 

impuesto medidas regulatorias a 

las rentas de corto plazo, nuevos 

impuestos e incluso límites de visi-

tantes por día en algunos de los 

sectores más transitados. Por su 

parte, los viajeros están modifican-

do sus patrones de viaje, detonan-

do tendencias como los viajes en 

temporada baja y los “destination 

dupes”, que consiste en sustituir un 

destino muy popular por otro simi-

lar menos conocido.

REDACCIÓN

REDACCIÓN

SHUTTERSTOCK

SHUTTERSTOCK

ADELANTE CON 
PROYECTOS DE 

INFRAESTRUCTURA

NUEVO
LIDERAZGO

PASADO 
RECUPERADO

MAGIA A PEQUEÑA 
ESCALA

1

2

3

4

Los trabajos han continuado 
en los ambiciosos proyectos de 
infraestructura como el Tren 
Transoceánico, que pretende 
detonar el turismo en las peque-
ñas comunidades del Istmo de 
Tehuantepec, y los esperados ae-
ropuertos de Creel, en Chihuahua, 
y Ensenada, en Baja California, 
con el objetivo de descentralizar 
la oferta turística de México.

En octubre, Josefina Rodríguez 
Zamora se convirtió en la nueva 
secretaria de Turismo de México. 
Previo a este nombramiento, la 
funcionaria de 35 años dirigió la 
Secretaría de Turismo de Tlaxcala, 
en donde transformó un chiste 
viral sobre la entidad en la exitosa 
campaña “Tlaxcala, sí existe”, e 
impulsó la creación de la platafor-
ma digital Tlaxcala Brilla.

Dos ciudades mayas protagoni-
zaron regresos espectaculares: 
Ichkabal, a sólo 40 kilómetros 
de la laguna de Bacalar, abrió 
sus puertas a visitantes en 
septiembre; mientras que el 
Instituto Nacional de Antropología 
e Historia confirmó en octubre el 
descubrimiento de Valeriana, un 
asentamiento del periodo Clásico 
en la selva de Campeche.

En julio, 12 localidades en estados 
como Aguascalientes, Coahuila, 
Colima, Estado de México y 
Puebla fueron nombradas Barrios 
Mágicos. Con estas nuevas desig-
naciones, el programa, creado en 
2022 por la Secretaría de Turismo 
para extender el éxito de los Pue-
blos Mágicos, suma un catálogo 
de 34 destinos repartidos a todo 
lo largo del país.

En 2024, nuestro país amplió 
su oferta turística y perfila sus 

principales proyectos para 2025

EN 2024, EL SECTOR TURÍSTICO 
RECUPERÓ SUS NÚMEROS 

“PRE PANDÉMICOS”.

97% 
DEL TURISMO DE 2019 EN 

NORTEAMÉRICA SE RECUPERÓ 
ENTRE ENERO Y JULIO.

22 MIL 478
 MILLONES

DE DÓLARES, INGRESO DE
DIVISAS POR CONCEPTO DE VIS-
ITANTES INTERNACIONALES EN 

ESE PERIODO.

4.05 MILLONES DE VIA-
JEROS UTILIZARON EL 
PUENTE CBX ENTRE EL 
TIJUANA Y SAN DIEGO.

CIUDADES 
HERMANAS

LOS HOTELES DEL 
ESTADO MANTUVIERON 
UNA OCUPACIÓN PRO-

MEDIO DE 51.91%.

COMO 
EN CASAF

En la Baja, los sectores 
público y privado han 

unido fuerzas para 
convertir su riqueza 

natural, cultural y 
gastronómica en una de 
las ofertas turísticas más 
emocionantes de México

BA JAD E S T I N O
D EL  A Ñ O

CALIFORNIA

PREVÉN QUE 
EL TURISMO 
EN ESPAÑA 
CREZCA 5% 

EN 2025.

SIGUE 
CRECIENDO

brino) que representaron una 
derrama económica superior a 
los 119 mil millones de pesos, y 
celebró la ampliación y reaper-
tura de conexiones aéreas con 
destinos internacionales como 
Beijing, Las Vegas y Phoenix.

Además, gracias al surgi-
miento de museos, galerías y 
espacios públicos, así como de 
los fuertes vínculos culturales 
que mantiene con la vecina ciu-
dad de San Diego, Tijuana –que 
también fue seleccionada como 
la sede del Tianguis Turístico 
2025– compartió este año el 
nombramiento como Capital 
Mundial del Diseño con la urbe 
californiana. 

rappel, vuelo en ultraligero, 
paracaidismo, surfing y sand-
boarding, además de observa-
ción de estrellas– como cultura 
gastronómica que pasa de los 
ingredientes del Pacífico y una 
de las regiones vinícolas más 
propositivas en el continente, 
a la influencia de las comuni-
dades de migrantes que se han 
formado a lo largo de la fronte-
ra, como la china y la haitiana, y 
una dinámica escena cervecera 
responsable de la producción 
de 17 por ciento de la cerveza 
artesanal en el país, este año, 
la Baja recibió 28.2 millones 
de visitantes (sin contar aún 
el periodo vacacional decem-

amoso por sus dramáticos 
desiertos que se encuentran 
con el mar y las comunidades 
multiculturales, nutridas por su 
carácter fronterizo y el carác-
ter indomable de la naturale-
za que las envuelve, el estado 
más septentrional de nuestro 
país es también casa del cuar-
to aeropuerto más transitado 
de México, el Internacional de 
Tijuana, y un moderno sistema 
carretero que describe algunos 
de los itinerarios para viajar 
en auto más populares en nues-
tro país.

Impulsada por una amplia 
oferta de actividades al aire 
libre –como kayaking, hiking, 

NUEVA ERA / AÑO. 8 / NO. 2746 / VIERNES 20 DE DICIEMBRE DE 2024

POR PARIS ALEJANDRO SALAZAR/P20

EN REUNIÓN CON EL GREMIO, LA SECRETARIA DE GOBERNACIÓN ADVIRTIÓ QUE LOS DUEÑOS 
DE LOS ESTABLECIMIENTOS DEBERÁN PAGAR SUS CONTRIBUCIONES COMO MARCA LA LEY

#ALOSCASINOS

DESALOJAN A 
AMBULANTES DE 

BELLAS ARTES P12

#CLARABRUGADA

IMPUESTOS SÍ,  
CORRUPCIÓN NO: 
ROSA ICELA
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P18

#SHEINBAUM
YEBRARD

EN BUSCA DEL 
PAVO PERFECTO#ISRAEL

ARETXIGA
#ANUARIO

2024 BAJA CALIFORNIA

EL DESTINO 
DEL AÑO: 

DEJA MOTÍN 
7 MUERTOS 

EN TABASCO
P22

#VILLAHERMOSA

FIRMAN 
DECRETO 

PARA 
PROTEGER 
TEXTILES
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Piedra empuja  
elección en CNDH 
por voto popular

CLAUDIA VA A SINALOA TRAS ASESINATO DE AGENTE; 
PRIORIDAD, SEGURIDAD DE SINALOENSES: HARFUCH

TRASLADO DE REOS 
RIEGA VIOLENCIA 
EN TABASCO; HAY  
SIETE MUERTOS

MEGAOPERATIVO PARA 
QUITAR AMBULANTES DEL 
CENTRO Y BELLAS ARTES

CON CASI mil elementos de SSC, Semar, GN, 
DH y personal de reordenamiento, ponen en 
marcha plan Orden y Seguridad. pág. 16

GCDMX señala que el objetivo es que quienes 
viven, caminan y transitan puedan disfrutar de 
la zona; comerciantes acusan extorsiones.

SEÑALA ombudsperson que envió iniciativa 
para que organismo no pierda autonomía; 
defiende resultados; borrado de 2,500 reco-
mendaciones, para proteger a  víctimas. pág.  6

LA PRESIDENTA señala que el domingo 
revisarán plan de seguridad en la entidad; 
FGR asume investigación de lo que el se-
cretario local considera “ataque directo”.

VUELVEN ejecuciones, ayer al menos 
siete; una de las víctimas con huellas de 
tortura, José Cruz Carrillo, sobrino  
del capo El Señor de los Cielos. pág. 14

PRENDEN fuego a tiendas Oxxo en Centro, 
Nacajuca y Jalapa; arrojan ponchallantas en 
vías que conectan con otras demarcaciones.

ARMAN motín 2 presos peligrosos; hay 10 
lesionados; afuera, sujetos armados realizan 
bloqueos e incendian 10 vehículos. pág. 15

SEÑALAN ENGAÑOS Y MALAS PRÁCTICAS DE EMPRESAS

México impone 35% 
de arancel en sector 
textil, saturado por 
productos de China 

Y. BONILLA Y C. BADILLO

HOY ESCRIBEN

JAVIER  
SOLÓRZANO

20 de enero, a la vista   
pág. 2

CARLOS
URDIALES

El sendero de Andy rumbo  
al 2030  pág. 8

VALERIA
VILLA

Final de ciclo: lo que sí,  
lo que no  pág. 28
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Marcelo Ebrard explica que im- 
puesto es a mercancías confecciona-
das; además, 15% a importación de 
mercancías textiles y crece lista de 
productos que no podrán ingresar    

Buscan proteger el sector nacional 
y 400 mil empleos ante contraban-
do técnico y abusos; medida se  
da en medio de amenazas de Trump 
por comercio con Asia  págs. 4 y 5

Inmuebles baleados 
desde la captura de El 
Mayo Zambada40

Fo
to

|C
ua

rt
os

cu
ro

LA MANDA-
TARIA junto 
al secretario 
de Economía,  
Marcelo Ebrard, 
en la firma del 
decreto, ayer.

UNO de los vehículos incendiados, ayer  
por delincuentes en Villahermosa.

TENEMOS todo para probar que sí 
estamos siendo un organismo autónomo, 

a pesar de que muchos poderes fácticos quieren 
aprovecharse de ello” 

ROSARIO PIEDRA, ombudsperson
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| Por Yulia Bonilla
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Las estancias infantiles se con-
virtieron en un frente de ba-
talla en el que, como suele 
ocurrir, los más vulnerables 
(mamás cabeza de familia e 
infantes) fueron afectados. Ba-
jo una nueva concepción, un 
manejo diferente de los recur-
sos invertidos y un énfasis en el 
aspecto educativo y no sólo de 
cuidados, la nueva red que se 
anunciará el fin de semana re-
vertirá esa afectación que nun-
ca debió ocurrir 

México dispara aranceles contra 
textiles asiáticos

Se agregan 138 fracciones para un arancel de 35% para mercancías confeccionadas “que Se agregan 138 fracciones para un arancel de 35% para mercancías confeccionadas “que 
vemos que tienen precios increíblemente bajos”, así como 17 fracciones con 15% de arancel, vemos que tienen precios increíblemente bajos”, así como 17 fracciones con 15% de arancel, 

a la importación de mercancías textiles para proteger a la industria nacionala la importación de mercancías textiles para proteger a la industria nacional
La presidenta, Claudia Shein-
baum, firmó un decreto a tra-
vés del cual busca proteger a la 
industria textil mexicana, an-
te competencia desleal de em-
presas que estaban importando 
mercancías supuestamente sin 
terminar, sin pagar impuesto, 
ni ISR, ni arancel, y que esta-
ban vendiendo en el país esos 
productos a precios más ba-
jos en perjuicio de compañías 
mexicanas.

Al respecto el titular de la 
Secretaría de Economía, Mar-
celo Ebrard, precisó que el de-

PAG. 6

Regresarán las 
estancias infantiles

Espejea Banxico 
a la FED de EU, 
y reduce tasa de 
referencia

■ Bajo el nombre de 
Centros Educativos 
de Cuidado Infantil, 
se prevé el anuncio 
esta misma semana

creto establece que se agre-
gan 138 fracciones para un 
arancel de 35% para mercan-
cías confeccionadas “que ve-
mos que tienen precios increí-
blemente bajos”, así como 17 
fracciones con 15% de aran-
cel, a la importación de mer-
cancías textiles.

Además que se han detec-
tado 40 agentes aduanales 
que presentaron irregularida-
des u omisiones, por lo que, a 
la fecha se han cancelado sie-
te patentes de agentes adua-
nales. PAG.5

O P I N I Ó N
Códice - P4 Riesgos y rendimientos - P13Cristalazo - P3

Juan Manuel Asai Julio BritoRafael Cardona

PRESIDENTE DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN:   JORGE KAHWAGI GASTINE // DIRECTOR GENERAL:  RAFAEL GARCÍA GARZA // AÑO 28   Nº 10,186 $10.00 // VIERNES 20 DICIEMBRE 2024 // WWW. CRONICA. COM.MX

Desfilan en el Congreso CDMX los 
candidatos a la Fiscalía
Los tres aspirantes que compiten por la ti-
tularidad de la FGJ-CDMX, Ulrich Rich-
ter Morales, Bertha María Alcalde Luján y 
Anaid Elena Valero Manzano, fueron en-
trevistados por la Comisión de Administra-
ción y Procuración de Justicia del Congre-
so de la Ciudad de México, como parte del 
proceso de selección del titular de la Fis-
calía. 
Ulrich Richter planteó “ciudadanizar a la 
Fiscalía”; Bertha Alcalde aseguró que una 
de sus prioridades es garantizar la autono-
mía institucional de la FGJ; mientras que 
Anaid Valero aseguró que buscará garan-
tizar que las víctimas accedan a la repara-
ción integral del daño. PAG.14

NACIONAL                                               

NACIONAL                                                   

El Telescopio James 
Webb descubrió los 
hielos más antiguos del 
Sistema Solar PAG.25

PAG.10

ACADEMIA                                              

La mexicana 
Karla Quintana 
encabezará 
institución de 
Naciones Unidas 
para desaparecidos 
en Siria

Arman mega 
operativo de 
reordenamiento del 
Centro Histórico; 
recuperan explanada 
de Bellas Artes

MUNDO                                          METRÓPOLI                                        

PAG. 20

 Harfuch se 
regresa a Sinaloa; 
se mantendrá 
en la entidad 
“por un tiempo 
fortaleciendo 
las acciones de 
seguridad”

NACIONAL                                                

PAG.6PAG.16
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En el actual T-MEC, México sigue como maquilador tercermundista; desaprovechó vecindad con 
EU y Canadá; los salarios, aún muy bajos; transnacionales y los grandes capitales, los beneficiarios

FRACASA TCL; DÉFICIT COMERCIAL

Por Arnulfo R. Gómez / Redacción / El Independiente ► 17

Escriben: Alejandro Lelo, Marcos Marín, Enrique Muñoz, Fernando Martínez, Rosy Ramales y Armando Reyes

Superado desencuentro entre 
Ricardo y Adán, pero… 

Delitos de prensa, Doctrina 
Córdova contra Constitución

Por Luis Soto ► 5

AGENDA CONFIDENCIAL

INDICADOR POLÍTICO

OPINIÓN
Comercio, inmigración 
y tráfico de drogas

Por Pablo Cabañas Díaz ► 3

PODRÍA CAER TRUDEAU COMO PRIMER MINISTRO
DE CANADÁ POR LAS BURLAS E IRONÍA DE TRUMP

PRÓXIMA PARADA: CASA BLANCA

Por Carlos Ramírez ► 3

SHEINBAUM: SE DESTAPARON 
LAS TRANSAS EN EL INFONAVIT;

INVOLUCRAN A ALEJANDRO MURAT

UN MITO, BENEFICIOS DE T-MEC 
A MÉXICO: INFORMAL, 24.8% DE SU 

ECONOMÍA Y 55% DE MANO DE OBRA

► 18

Foto: Cuartoscuro ► 7

► 16 y 17

El contenido del  
testamento  

de Silvia Pinal 

LA JOROBA

Por Addis Tuñón ► 24

► 11

OSIEL SOÑÓ EN EU SER
TESTIGO PROTEGIDO Y

DESPERTÓ EN MÉXICO CON
LISTA DE ACUSACIONES Foto: Cuartoscuro

Arde Tabasco: motín 
en penal, tiroteos y 
quema de vehículos

► 10

Banxico reduce tasa de 

interés y traza su estrategia  

frente a la inflación

ECONOMÍA SEGURIDAD

A NUESTROS LECTORES: 
Con motivo del asueto de fin de año, El Independiente sólo se 

publicará en su edición digital del 23 de diciembre al viernes 3 de enero 
de 2025; la presentación impresa se reanudará el 6 de enero de 2025.

ALIANZA MIGRANTE RETA 
A TRUMP CON LLAMADO A 
CRUCE MASIVO HACIA EU

► 12 y 13

• GOBERNADORES SE PREPARAN 
PARA DEPORTACIÓN GENERALIZADA

DE MÁS DE 172,600 MDD EN 31 AÑOS

SUPLEMENTO 
DIGITAL

DUELO DE MISILESDUELO DE MISILES

A LA IZQUIERDA, EL ARSENAL DE MISILES QUE LA OTAN ENTREGA A UCRANIA; A LA DERECHA, 
EL PODERÍO HIPERSÓNICO DE RUSIA. EL CONFLICTO SE AGRAVA ► 21

Foto: EFE

Foto: Cuartoscuro

Por Eduardo Gómez de la O ► 24
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Migrantes se alistan
para la era Trump

Ante la llegada del republicano a la Casa Blanca, indocumentados en EU 
comenzaron a trazar una ruta por las posibles expulsiones masivas, debido 
a que se advierte mano dura para contener la llegada de inmigrantes y 
deportarlos. Uno de los temores de las personas en situación irregular son las 
redadas en los centros de trabajo; algunos comenzaron a ahorrar un poco más 
de dinero para que en el retorno a su país puedan abrir un negocio. Expertos 
opinan que EU presionará a México no sólo con este tema, sino también en lo 
relacionado con el crimen organizado y la balanza comercial MÉXICO P. 3

A través de La Reserva, 
el cineasta Pablo Pérez 
Lombardini busca reflejar 
la dura realidad de los 
guardabosques  VIDA+ P. 20
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AMBIENTALES
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ASPIRANTES A FISCALÍA CAPITALINA COMPARECEN; OFRECEN SER AUTÓNOMOS CDMX P. 8

¿Qué nos dejó el año? ¿Y qué puede ser mejor en 2025? 
Algo a rescatar de la taquilla cinematográfica es que en 
efecto las franquicias aún funcionan. No por nada Intensa 
Mente 2, la película animada sobre las intensas emociones 
de Riley, y Deadpool y Wolverine, acerca del encuentro 
entre el superhéroe mal hablado y Logan, fueron de los 

más grandes éxitos del año. SANTIAGO GUERRA   PÁGINA 18
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TABASCO, ENTRE  
ATAQUES Y MOTÍN

Siete muertos fue el saldo 
de los disturbios en el 
penal del estado, además 
se reportó quema de 
comercios y vehículos
ESTADOS P. 11
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El Campeón Intercontinental 
Juvenil del Consejo Mundial de 
Boxeo, Cristian Pelón Islas, tiene 
una prometedora carrera que 
va en ascenso DXT P. 23

GOBIERNO DE ECUADOR INVADE EMBAJADA DE MÉXICO

TRAGEDIAS  
SACUDEN TIERRA  
DEL SOL NACIENTE

DANA: LA  
TORMENTA QUE 
MARCÓ A ESPAÑA

PUTIN INICIA SU QUINTO MANDATO;  

PALESTINA AVANZA EN LA ONU

MUERE OPOSITOR  
RUSO; EN EL SALVADOR 
BUKELE ARRASA

HELENE ARRASÓ EL SURESTE DE ESTADOS UNIDOS

ASSANGE LIBERADO; BIDEN Y TRUMP DEBATEN POR ÚLTIMA VEZ

SUECIA INGRESA AL 
TRATADO ATLÁNTICO

El opositor ruso Alexéi Navalni murió 

en prisión, lo cual intensificó las ten-

siones políticas y la crisis de derechos 

humanos en Rusia bajo el régimen 

de Vladimir Putin. La comunidad in-

ternacional condenó el hecho, pero 

Moscú guardó silencio.  

En El Salvador, Nayib Bukele se 

proclamó vencedor antes de los resul-

tados oficiales, lo que aseguró su ree-

lección por cinco años más con más de 

1.6 millones de votos. 

La oposición, lidera-

da por Manuel Flores 

del FMLN, quedó re-

zagada con 139,000 

sufragios. Bukele, po-
pular por reducir 

la violencia, 
enfrentó crí-
ticas por po-
sibles abu-
sos  a  los 
derechos 
humanos.  

El huracán Helene devastó el sureste de Esta-

dos Unidos a finales de septiembre de 2024, 

causando más de 200 muertes, principal-

mente en Carolina del Norte. Fue el ciclón 

más mortal desde Katrina en 2005 y el más 

poderoso en Florida desde 2017. Helene 

tocó tierra en la población de Big Bend como 

categoría 4, con vientos de 220 kilómetros 

por hora, antes de debilitarse. El presidente 

saliente Joe Biden prometió apoyo econó-

mico en su visita a las zonas afectadas, mien-

tras los rescatistas continuaron buscando 

cientos de desaparecidos en poblaciones 

rurales y casi un millón de hogares queda-

ron sin electricidad por varios días.

El mes quedó grabado en la me-

moria política mundial tras dos 

eventos que sacudieron a Es-

tados Unidos y Venezuela: 

el atentado contra Donald 

Trump y la cuestionada re-

elección de Nicolás Maduro.

El 13 de julio, durante un 

mitin en Pensilvania, el can-

didato republicano, Donald 

Trump, sufrió un intento de 

asesinato. El tirador, identifica-

do como Thomas Matthew Crooks, 

disparó desde una posición elevada 

con un fusil AR-15. Aunque el expresidente re-

sultó herido levemente en la oreja derecha, la 

rápida acción del Servicio Secreto 

evitó una tragedia mayor, aba-

tiendo al agresor. Crooks y un 

asistente del evento falle-

cieron en el incidente, que 

dejó también dos heridos 

graves.
En Venezuela, la reelec-

ción de Nicolás Maduro 

para un tercer mandato 

consecutivo generó contro-

versias. Con el 80 por ciento 

de los votos escrutados, Maduro 

obtuvo el 51.2 por ciento frente al 44.2 

por ciento de su oponente Edmundo González 

Urrutia, según el Consejo Nacional Electoral. Sin 

El ingreso de Suecia a la Organización 

del Tratado del Atlántico Norte, ofi-

cializado el 7 de marzo, marcó un giro 

geopolítico clave en Escandinavia. Como 

32º miembro de la alianza, su adhesión 

reforzó la unidad militar occidental en 

un contexto definido por la guerra en 

Ucrania y crecientes tensiones con Rusia. 

Este movimiento, de gran relevancia 

estratégica, consolidó la presencia de 

la OTAN en una región crucial para la 

seguridad europea.  
En Estados Unidos, el expresidente 

de Honduras, Juan Orlando Hernández, 

fue declarado culpable de narcotráfico 

en un tribunal de Nueva York. El fallo, 

con repercusiones internacionales, mar-

có un precedente en la lucha contra el 

crimen organizado vinculado al poder 

político.
Por su parte, la Unión Europea aprobó 

la Ley de Inteligencia Artificial, lo que es-

tableció un marco pionero para regular 

esta tecnología.

México y Ecuador rompieron relaciones 

diplomáticas tras un grave incidente en la 

embajada mexicana en Quito. Autorida-

des ecuatorianas irrumpieron en la sede 

diplomática para intentar arrestar al exvi-

cepresidente Jorge Glas, quien enfrentaba 

cargos por corrupción. El asalto, calificado 

por México como una violación al derecho 

internacional, marcó un deterioro sin prece-

dentes en los lazos bilaterales y puso en evi-

dencia las tensiones políticas que atraviesa 

América Latina.
En paralelo, Irán lanzó un ataque con dro-

nes contra Israel, lo que agravó la tensión 

entre ambos países, mientras que Taiwán 

enfrentó un terremoto de magnitud 6.3, el 

segundo en 24 horas. Según la Agencia Me-

teorológica del país, no se reportaron víctimas 

ni daños materiales, pero el fenómeno eviden-

ció la constante amenaza sísmica en la región.

Vladimir Putin asumió su quinto mandato presidencial en 

Rusia tras unas elecciones marcadas por la ausencia de una 

verdadera oposición, con críticos encarcelados o en el exi-

lio. La ceremonia, rechazada por Estados Unidos y Europa, 

reafirmó su dominio tras 24 años en el poder. En los meses 

posteriores, Putin consolidó alianzas estratégicas mediante 

visitas oficiales a Corea del Norte, Vietnam, Kazajistán y 

Mongolia, además de enviar misiones con buques y subma-

rinos a Venezuela y Cuba, en un esfuerzo por contrarrestar 

el aislamiento impuesto por Occidente.

Mientras tanto, en la ONU, Palestina logró ampliar sus 

derechos, impulsando su aspiración de ser reconocida como 

estado miembro pleno, en un contexto global cada vez más 

polarizado.

TRUMP SALE ILESO DE ATENTADO; MADURO COMETE FRAUDE

CAÍDA DE AL ASAD:  
FIN DE UNA ERA EN SIRIA

CRISIS CLIMÁTICA Y FUEGO 
ARRASAN BRASIL

La dinastía Al Asad, que gobernó Siria 

por más de 50 años, cayó tras una ofen-

siva de la coalición islamista Hayat Ta-

hrir al Sham (HTS), que comenzó el 27 

de noviembre en Idlib. Bashar al Asad, 

quien había dirigido el país desde 2000, 

huyó a Moscú, donde recibió asilo. La 

ofensiva culminó con la caída de Damas-

co, dejando más de 900 muertos, in-

cluidos 138 civiles. Sirios celebraron en 

las calles, mientras el mundo reaccionó 

con cautela, advirtiendo sobre la difícil 

reconstrucción del país y los riesgos de 

una transición inestable.

Arrasa. El magnate aplastó las 

aspiraciones de Harris, al ganar el 

voto popular y el Colegio Electoral

SEP
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El incidente más simbólico de la 

campaña ocurrió en Pensilvania, 

donde Trump sobrevivió a un in-

tento de asesinato. La imagen del magnate 

ensangrentado, alzando el puño mientras 

gritaba “¡Lucha!”, se convirtió en el emble-

ma de su mensaje.
Por su parte, Kamala Harris enfrentó 

una campaña cuesta arriba. Tras asumir 

el liderazgo demócrata en julio, luego del 

retiro de Joe Biden, tuvo apenas tres meses 

para consolidar su candidatura. Su enfoque 

centrista no logró contrarrestar el carisma 

combativo de Trump ni superar las divisio-

nes internas del Partido Demócrata.

El regreso de Trump no solo redefine el 

mapa político de Estados Unidos, sino que 

también reaviva los debates sobre su lide-

razgo. Su figura polarizadora, que escapó 

a dos impeachments (juicios políticos)y 

superó múltiples escándalos, demuestra 

una capacidad singular para sortear adver-

sidades y conectar con millones de votantes.

Su eslogan “Estados Unidos primero” 

vuelve a ser el eje de una agenda que pro-

mete cambios profundos, tanto en el plano 

nacional como internacional. Sin embar-

go, también plantea in-

terrogantes sobre 

la estabilidad y las 
relaciones globa-
les en una época 
marcada por la 
incertidumbre.

O
cho años después de su sorpresiva lle-

gada al poder, Donald Trump volvió a 

la Casa Blanca tras imponerse en las 

elecciones de 2024. La contienda mar-

có un hito: por primera vez en dos déca-

das, un candidato republicano ganó tanto 

el voto popular como el Colegio Electoral. 

Con 312 votos electorales, el polémico mag-

nate logró el mejor resultado para un repu-

blicano desde 1988.
La victoria del magnate de 78 años sobre 

la vicepresidenta demócrata Kamala Harris 

consolidó un dominio republicano no sólo 

en la presidencia, sino también en ambas 

cámaras del Congreso. Esta remontada 

republicana, impulsada por una campa-

ña centrada en mensajes populistas y un 

llamado a la “lucha” por Estados Unidos, 

evidenció un cambio de rumbo en el pano-

rama político estadounidense.

La narrativa de Trump durante la cam-

paña pintó un país en crisis: migración des-

controlada, economía tambaleante 

y valores tradicionales en peligro. 

Los mítines del candidato, plaga-

dos de referencias apocalípticas y 

promesas de mano dura, moviliza-

ron a una base leal de votantes, en su 

mayoría hombres y adultos mayores.
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DONALD TRUMP  
REGRESA A LA CASA 
BLANCA: UNA NUEVA  
ERA PARA EU
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  El año comenzó con dos desastres 

en Japón. Un sismo de magnitud 

7.6 en la Península de Noto, el 1 de 

enero, provocó un tsunami de olas 

de hasta siete metros de altura, lo 

cual dejó 474 muertos y más de 

mil 300 heridos en la prefectura 

de Ishikawa. Horas después, 

un accidente en el Aeropuerto 

Internacional de Tokio-Haneda 

entre un Airbus A350 y un Dash 8 

agravó el impacto en el país, lo cual 

marcó un inicio de año trágico.

  Las lluvias torrenciales de la DANA 

devastaron el este de España, con 

Valencia como epicentro. Más de 

600 litros por metro cuadrado en 

varias zonas desbordaron ríos, lo 

que dejó 231 muertos, de los cuales 

223 fueron en Valencia. A pesar de 

las obras del río Turia, localidades 

vecinas se anegaron, causando 

daños históricos. La tragedia se 

suma a las peores catástrofes 

hidrológicas del país ibérico.

ENE

  Julian Assange, fundador de WikiLeaks, fue liberado de prisión en el Reino Unido tras 

un acuerdo con Estados Unidos que evitó su extradición. Assange se declaró culpable 

de espionaje en las Islas Marianas y cumplió una pena reducida de 62 meses, lo que le 

permitió regresar a Australia. Mientras tanto, Biden y Trump protagonizaron un tenso 

debate en Atlanta, marcado por acusaciones y lapsus del presidente, lo cual marcó el 

inicio de su declive rumbo a la presidencia.

JUN

años de Nicolás Maduro en 

la presidencia

años del chavismo en el 

poder de Venezuela

11
25 

embargo, denuncias de fraude e intimidación 

empañaron el proceso.

La oposición, liderada por la Plataforma De-

mocrática, rechazó los resultados y exigió trans-

parencia. González Urrutia, quien semanas des-

pués salió exiliado a España, llamó a respetar la 

voluntad popular mientras Maduro celebraba 

en el Palacio de Miraflores. Las protestas poste-

riores dejaron decenas de muertos, evidencian-

do la profunda división del país. Además, los pe-

didos de pruebas de varios países acrecentaron 

una crisis diplomática con el chavismo.

JUL

  Brasil enfrentó su peor ola de incendios en 25 años, 

con tres mil 480 focos en São Paulo, según el Instituto 

Nacional de Investigación Espacial del Brasil. La sequía 

y acciones criminales agravaron la crisis, la cual afectó 

a 45 municipios. El presidente Lula prometió apoyo 

federal, mientras Marina Silva, ministra de Medio 

Ambiente, vinculó la tragedia al cambio climático. Dos 

muertes, evacuaciones masivas y daños agrícolas 

marcaron el mes más crítico registrado.

AGOA
FP

/  A
RC

H
IV

O
 

A
FP

/  A
RC

H
IV

O
 

A
FP

/  A
RC

H
IV

O
 

A
FP

/  A
RC

H
IV

O
 

A
FP

/  A
RC

H
IV

O
 

A
FP

/  A
RC

H
IV

O
 

A
FP

/  A
RC

H
IV

O
 

 Donald Trump Kamala Harris

 312 226

 77.2 millones (49.9%) 75 millones (48.4%)

Colegio 
Electoral 

Votos 
totales

MUNDO

MAY

Donald Trump vuelve a la Casa Blanca; 
el cambio climático y los fenómenos 
naturales causan estragos en diversas 
naciones PÁGINAS 12 Y 13

VA POR

TODO

LIBERAN DEAMBULANTES. Las calles del Centro Histórico, que por semanas estuvieron rodeadas de comerciantes, quedaron libres de 
vendedores tras un operativo del Gobierno capitalino respaldado por fuerzas federales, como el Ejército y la Marina  CDMX P. 8

SAMUEL GARCÍA, ‘EL MÁS 
CORRPUTO’: INDIRA KEMPIS

La exsenadora de Movimiento Ciudadano y actual activista 
demandó que se promueva juicio político en contra del mandatario 
de Nuevo León ESTADOS P. 11
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CON PEÑA NIETO, LA 
MAYOR CORRUPCIÓN 

EN INFONAVIT: 
SHEINBAUM

ELIA CRUZ CALLEJA

ASEGURA que su gobierno 
continuará investigando las 
“corruptelas y cloacas” del Infonavit 

LA REFORMA AL INSTITUTO 
busca proteger los ahorros de los 
trabajadores, insiste 

ADVIERTE QUE, SIN IMPORTAR 
NOMBRES, presentarán demandas 
administrativas y penales. Pág. 4

DAN PENA MÁXIMA AL ‘MONSTRUO DE AVIÑÓN’
JUSTICIA A LA FRANCESA. Dominique Pelicot, de 72 años, quien por casi una década drogó a su mujer y la puso a disposición de una cincuentena 
de sujetos para que la violaran, ayer fue condenado a 20 años de prisión, pena máxima permitida por la ley en Francia.  Los 50 coacusados   en el 
juicio por violaciones en serie fueron declarados culpables de los actos de violación, intento de violación o agresión sexual contra Gisèle Pelicot, y 
recibieron penas que van desde los tres años de prisión.  En la imagen, Gisèle Pelicot, convertida en un icono feminista en Francia, dijo respetar las 
condenas para sus violadores y tuvo palabras de recuerdo para las "víctimas no reconocidas". Foto: AFP. Pág. 13

CON VOTO UNÁNIME, 
BANXICO RECORTA TASA 
A 10%; VE RIESGOS CON 
DONALD TRUMP P. 13

HABRÁ ACCIONES PARA 
GARANTIZAR  BIENESTAR 
ANIMAL: BRUGADA P. 3

PROTEGERÁN 
TEXTILES CON 
ARANCEL DE 
35 % P. 5
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 MÉXICO Y COLOMBIA IMPULSARÁN MUJERES PARA LA OEA Y LA ONU P. 4
 SHEINBAUM PRESUME ENCUESTA QUE LA APRUEBA CON 76% P. 4

KARLA QUINTANA, ex comisionada de na-
cional de búsqueda de personas. 

MEXICANA ENCABEZARÁ 
COMISIÓN DE BÚSQUEDA 
DE DESAPARECIDOS EN 
SIRIA P. 13
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MOTÍN EN PENAL DE 
TABASCO DEJA 7 MUERTOS 
Y 10 HERIDOS; YA ESTÁ 
BAJO CONTROL P. 6
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Publican lista de 269 personas que cabildearán en 
Cámara de Diputados 

 

 
 
La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados publicó el padrón de 269 personas físicas que 
desarrollarán actividades de cabilderas y cabilderos dentro del recinto legislativo de San 
Lázaro durante la LXVI Legislatura. 
 
Las personas que hayan obtenido su registro en el padrón de cabilderas y cabilderos deberán 
observar lo siguiente: portar siempre durante su estancia en el recinto la identificación que 
le dé la Mesa Directiva; presentarse con el enlace técnico en las comisiones de su interés, 
antes de comenzar su labor, e informar a las Secretarías de la Mesa Directiva 
correspondientes de los cambios en la información proporcionada al momento de su 
registro, en un plazo no mayor de diez días hábiles a partir de que se realicen. 
 
El listado fue publicado en la Gaceta Parlamentaria, dando cumplimiento con lo establecido 
en el artículo 264, numeral 1, del Reglamento de la Cámara de Diputados, luego de que el 
pasado 17 de octubre, la Mesa Directiva emitió un acuerdo que estableció las disposiciones 
normativas relativas al registro público de cabilderas y cabilderos y a las actividades que 
desarrollarán dentro de San Lázaro. 
 
El documento indica que la Presidencia de la Cámara de Diputados designaría a dos 
integrantes de las Secretarías de la Mesa Directiva como responsables de integrar el padrón 
de cabilderos, así como de su actualización. Para esto, se distribuiría el registro en una 
secretaría encargada de las personas físicas y otra de las personas morales. Estableció que 
esta labor se realizaría con el auxilio de las áreas correspondientes, para la emisión y entrega 
de la identificación oficial a las personas que hayan obtenido su registro. 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 20-12-24 LEGISLATIVO 



 

 
 
 
 
¿Qué harán los cabilderos en la Cámara de Diputados? 
Las Secretarías encargadas darán aviso a las personas interesadas sobre las fechas y horarios 
para este proceso; además, deberán observar lo dispuesto por las normas internas de la 
Cámara baja y, en lo que respecta a su labor, dirigirse con respeto a los legisladores y al 
personal, así como mantener una conducta ética al interior del recinto legislativo; 
desempeñar sus funciones de cabildeo a través de las conductas legítimas permitidas por la 
Constitución Política y las normas internas para desempeñar sus funciones. 
 
También deberán conducirse con verdad en la información que aporten a legisladores, 
personal de las comisiones, órganos, comités o autoridades de la Cámara de Diputados, 
realizar sus labores exclusivamente en las comisiones respecto de las cuales han obtenido 
su registro. El incumplimiento reiterado de esta disposición podrá ser motivo de cancelación 
de su registro, y abstenerse de ingresar al salón de sesiones. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/12/19/publican-lista-de-269-personas-
que-cabildearan-en-camara-de-diputados-662804.html   
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https://hojaderutadigital.mx/publica-mesa-directiva-padron-de-personas-fisicas-que-realizaran-
actividades-de-cabilderas-y-cabilderos-dentro-de-la-camara-de-diputados/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/mesa-directiva-publica-padron-de-personas-fisicas-que-
realizaran-actividades-de-cabilderas-y-cabilderos-dentro-de-la-camara-de-diputados/ 
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Publica Mesa Directiva padrón de personas 
físicas que realizarán actividades de cabilderas 
y cabilderos dentro de la Cámara de Diputados 

 

Boletín No. 0650 

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados publicó el padrón de las personas físicas que desarrollarán actividades de 

cabilderas y cabilderos dentro del recinto legislativo de San Lázaro durante la LXVI Legislatura.  

El listado consta de 260 mujeres y hombres, y fue publicado en la Gaceta Parlamentaria, dando cumplimiento con lo 

establecido en el artículo 264, numeral 1, del Reglamento de la Cámara de Diputados.  

El pasado 17 de octubre, la Mesa Directiva emitió un acuerdo que estableció las disposiciones normativas relativas al registro 

público de cabilderas y cabilderos y a las actividades que desarrollarán dentro de la Cámara de Diputados. 

El documento precisó que la Mesa Directiva debía establecer el registro público de cabilderas y cabilderos, elaborar un padrón 

y mantenerlo actualizado.  

Indicó que la Presidencia de la Cámara de Diputados designaría a dos de las Secretarías de la Mesa Directiva como 

responsables de integrar el padrón de cabilderos, así como de su actualización. Para esto, se distribuiría el registro en una 

secretaría encargada de las personas físicas y otra de las personas morales. 

Estableció que la Mesa Directiva determinará lo conducente, con el auxilio de las áreas correspondientes, para la emisión y 

entrega de la identificación oficial a las personas que hayan obtenido su registro. Las Secretarías de la Mesa Directiva 

encargadas darán aviso a las personas interesadas sobre las fechas y horarios para este proceso. 

Las personas que hayan obtenido su registro en el padrón de cabilderas y cabilderos deberán observar lo siguiente: portar 

siempre durante su estancia en el recinto la identificación que le dé la Mesa Directiva; presentarse con el enlace técnico en 

las comisiones de su interés, antes de comenzar su labor, e informar a las Secretarías de la Mesa Directiva correspondientes 

de los cambios en la información proporcionada al momento de su registro, en un plazo no mayor de diez días hábiles a partir 

de que se realicen. 
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Además, observar lo dispuesto por las normas internas de la Cámara de Diputados y, en lo que respecta a su labor, dirigirse 

con respeto a los legisladores y al personal, así como mantener una conducta ética al interior del recinto legislativo; 

desempeñar sus funciones de cabildeo a través de las conductas legítimas permitidas por la Constitución Política y las normas 

internas para desempeñar sus funciones. 

También deberán conducirse con verdad en la información que aporten a legisladores, personal de las comisiones, órganos, 

comités o autoridades de la Cámara de Diputados, realizar sus labores exclusivamente en las comisiones respecto de las 

cuales han obtenido su registro. El incumplimiento reiterado de esta disposición podrá ser motivo de cancelación de su 

registro, y abstenerse de ingresar al salón de sesiones. 
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https://alternativatlx.com/el-diputado-por-tlaxcala-ray-vazquez-es-elegido-como-integrante-de-la-

comision-permanente-del-congreso-de-la-union-alternativatlx/ 

https://alternativatlx.com/el-diputado-por-tlaxcala-ray-vazquez-es-elegido-como-integrante-de-la-comision-permanente-del-congreso-de-la-union-alternativatlx/
https://alternativatlx.com/el-diputado-por-tlaxcala-ray-vazquez-es-elegido-como-integrante-de-la-comision-permanente-del-congreso-de-la-union-alternativatlx/
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https://www.contrareplica.mx/nota-Para-2025-diputados-tienen-el-reto-de-concluir-cuatro-

reformas-constitucionales-Ricardo-Monreal-2024191257 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Para-2025-diputados-tienen-el-reto-de-concluir-cuatro-reformas-constitucionales-Ricardo-Monreal-2024191257
https://www.contrareplica.mx/nota-Para-2025-diputados-tienen-el-reto-de-concluir-cuatro-reformas-constitucionales-Ricardo-Monreal-2024191257
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https://www.diarioelindependiente.mx/2024/12/posponen-reforma-del-infonavit-habra-revision-

con-empresariado-y-sindicatos-monreal 
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Morena revisará reforma al Infonavit en Enero 
 

CIUDAD DE MÉXICO (VAITIARE MATEOS).- El coordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, informó 

que la discusión sobre la reforma al Infonavit se llevará a cabo 

después del 6 de enero, adelantando que abrirán con el gremio 

empresarial, sindicatos y quienes estén interesados en la ley. 

 

 

 
 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zTYM56dwk35M3fFQ?e=Fx054w

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zTYM56dwk35M3fFQ?e=Fx054w
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Se discutirá la Ley de Infonavit en enero: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- La Cámara de 

Diputados en voz de Ricardo Monreal, líder de Morena, anunció 

que la reforma al Infonavit se va a discutir en el mes de enero al 

tener mayor reposo y más inteligencia y, sobre todo, con mayor 

acuerdo con empresarios y trabajadores. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zTNix5v3PaUTK24V?e=wozm1U

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zTNix5v3PaUTK24V?e=wozm1U
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Parlamento abierto sobre reforma a la  

Ley de Infonavit será en enero: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

Morena en la Cámara de Diputados convocará en la segunda 

semana de enero un parlamento abierto para analizar reformas 

a la Ley de Infonavit, recientemente aprobada en el Senado. Tras 

las críticas que ha recibido esta propuesta, el coordinador 

parlamentario de Morena en san Lázaro, Ricardo Monreal, 

expuso que iniciando el 2025 comenzarán con el análisis de la 

minuta, para lo cual, convocarán a empresarios y representantes 

sindicales para construir la norma. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1It_cTrANNMdsRKmVwoPv2gfEzxL2aicI/view

https://drive.google.com/file/d/1It_cTrANNMdsRKmVwoPv2gfEzxL2aicI/view
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Ricardo Monreal anuncia parlamento  

abierto para Ley de Infonavit en enero 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal, confirmó que después del 6 de enero se va a convocar 

a los sindicatos y empresarios para revisar la iniciativa de reforma 

a la Ley del Infonavit. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1_LzaqXgZP7nSLVqiTtsQF6x61JzQNSRr/view

https://drive.google.com/file/d/1_LzaqXgZP7nSLVqiTtsQF6x61JzQNSRr/view


 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20-12-24 LEGISLATIVO  

 

 

 

Morena analizará reforma al Infonavit en enero: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Ricardo Monreal 

confirmó que será a partir del 6 de enero cuando su bancada 

analice a profundidad la Ley del Infonavit, esto tras los 

señalamientos en contra del dictamen, tanto de los sindicatos y 

los empresarios. El coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados detalló que esta discusión contempla la participación 

de empresarios y trabajadores. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zTH1OtHw4jFE99yn?e=bl6LpQ

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zTH1OtHw4jFE99yn?e=bl6LpQ
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Habrá parlamento abierto para  

reforma al Infonavit: Monreal 
 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- Sobre la reforma a la Ley 
del Infonavit, el coordinador de Morena en le Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal, informó que se va a llevar a cabo un 
parlamento abierto para escuchar a empresarios, sindicatos e 
interesados en las modificaciones. Esto será después del seis de 
enero. 
 

 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zTynKBCidGB97qBA?e=gXjJwJ 
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Análisis a Ley Infonavit a partir del 6 de enero: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIEL LE DITHURBIDE).- Ricardo Monreal 

anunció  que a partir del 6 de enero analizarán la reforma a la 

Lay del Infonavit que envió el Senado. Confirmó participación de 

trabajadores y el sector empresarial en esta discusión. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zS-N-WS2yvBcfs18?e=l4Idip  
 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zS-N-WS2yvBcfs18?e=l4Idip
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Parlamento abierto en enero para  

discutir Ley de Infonavit: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- Ricardo Monreal, 

coordinador de los diputados de Morena, confirmó que será 

después del 6 de enero cuando se convoque a los empresarios y 

sindicatos para construir una reforma de Infonavit que combata 

a la corrupción. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1bgAjNiM4XQHX0rIhgOonj-

zY0PY3N1m9/view

https://drive.google.com/file/d/1bgAjNiM4XQHX0rIhgOonj-zY0PY3N1m9/view
https://drive.google.com/file/d/1bgAjNiM4XQHX0rIhgOonj-zY0PY3N1m9/view


 

LEGISLATIVO 20/12/24  

Reforma al Infonavit: ‘Es muy bondadosa, pero debe 

platicarse más’, dice Ramírez Cuéllar 

El diputado Alfonso Ramírez Cuéllar defendió la reforma al Infonavit, 
pero dijo que debe platicarse más ante algunas confusiones 

 

Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de Morena en la Cámara de 

diputados, dijo que la reforma al Infonavit se discutirá hasta enero 

debido a que es necesario platicarla más. 

En entrevista con Ciro Gómez Leyva, en Radio Fórmula, el 
morenista señaló que hay confusiones que deben aclararse en 
conjunto con patrones y trabajadores. 

No obstante, consideró que es una reforma "muy bondadosa". 

“Hay que platicar mucho más, nos vamos a reunir con los 

trabajadores, con los patrones, pero hay una certeza de que vamos 

a construir un millón de viviendas, van a ser viviendas para las 

familias de menores ingresos, las cuentas de los trabajadores 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/12/16/reforma-al-infonavit-que-pasara-con-mis-ahorros-gobierno-lo-explica-844998.html
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están totalmente aseguradas y se mantiene el carácter tripartita del 

instituto”, apuntó. 

“Yo creo que es más una confusión, falta aclarar, falta sentarnos, 
pero me parece a mí que en términos estrictos es una reforma muy 
bondadosa, nunca se había visto una política de estado en materia 
de vivienda como se está haciendo ahora”. 

El legislador dijo que la reforma puede ser perfectible, pero insistió en 
que los ahorros de los trabajadores están protegidos. 

Descartó que el Gobierno vaya a apropiarse del dinero de subcuentas, 
que asciende a alrededor de 2 billones de pesos. 

“Hay que platicar más, me parece que todo es perfectible, pero en 
términos generales, esta iniciativa protege el dinero de los 
trabajadores, asegura nuestras subcuentas de vivienda y por 
primera vez se atenderá a las familias de más bajos recursos”, 
puntualizó. 

Reforma al Infonavit se va a 2025: Monreal descarta extraordinario en 
diciembre 

Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de Morena, informó 
que no habrá un periodo extraordinario inmediatamente (las últimas 
semanas de diciembre) para analizar la reforma al Infonavit en San 
Lázaro. 

En conferencia de prensa, el legislador dijo que ha conversado con 
empresarios, sindicatos y coordinadores de grupos parlamentarios, 
quienes le han pedido mayor reflexión sobre el tema. 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/12/19/reforma-al-

infonavit-es-muy-bondadosa-pero-debe-platicarse-mas-dice-ramirez-cuellar-

845506.html 
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Comentario / Ricardo Monreal 

(Coordinador Diputados-Morena) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- “Es obligado hablar 

sobre lo que ha generado más ruido mediático, quizás más crítica 

o más inconformidad de sectores de la población, lo que se ha 

denominado como la Ley del Infonavit. Aunque fue aprobado en 

la Cámara de Senadores, como cámara de origen, nosotros 

vamos a dar un espacio para la reflexión, para la discusión y para 

escuchar a los sectores que no coinciden con el planteamiento 

hecho y aprobado por la Cámara de Senadores. La reforma 

sienta las bases para que el Infonavit pueda construir vivienda y 

ofrecer esquemas de arrendamiento a sus afiliados. Nosotros 

habremos de actuar con mucha responsabilidad. No será este 

año el periodo extraordinario y vamos a esperar hasta enero, 

después del 6”. 

 

 

 
 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9922?cid=

75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9922&authkey=!AGu

-0CQrdJhQpHU&ithint=video&e=eSzKTO 
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https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9922?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9922&authkey=!AGu-0CQrdJhQpHU&ithint=video&e=eSzKTO
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9922?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9922&authkey=!AGu-0CQrdJhQpHU&ithint=video&e=eSzKTO
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No habrá extraordinario para reforma al Infonavit: 

Monreal 
CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- Ricardo Monreal dijo 

ayer que la discusión, no la votación, de la reforma al Infonavit se 

va hasta el 6 de enero, lunes, supongo que el 6 o el 7 de enero la 

discusión y dijo también, si es que entendí, ya ves que luego uno 

no entiende nada, que no habrá periodo extraordinario. Es decir, 

esto lo van a votar hasta febrero cuando inicie el periodo. 

 

Y ahí van a ir los partidos (al Parlamento Abierto), se las hacen 

una y otra, el sexenio anterior se las hicieron una y otra vez, en 

todas las reformas importantes y ahí van, exponen, dicen y al final 

la aplanadora de Morena y los suyos, votan lo que ordena 

Palacio Nacional y si Palacio Nacional dice no toquen ni una 

coma, no tocan nada y luego protestan los que van a los foros”. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zTR3qXDSii--P8sP?e=hfaI0a  

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zTR3qXDSii--P8sP?e=hfaI0a
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https://lucesdelsiglo.com/2024/12/19/agendan-para-enero-reforma-al-infonavit-nacional/ 

 

https://lucesdelsiglo.com/2024/12/19/agendan-para-enero-reforma-al-infonavit-nacional/
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https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/para-2025-la-camara-de-diputados-tiene-el-reto-

de-concluir-cuatro-reformas-constitucionales-y-entre-40-y-50-leyes-reglamentarias-ricardo-

monreal/ 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/para-2025-la-camara-de-diputados-tiene-el-reto-de-concluir-cuatro-reformas-constitucionales-y-entre-40-y-50-leyes-reglamentarias-ricardo-monreal/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/para-2025-la-camara-de-diputados-tiene-el-reto-de-concluir-cuatro-reformas-constitucionales-y-entre-40-y-50-leyes-reglamentarias-ricardo-monreal/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/para-2025-la-camara-de-diputados-tiene-el-reto-de-concluir-cuatro-reformas-constitucionales-y-entre-40-y-50-leyes-reglamentarias-ricardo-monreal/
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https://abctlax.com/monreal-habra-modificaciones-al-dictamen-de-reforma-a-infonavit/ 
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SI HAY CORRUPCIÓN EN INFONAVIT, QUE  
PAGUEN LOS RESPONSABLES: CONCAMIN 

 

 
 

 
Alejandro Malagón Barragán, dirigente de la Confederación de Cámaras 
Industriales (Concamin) consideró que si se cometió corrupción al interior del 
Infonavit, lo deben pagar los responsables. 
En entrevista luego de participar en la conferencia que ofrecieron la Cámara 
Nacional de la Industria Textil (Canaintex) y la Cámara Nacional de la 
Industria del Vestido (Canaive), el presidente del organismo comentó que el 
sector que representa está muy agradecido con el diputado morenista 
Ricardo Monreal sobre la revisión de la iniciativa de reforma a la Ley del 
Inforanvit. 
“Quien hizo mal tiene que pagar”, señaló Malagón Barragán al ser 
cuestionado sobre los actos de corrupción que denunció Octavio Romero, 
director del instituto encargado de otorgar créditos a los trabajadores para 
adquirir una vivienda. 
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“Sí hay corrupción, y la que hubo pues tiene que pagarlo. Nosotros  nunca 
defenderemos un tema de este tipo”, señaló. 
Malagón Barragán respaldó a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, quien 
comentó en la conferencia de prensa matutina que el gobierno continuará 
denunciando administrativa y penalmente los actos de corrupción que se 
detecten en la institución. 
“Como lo dijo la presidenta, habrá cosas que a lo mejor ya prescribieron y 
habrá cosas que no, porque esto parece que tiene mucho tiempo”, señaló. 
El dirigente industrial comentó que Monreal les comunicó que comenzado el 
año comenzarán las mesas para trabajar en la inactiva, explicarla y saber que 
se hará. 
“Que no se nos olvide que en el centro de todo en el Infonavit está la 
vivienda para el trabajador”, señaló. 
“Lo importante es todo todo tiene una solución. Tenemos que ver cómo 
operan el Consejo, cómo opera la Asamblea, cómo van a operar que 
realmente los Comités de Vigilancia el Comité de transparencia, el Comité de 
inversión y que tengan dientes”, dijo. 
Malagón Barragán indicó que es necesario que exista representación 
tripartita para que las decisiones que se tomen siempre poniendo en el 
centro al trabajador y pueda tener una vivienda asequible. 
 
 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/12/19/economia/si-hay-
corrupcion-en-el-infonavit-que-lo-paguen-los-responsables-concamin-167 
 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/12/19/economia/si-hay-corrupcion-en-el-infonavit-que-lo-paguen-los-responsables-concamin-167
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/12/19/economia/si-hay-corrupcion-en-el-infonavit-que-lo-paguen-los-responsables-concamin-167


 

 

 
 
 

 
Anuncia Concamin revisión profunda de Ley del Infonavit 

 
 
El presidente de la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados 
Unidos Mexicanos (Concamin), Alejandro Malagón Barragán, indicó que habrá 
una revisión profunda a la Ley del Infonavit que se propone. 
 

 
 
Señaló, en conferencia de prensa, que no debe olvidarse que en el centro de 
todo está la vivienda para los trabajadores, siendo buena las postergación de 
las reformas para estudiarlas y saber qué harán. 
 
Respecto a la corrupción dada a conocer dentro del Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), indicó que no puede 
hacer un juicio porque recién se enteró de la situación, pero que si alguien hizo 
algo mal, lo tienen que parar y pagar las consecuencias de sus actos. 
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https://mexico.quadratin.com.mx/


 

 

 

 
 
Lo importante es que todo tiene una solución, tenemos que ver que realmente 
el Comité de Vigilancia y el Transparencia tengan dientes, para que entonces 
las decisiones que se tomen sean siempre poniendo en el centro al trabajador”, 
destacó. 
 
Y confía en que las primeras semanas de enero los convoquen a las posibles 
mesas de diálogo, como lo informó el diputado Ricardo Monreal, sin tener claro 
qué días se llevarán a cabo. 
 
 
https://mexico.quadratin.com.mx/anuncia-concamin-revision-profunda-de-
ley-del-infonavit/ 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 20 - 12 -24 LEGISLATIVO 

https://mexico.quadratin.com.mx/
https://mexico.quadratin.com.mx/anuncia-concamin-revision-profunda-de-ley-del-infonavit/
https://mexico.quadratin.com.mx/anuncia-concamin-revision-profunda-de-ley-del-infonavit/


 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

20/12/24 

PÁGINA 

 PP-5 

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

20/12/24 

PÁGINA 

 PP-5 

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 

 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

20/12/24 

PÁGINA 

 PP-5 

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 
 

 
 

 



 

 
 
 
 

Monreal pide cerrar filas con Sheinbaum en materia 
de seguridad 

 

 
 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, pidió cerrar filas 
con la presidenta Claudia Sheinbaum en el combate a la inseguridad, al reconocer que la 
violencia continúa, y se dijo optimista en esa materia. 
 
A la vez, el morenista lamentó los hechos violentos en Sinaloa y envió su pésame a la familia 
y amigos del agente de Omar García Harfuch, asesinado en ese estado. 
 
“Su crimen no va a quedar impune. No va a quedar impune, ni ese ni ninguno. Y hay que 
cerrar filas con la presidenta Claudia Sheinbaum, porque la estrategia que ha diseñado es 
correcta. Nosotros estamos convencidos de que esta estrategia de coordinación, e 
inteligencia; atender las causas, eficacia, combate a la impunidad va a dar resultado. 
“Y estamos muy solidarios con las fuerzas armadas y con todos aquellos que combaten la 
delincuencia común, el crimen organizado. Les vamos a ganar la batalla a los malos. Somos 
más los que queremos paz, tranquilidad, contra los que no quieren eso. Somos más los 
buenos que los malos”, expresó en San Lázaro. 
 
—Pero los malos tienen las armas, tienen los drones, las minas 
 
“No le hace, pero poco a poco, poco a poco vamos a ir recuperando nuestro país. Son 
procesos, son procesos, son procesos. Lo importante es que se está haciendo y que no se 
está dejando al azar ni tampoco dejando que pasen las cosas sin que haya consecuencias. 
No va a haber impunidad, eso se los aseguro”, subrayó. 
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A pregunta expresa, reconoció que son alrededor de 70 homicidios diarios en el país y 
destacó que “así fue como dejaron” los gobiernos previos al 2018. 
 
“El (ex) presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, en 2018 comenzó esta 
cruzada contra la delincuencia y la impunidad. Ahora la continúa la presidenta Claudia 
Sheinbaum con rediseños en coordinación, inteligencia y eficacia y estoy seguro de que va 
a haber resultados”, aseguró. 
 
https://www.milenio.com/politica/monreal-llama-cerrar-filas-sheinbaum-seguridad 
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Monreal pide cerrar filas con Sheinbaum contra el 
narco; “poco a poco recuperáremos el país” 

 

 
 
El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, pidió cerrar filas con la 
presidenta Claudia Sheinbaum en la estrategia contra los ataques armados del crimen 
organizado, porque, confió, dará poco a poco resultados para recuperar al país. 
 
El legislador zacatecano lamentó el asesinato de un policía de investigación, de 42 años, en 
Culiacán, Sinaloa, y externó sus condolencias a la familia del elemento de élite de la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, a cargo de Omar García Harfuch, y secundó 
a éste al advertir que ese crimen no quedará impune 
 
“Hay que cerrar filas con la presidenta Claudia Sheinbaum, porque la estrategia que ha 
diseñado es correcta. Nosotros estamos convencidos que esta estrategia de coordinación, e 
inteligencia; atender las causas, eficacia, combate a la impunidad va a dar resultado. Su 
crimen (el del agente) no va a quedar impune. No va a quedar impune, ni ese ni ninguno”, 
dijo a su llegada a la Cámara de Diputados. 
 
Ricardo Monreal expresó que el tema de la violencia no se está dejando al azar ni que pasen 
las cosas sin que haya consecuencias: “No va a haber impunidad, eso se los aseguro” 
 
El exjefe delegacional en Cuauhtémoc y exgobernador de Zacatecas recordó que fue López 
Obrador quien inició la batalla contra la violencia. 
 
“Es importante que se aclare todo. El que nada debe, nada teme”, sostuvo. 
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También reiteró que debe aclarar el tema de contratos supuestamente simulados con los 
que fue vinculado por líderes morenistas en el Senado, a propósito de haber comentado 
obras del pensador italiano (Nicolás) Maquiavelo, que recomendó leer, pues en ellas se 
advierte lo cruel que puede ser la política, que es hipócrita. 
 
“El que nada debe, nada teme”, sostuvo el líder parlamentario. 
 
https://www.cronica.com.mx/nacional/2024/12/19/monreal-pide-cerrar-filas-con-
sheinbaum-contra-el-narco-poco-a-poco-recuperaremos-el-pais/  
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Ante clima de violencia, Monreal llama a cerrar filas 
con Sheinbaum; “la estrategia es correcta” 

 

 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal Ávila, respaldó la estrategia de combate a la inseguridad implementada por el 
gobierno y llamó a cerrar filas en torno a la presidenta Claudia Sheinbaum ante el clima de 
violencia que prevalece en el país. 
 
Tras el asesinato de un colaborador cercano del secretario de Seguridad Pública, Omar 
García Harfuch, en Culiacán, Sinaloa, Monreal, también coordinador de los diputados 
federales de Morena, aseguró que este crimen no quedará impune. 
 
“Lamento profundamente la pérdida de agentes de seguridad, soldados, marinos y 
miembros de la Guardia Nacional. Expresamos nuestras condolencias y nuestro pésame a 
sus familias. Mueren cumpliendo con su deber. 
 
“Hoy, un agente de inteligencia del equipo de Omar García Harfuch en Sinaloa fue ultimado. 
A su familia le enviamos nuestro más sentido pésame y nuestro reconocimiento a él por 
servir a la patria. Su asesinato no quedará impune. Ningún crimen quedará impune”, 
enfatizó. 
 
Monreal considera correcta la estrategia de seguridad de Sheinbaum 
 
En entrevista, Monreal destacó que la estrategia gubernamental para enfrentar al crimen 
organizado es la correcta, ya que atiende las causas de fondo y dará resultados. 
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“Es fundamental cerrar filas con la presidenta Claudia Sheinbaum. Estamos convencidos de 
que la estrategia de coordinación, inteligencia, atención a las causas, eficacia y combate a la 
impunidad tendrá éxito”, afirmó. 
 
Además, manifestó su solidaridad con las fuerzas armadas y quienes combaten al crimen 
organizado. “Vamos a ganar esta batalla contra quienes buscan desestabilizar al país. Somos 
más los que deseamos paz y tranquilidad que aquellos que no. Somos más los buenos que 
los malos”, declaró. 
 
Finalmente, señaló que, aunque el crimen organizado cuenta con armas de alto poder, 
confía en que, poco a poco, se logrará recuperar la seguridad en el país. 
 
“No importa cuán equipados estén. Poco a poco vamos a recuperar nuestro país”, concluyó. 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/monreal-llama-a-cerrar-filas-con-sheinbaum-
ante-clima-de-violencia/   

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 20-12-24 LEGISLATIVO 

https://www.reporteindigo.com/reporte/monreal-llama-a-cerrar-filas-con-sheinbaum-ante-clima-de-violencia/
https://www.reporteindigo.com/reporte/monreal-llama-a-cerrar-filas-con-sheinbaum-ante-clima-de-violencia/


 PERIÓDICO 

 

PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 20-12-24 LEGISLATIVO 

La estrategia de seguridad del gobierno federal está 
funcionando: Monreal 

 

 
 

El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, lamentó el 
fallecimiento del agente de investigación de la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana (SSPC), que sucedió este miércoles en Culiacán, 
Sinaloa. “Les expresamos a su familia nuestro más sentido pésame y nuestro 
agradecimiento a él que ya falleció por prestar sus servicios a la patria”, dijo. 
 
El también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la 
Cámara de Diputados llamó a cerrar filas con la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo Pardo, porque la estrategia que ha diseñado es correcta. 
“Nosotros estamos convencidos que esta estrategia de coordinación e 
inteligencia, atender las causas, eficacia y combate a la impunidad va a dar 
resultados”, dijo. 
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Monreal Ávila comentó que están muy solidarios con las fuerzas armadas y 
con todos aquellos que combaten la delincuencia común y el crimen 
organizado. “Les vamos a ganar la batalla a los malos. Somos más los que 
queremos paz, tranquilidad, contra los que no quieren eso; somos más los 
buenos que los malos”, insistió. 
 
El legislador federal precisó que poco a poco se va a ir recuperando al país y 
sentenció que lo importante es que se está haciendo lo necesario para atacar 
a la delincuencia y que no se está dejando al azar ni tampoco dejando que 
pasen las cosas sin que haya consecuencias. 
 
Recordó que el expresidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, 
en 2018, comenzó la cruzada contra la delincuencia y la impunidad, y ahora la 
continúa la presidenta Claudia Sheinbaum con rediseños, coordinación, 
inteligencia y eficacia, y habrá resultados. 

 
https://ovaciones.com/la-estrategia-de-seguridad-del-gobierno-federal-esta-

funcionando-monreal/ 
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Ricardo Monreal pide cerrar filas con Claudia 
Sheinbaum contra la delincuencia 

 

 
 

El Coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, 
pidió cerrar filas con la presidenta Claudia Sheinbaum en el combate a la 
inseguridad, porque la estrategia que ha diseñado es correcta. 
 
Así lo manifestó ante la prensa en el Palacio Legislativo de San Lázaro, en 
donde el diputado morenista fue cuestionado sobre el asesinato de un 
elemento de la Secretaría de Seguridad Ciudadana en Sinaloa, a lo que 
Monreal respondió: 
 
“Su crimen no va a quedar impune. No va a quedar impune, ni ese ni 
ninguno. Y hay que cerrar filas con la presidenta Claudia Sheinbaum, porque 
la estrategia que ha diseñado es correcta. Nosotros estamos convencidos que 
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esta estrategia de coordinación, e inteligencia; atender las causas, eficacia, 
combate a la impunidad va a dar resultado”, manifestó el legislador. 
 
Expertos aseguran que a la Secretaría de Seguridad Pública y Protección 
Ciudadana de Omar García Harfuch le falta músculo, pues está concentrado 
en la GN 
 
Asimismo, Ricardo Monreal reiteró su respaldo a las fuerzas que combaten la 
delincuencia e indicó que es momento de cerrar filas con la Presidenta de 
México. 
 
“Y estamos muy solidarios con las fuerzas armadas y con todos aquellos que 
combaten la delincuencia común, el crimen organizado. Les vamos a ganar la 
batalla a los malos. Somos más los que queremos paz, tranquilidad, contra los 
que no quieren eso. Somos más los buenos que los malos”, indicó. 
 
Lamentó la pérdida de vidas de agentes de seguridad, soldados, marinos, 
Guardia Nacional y expresó a las familias el pésame a quienes mueren 
cumpliendo con su deber. 
 
“Y ahora, un agente de inteligencia del equipo de Omar García Harfuch en 
Sinaloa fue ultimado y les expresamos a su familia nuestro más sentido 
pésame y nuestro agradecimiento a él que ya falleció por prestar sus servicios 
a la patria.  
 
Se le cuestionó también que los malos tienen las armas, tienen los drones, las 
minas, a lo que Monreal respondió que “...poco a poco vamos a ir 
recuperando nuestro país”. 
 
“Son procesos. Lo importante es que se está haciendo y que no se está 
dejando al azar ni tampoco dejando que pasen las cosas sin que haya 
consecuencias. No va a haber impunidad, eso se los aseguro”, señaló. 
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Recordó que Andrés Manuel López Obrador en 2018, comenzó esta cruzada 
contra la delincuencia y la impunidad, “Ahora la continúa la presidenta 
Claudia Sheinbaum con rediseños en coordinación, inteligencia y eficacia y 
estoy seguro que va a haber resultados”.  
 
En otro tema, sobre el mensaje que dio ayer en el Taller de Lectura en la 
Cámara de Diputados, y donde habló de “Maquiavelo”, se le cuestionó que 
“revivió la herida”, lo que Ricardo Monreal minimizó y dijo: “Nada de eso, es 
un asunto del Taller literario. Esas son obras clásicas y yo estoy convencido de 
eso”. 
 

https://oem.com.mx/elsoldemexico/mexico/ricardo-monreal-pide-cerrar-
filas-con-claudia-sheinbaum-contra-la-delincuencia-20797755 
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Monreal pide cerrar filas con la presidenta Sheinbaum en 

materia de seguridad 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAIME OBRAJERO).- El presidente de la Junta 

de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal, hizo un llamado a cerrar filas en torno a la presidenta 

Claudia Sheinbaum ante la incesante violencia que sufre el país, 

sobre todo, en el estado de Sinaloa, donde ayer fue asesinado 

un agente de Inteligencia, cercano al titular de Seguridad y 

Protección Ciudadana, Omar García Harfuch. “Hay que cerrar 

filas con la presidenta Claudia Sheinbaum, porque la estrategia 

que ha diseñado es correcta. Nosotros estamos convencidos que 

esta estrategia de coordinación, de inteligencia, atender las 

causas, eficacia, combate a la impunidad, va a dar resultado. 

Estamos muy solidarios con las fuerzas armadas y con todos 

aquellos que combaten la delincuencia común, el crimen 

organizado. Les vamos a ganar la batalla a los malos”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD7H%5FWqx8eCr%2DU

g&id=75F18D3264FEE48F%219919&cid=75F18D3264FEE48F&parId=

root&parQt=sharedby&o=OneUp 
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Pide Monreal cerrar filas con la presidenta 

Sheinbaum ante violencia en Sinaloa 
El Estado mexicano no puede dar tregua ni pactar con la criminalidad, 

aseguró 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal Ávila, hizo un llamado a cerrar filas en 
torno a la presidenta Sheinbaum ante la incesante violencia que sufre el 
país, sobre todo el estado de Sinaloa, en el que este miércoles fue asesinado 
un agente de inteligencia cercano al titular de Seguridad de Protección 
Ciudadana. 

Aprovechó para enviar condolencias a los familiares de los elementos de 
seguridad caídos y el resto de los que libran una fuerte batalla contra los 
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delincuentes que tienen aterrorizada a la población en diversas entidades 
federativas. 

Monreal aseguró que el crimen contra dicho agente y otros que pudieran 
caer en esta batalla no quedarán impunes. 

“Su crimen no va a quedar impune ni ese ni ningún otro y hay que cerrar 
filas con la presidenta Claudia Sheinbaum porque la estrategia que ha 
diseñado es correcta, nosotros estamos convencidos que esta estrategia de 
inteligencia, coordinación y atender las causas, eficacia, combate a la 
impunidad va a dar resultados. Y estamos muy solidarios con las fuerzas 
armadas y con todos aquellos que combaten la delincuencia común, el 
crimen organizado y vamos a ganar la batalla a los malos”. 

Cuestionado si sería necesario pactar con las organizaciones delictivas 

para pacificar al país, Ricardo Monreal rechazó tajante esa posibilidad, al 

sostener que no puede haber acuerdo, ni tregua de ningún modo con los 
criminales. 

“No, no, no, el gobierno no puede hacer ningún acuerdo ni pedir tregua 
alguna contra el crimen organizado, ellos delinquen y lo que tiene que 
hacer el Estado es perseguir los delitos y sancionarlos”. 

El legislador morenista aseguró que la estrategia anticrimen de Claudia 
Sheinbaum que privilegia la investigación de inteligencia, pronto dará 
frutos en el combate a la delincuencia y la violencia en el territorio 
nacional. 

 

 

 

https://wradio.com.mx/2024/12/19/pide-monreal-cerrar-filas-con-la-

presidenta-sheinbaum-ante-violencia-en-sinaloa/ 



 

 
 
 
 

Ante clima de violencia, Monreal llama a cerrar filas 
con Sheinbaum 

 

 
 
Tras respaldar la estrategia de combate a la inseguridad de este gobierno, el presidente de 
la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, hizo un 
llamado cerrar filas en torno a la presidenta Claudia Sheinbaum, ante el clima de violencia 
que priva en el país. 
 
Luego del asesinato de un cercano colaborador del Secretario de Seguridad Pública, Omar 
García Harfuch, en Culiacán, Sinaloa, el también coordinador de los diputados federales de 
Morena aseguró que este este no quedará en la impunidad. 
 
“Lamento mucho la pérdida de vidas de agentes de seguridad, soldados, marinos, Guardia 
Nacional. Y les expresamos a sus familias nuestras condolencias, nuestro pésame y mueren 
cumpliendo con su deber. 
 
“Y ahora, un agente de inteligencia del equipo de Omar García Harfuch en Sinaloa fue 
ultimado y les expresamos a su familia nuestro más sentido pésame y nuestro 
agradecimiento a él que ya falleció por prestar sus servicios a la patria. Su crimen no va a 
quedar impune. No va a quedar impune, ni ese ni ninguno. 
 
Ante clima de violencia, Monreal llama a cerrar filas con Sheinbaum 
 
En entrevista, el político zacatecano, aseguró que la estrategia diseñada por este gobierno 
para enfrentar al crimen organizado es la correcta porque atiende las causas y va a dar 
resultados. 
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“Y hay que cerrar filas con la presidenta Claudia Sheinbaum, porque la estrategia que ha 
diseñado es correcta. Nosotros estamos convencidos que esta estrategia de coordinación, e 
inteligencia; atender las causas, eficacia, combate a la impunidad va a dar resultado”, 
expresó en entrevista. 
 
Asimismo, Monreal manifestó su solidaridad con las fuerzas armadas y con todos aquellos 
que combaten al crimen organizado. “Les vamos a ganar la batalla a los malos. Somos más 
los que queremos paz, tranquilidad, contra los que no quieren eso. Somos más los buenos 
que los malos”, afirmó. 
 
Indicó que pese a pesar de que el crimen organizado cuenta con armas de alto poder se les 
va a ganar la batalla. 
 
“No le hace, pero poco a poco, poco a poco vamos a ir recuperando nuestro país”, concluyó. 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/politica/ante-clima-de-violencia-monreal-llama-a-
cerrar-filas-con-sheinbaum/  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 
 20-12-24 LEGISLATIVO 
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https://www.cuartopoder.mx/nacional/analisis-de-leyes-secundarias-sobre-vivienda-en-

enero/516877 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/analisis-de-leyes-secundarias-sobre-vivienda-en-enero/516877
https://www.cuartopoder.mx/nacional/analisis-de-leyes-secundarias-sobre-vivienda-en-enero/516877
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https://hojaderutadigital.mx/la-estrategia-de-seguridad-de-la-presidenta-de-la-republica-es-la-

correcta-diputado-monreal-avila/ 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-estrategia-de-seguridad-de-la-presidenta-de-la-republica-es-la-correcta-diputado-monreal-avila/
https://hojaderutadigital.mx/la-estrategia-de-seguridad-de-la-presidenta-de-la-republica-es-la-correcta-diputado-monreal-avila/


“El crimen en contra del colaborador de Omar García Harfuch, no 
quedará impune ni habrá marcha atrás en la estrategia de Seguridad 
Nacional”, aseguró el Coordinador de la Mayoría Parlamentaria en 
Diputados, Ricardo Monreal. 
El también presidente de la JUCOPO, pidió tener confianza en que se 
va a recuperar la paz y la tranquilidad en el país, más allá de las 
amenazas del crimen organizado. 

 
 
 
 
 
 
 

 

 
 

 

 
 
 

 
https://enfoquenoticias.com.mx/la-estrategia-de-seguridad-de-la- 
presidenta-nos-regresara-la-tranquilidad-asegura-ricardo-monreal/ 

“La estrategia de seguridad de la presidenta nos 
regresará la tranquilidad”, asegura Ricardo 

Monreal 
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https://www.enteratever.com/2023/2024/12/19/la-estrategia-de-seguridad-de-la-presidenta-de-

la-republica-es-la-correcta-diputado-monreal-avila/ 

 

 

 

 

https://www.enteratever.com/2023/2024/12/19/la-estrategia-de-seguridad-de-la-presidenta-de-la-republica-es-la-correcta-diputado-monreal-avila/
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Correcta la estrategia de seguridad de 

Sheinbaum: Monreal 

 

El presidente de la Junta de coordinación Política (Jucopo) en San 

Lázaro, Ricardo Monreal, llamó a cerrar filas con la presidenta Claudia 

Sheinbaum, ya que la estrategia de seguridad que ha diseñado es 

correcta.  

Monreal Ávila comentó que son solidarios con las Fuerzas Armadas y 

con todos aquellos que combaten la delincuencia común y el crimen 

organizado, indicó que se le va a ganar la batalla a los malos, porque 

son más los que quieren, tranquilidad, contra los que no quieren eso.  

“Lo importante es que se está haciendo y que no se está dejando al azar 

ni tampoco dejando que pasen las cosas sin que haya consecuencias. 

No va a haber impunidad, eso se los aseguro”, puntualizó.  

Asimismo, lamentó la pérdida de vidas de agentes de seguridad, 

soldados, marinos y elementos de la Guardia Nacional por la 

https://mexico.quadratin.com.mx/
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inseguridad en el país, expresando sus condolencias a los familiares del 

agente de inteligencia que murió cumpliendo con su deber en Sinaloa.  

“Le expresamos a su familia nuestro más sentido pésame y nuestro 

agradecimiento a él por prestar sus servicios a la patria. Su crimen no 

va a quedar impune, no va a quedar impune ni ese ni ninguno”, recalcó.  

El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, 

recordando que el expresidente de la República, Andrés Manuel López 

Obrador, en 2018, comenzó la cruzada contra la delincuencia y la 

impunidad. “Ahora la continua la presidenta Claudia Sheinbaum con 

rediseños, coordinación, inteligencia y eficacia, y estoy seguro que 

habrá resultados”, concluyo. 

 

 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/correcta-la-estrategia-de-seguridad-

de-sheinbaum-monreal/ 

https://mexico.quadratin.com.mx/
https://mexico.quadratin.com.mx/correcta-la-estrategia-de-seguridad-de-sheinbaum-monreal/
https://mexico.quadratin.com.mx/correcta-la-estrategia-de-seguridad-de-sheinbaum-monreal/


 

 

20-12-24 

04-10-24 

 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-de-ricardo-monreal-avila-presidente-de-la-junta-de-

coordinacion-politica-y-coordinador-del-grupo-parlamentario-de-morena-concedida-en-la-

camara-de-diputados-3/ 
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https://entrelineas.com.mx/mexico/la-estrategia-de-seguridad-de-la-presidenta-de-la-republica-

es-la-correcta-afirma-ricardo-monreal/ 
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La estrategia de seguridad de la presidenta de la 
República es la correcta: diputado Monreal Ávila 

 
Boletín No. 0651  

• El presidente de la Jucopo expresa condolencias por la pérdida de vidas de agentes de seguridad, 

soldados, marinos y Guardia Nacional en cumplimiento de su deber 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal Ávila, lamentó la pérdida de vidas de agentes de seguridad, soldados, marinos y elementos 

de la Guardia Nacional por la inseguridad en el país. “Les expresamos a sus familias nuestras 

condolencias y nuestro pésame. Mueren cumpliendo con su deber” 

Indicó que ahora un agente de inteligencia del equipo del secretario de Seguridad y Protección 

Ciudadana, Omar García Harfuch, “en Sinaloa fue ultimado, y le expresamos a su familia nuestro 

más sentido pésame y nuestro agradecimiento a él -que ya falleció- por prestar sus servicios a la 

patria. Su crimen no va a quedar impune. No va a quedar impune ni ese ni ninguno”. 

Llamó a cerrar filas con la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, porque la estrategia que ha 

diseñado es correcta. “Nosotros estamos convencidos que esta estrategia de coordinación e 

inteligencia, atender las causas, eficacia y combate a la impunidad va a dar resultados”.  

Monreal Ávila comentó que están muy solidarios con las Fuerzas Armadas y con todos aquellos que 

combaten la delincuencia común y el crimen organizado. “Les vamos a ganar la batalla a los malos. 

Somos más los que queremos paz, tranquilidad, contra los que no quieren eso; somos más los 

buenos que los malos”. 

Afirmó que poco a poco se va a ir recuperando al país. “Lo importante es que se está haciendo y 

que no se está dejando al azar ni tampoco dejando que pasen las cosas sin que haya consecuencias. 

No va a haber impunidad, eso se los aseguro”. 
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Recordó que el expresidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, en 2018, comenzó la 

cruzada contra la delincuencia y la impunidad, y ahora la continua la presidenta Claudia Sheinbaum 

con rediseños, coordinación, inteligencia y eficacia, y “estoy seguro que habrá resultados”. 
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Ricardo Monreal: No quedará impune el 

homicidio de policía federal en Culiacán, Sinaloa 

Se ganará la batalla “a los malos”, pero los resultados vendrán en su 

momento, se trata de todo un proceso, justifica el líder de Morena en 

San Lázaro 

 

El homicidio de un policía de investigación de la Secretaría de 

Seguridad y Protección Ciudadana federal (SSPC), perpetrado en 

Culiacán, Sinaloa, por personas a bordo de un convoy que utilizaron 

armas de alto poder no quedará impune, afirmó el líder parlamentario 

del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Ricardo Monreal. 

En su cuenta en la red social X, antes Twitter, @RicardoMonrealA, y en 

declaraciones públicas en el recinto parlamentario, el también 

presidente de la Junta de Coordinación Política expresó condolencias 

a familiares y amigos del elemento ultimado. 
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“Las y los policías son la primera línea de defensa contra el crimen el suyo 

es uno de los trabajos más nobles. Cuidemos a quienes nos cuidan: 

fomentemos el respeto y reconocimiento a su labor. Hoy dedico esta 

colaboración a Halexi Guadalupe Velderrain, quien perdió la vida 

cumpliendo su deber. Honor, respeto y memoria", dijo. 

En un mensaje en video agregado a su publicación, dijo que en el marco 

de la cruzada emprendida por la Presidenta de la República para 

recuperar la seguridad en el país, atendiendo las causas de la pobreza y 

desigualdad, y que inició el sexenio anterior, manifestó la solidaridad 

a los elementos de seguridad que a diario se exponen en el 

cumplimiento del deber. 

Dio sus condolencias a todos los policías, militares, marinos y 

guardias nacionales que han perdido la vida. 

Pidió “revalorar” lo que hacen por la ciudadanía y confiar en que la 

paz y tranquilidad en México se recuperarán. 

Asimismo, en entrevista refrendó que la autoridad federal no permitirá 

que los responsables del homicidio señalado se libren de la aplicación 

de la ley. 

“Su crimen no va a quedar impune, no va a quedar impune ni ese ni 

ninguno, y hay que cerrar filas con la presidenta Claudia Sheinbaum, 

porque la estrategia que ha diseñado es correcta. Nosotros estamos 

convencidos que esta estrategia de coordinación e inteligencia, atender las 

causas, eficacia, combate a la impunidad, va a dar resultado”, externó. 

Ganarle a “los malos” 

Consultado respecto al suceso y la situación de violencia y actuación 

cada vez más libre del crimen organizado en lugares como Sinaloa, el 
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congresista dijo confiar que la estrategia de seguridad federal es la 

correcta y en su momento permitirá “ganar la batalla a los malos”. 

En cuanto al momento en que la población verá resultados concretos y 

podrá vivir en paz, el legislador pidió paciencia porque se trata de 

procesos y estrategias a mediano y largo plazo. 

No obstante, insistió en que el Estado mexicano logrará ganarle la 

partida a quienes llamó “los malos”. 

“Les vamos a ganar la batalla a los malos. Somos más los que queremos 

paz, tranquilidad, contra los que no quieren eso. Somos más los buenos 

que los malos (…) Por eso, pero poco a poco, poco a poco, vamos a ir 

recuperando nuestro país (…) No, pues son procesos, son procesos, son 

procesos. Lo importante es que se está haciendo y que no se está dejando 

al azar”, justificó. 

Añadió que el país se encuentra en esas condiciones, porque los 

gobiernos anteriores así lo dejaron y si bien el sexenio anterior inició una 

“cruzada” contra la delincuencia, el trabajo debe tener continuidad y así 

se hará en la presente administración, durante la cual se está 

perfeccionando la estrategia y se están aplicando medidas de 

inteligencia.  

 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/19/ricardo-monreal-no-quedara-

impune-el-homicidio-de-policia-federal-en-culiacan-sinaloa-670648.html 
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Ricardo Monreal lamenta muerte de colaborador de Omar García Harfuch - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/19/ricardo-monreal-lamenta-muerte-de-colaborador-de-omar-garcia-harfuch/
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https://mayacomunicacion.com.mx/ricardo-monreal-y-su-recomendacion-literaria-para-los-

politicos-lecciones-de-maquiavelo/ 

https://mayacomunicacion.com.mx/ricardo-monreal-y-su-recomendacion-literaria-para-los-politicos-lecciones-de-maquiavelo/
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https://billieparkernoticias.com/el-politico-esta-sometido-a-intrigas-palaciegas-de-su-equipo-y-

de-su-familia-incluso-a-golpes-y-elogios-de-los-mas-cercanos-que-luego-se-convierten-en-

detractores-ricardo-monreal/ 
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Monreal arremete contra Augusto de nuevo 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- El coordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, arremetió 

de nueva cuenta en contra de Adán Augusto López, a pesar de 

la reunión que sostuvieron el lunes en Palacio Nacional. Monreal 

consideró que cuando se amenaza con presentar algún tipo de 

denuncia, se debe concretar. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zTKxZTXnQnmSCZ8G?e=sc8SNk

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zTKxZTXnQnmSCZ8G?e=sc8SNk
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Monreal lanza indirecta a Augusto 

 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- Sobre el pleito de los 
coordinadores de Morena en el Congreso de la Unión, Ricardo 
Monreal y Adán Augusto López. Ahora Monreal aventó una 
indirecta durante un taller de lectura en San Lázaro, aseguró que 
cuando alguien amenaza con interponer alguna denuncia, 
debe completarla. El presidente del Senado, Gerardo Fernández 
Noroña, habló del tema, pero ahora, afirmó que nunca se 
hicieron acusaciones directas contra Monreal sino contra las 
empresas. 
 
 

 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zT3Sr9PKUjekn0IC?e=mAdGiK 
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Monreal reta a Adán López Hernández a presentar denuncias por corrupción | Watch 

 

 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/monreal-reta-a-ad%C3%A1n-l%C3%B3pez-hern%C3%A1ndez-a-presentar-denuncias-por-corrupci%C3%B3n/vi-AA1w8rKi?ocid=hpmsn
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'Es importante que se aclare todo', dice Monreal 

sobre acusaciones en su contra 

El líder de Morena en San Lázaro expresó que, "el que nada debe nada 

teme, pues cuando se es honesto pueden venir ventarrones” 

 

Los señalamientos por presuntas irregularidades en contrataciones 

de servicios para el Senado de la República, lanzadas por el líder del 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en ese organismo 

parlamentario, Adán Augusto López, contra su homólogo en la Cámara 

de Diputados, Ricardo Monreal, se tienen que aclarar, recalcó el 

aludido. 

Respecto a las consideraciones que hizo durante un círculo de lectura 

con integrantes de su fracción, donde se habló de políticos honestos 

acusados de corrupción y escritos de Nicolás Maquiavelo, el diputado 
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Monreal Ávila negó que su intención haya sido hacer énfasis en el 

pleito con el senador López Hernández. 

No obstante, recalcó que los hechos denunciados públicamente desde 

la Tribuna del Senado, se tienen que esclarecer. 

Insistió en que no debe nada y por eso no teme e incluso afirmó que 

terremotos y ventarrones lo pueden asediar, pero resistirá. 

“Nada de eso, es un asunto del taller literario, son obras clásicas… 

No lo sé, pero es importante que se aclare todo, el que nada debe nada 

teme, cuando uno es honesto no tiene ningún problema. Pueden venir 

ventarrones, pueden venir terremotos pero uno no tiene problema, 

¡vendavales!”, externó. 

Denuncias contra políticos honestos 

El día anterior, difundió en su cuenta en la red social X, antes 

Twitter, @RicardoMonrealA, una reunión en la que, junto algunos 

integrantes de su fracción, compartieron comentarios sobre lecturas 

de textos clásicos y de tipo político, incluyendo obras de Nicolás 

Maquiavelo. 

En ese marco, afirmó que los políticos honestos acusados con 

falsedades, deben pedir se les denuncie, para aclarar los señalamientos 

y mantener limpia su imagen. 

“El que está denunciado debe exigir que se presente la denuncia, 

porque si son bases falsas o endebles, queda en el escenario de la 

población que sí fue cierto, cuando fue producto de un mecanismo de 

maquinación o de invento por dañar el prestigio de una persona. El político 

tiene que exigir que se presente la denuncia y debe de pedir sí acuerdos, 
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pero no pactos de impunidad, si a acuerdos en beneficio de lo que 

representas, pero no a cambio de impunidad”, expresó en su intervención. 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/19/es-importante-que-se-aclare-

todo-dice-monreal-sobre-acusaciones-en-su-contra-670652.html 
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Insiste Monreal en que deben aclararse los 

señalamientos en su contra 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- Ricardo Monreal insistió 

que los señalamientos en su contra, por presuntos contratos 

irregulares de servicios para el Senado, deben aclararse. 

 

El coordinador parlamentario de Morena dijo que es importante 

que se aclare todo, porque el que nada debe, nada teme. 

Aseguró que cuando uno es honesto no tiene problema. 

 

https://drive.google.com/file/d/1ZZCwgjtQD0Xmbu4C00fy_VXb

GjROHWli/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1ZZCwgjtQD0Xmbu4C00fy_VXbGjROHWli/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1ZZCwgjtQD0Xmbu4C00fy_VXbGjROHWli/view?usp=sharing
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Monreal pide completar denuncias 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIEL LE DITHURBIDE).- El coordinador de 

los diputados de Morena, Ricardo Monreal, pareció referirse a las 

acusaciones que le lanzó desde la tribuna el jefe de la bancada 

de Morena en el Senado, Adán Augusto López, sobre contratos 

irregulares que heredó. Esto lo dijo en un taller de lectura en 

donde recomendó leer las obras de Nicolás Maquiavelo, insistió 

en que se tienen que presentar pruebas. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zS6FPlbKJv58awMJ?e=fEeSZi  
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zS6FPlbKJv58awMJ?e=fEeSZi


 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20-12-24 LEGISLATIVO  

 

 

 

Monreal exige denuncia de Adán Augusto 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- Ricardo Monreal volvió a 

exigir a Adán Augusto López que denuncie formalmente las 

irregularidades que, aseguró, existieron en la pasada legislatura 

cuando él presidía la Junta de Coordinación Política del Senado. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/18t9WN50s9qUpBYUCFKQ7s8A8QlPFjz71/vie

w

https://drive.google.com/file/d/18t9WN50s9qUpBYUCFKQ7s8A8QlPFjz71/view
https://drive.google.com/file/d/18t9WN50s9qUpBYUCFKQ7s8A8QlPFjz71/view
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Comentario / Manuel Feregrino (Periodista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “¿Ya escuchaste la 

última de (Ricardo) Monreal, no Ciro? ¿La última de Monreal de 

ayer? Porque ya se supone que todos son cuates ¿no? Ya se 

sentaron con Rosa Icela. ¿Qué dice Monreal? ‘Si tú dices que vas 

a presentar una denuncia, pues la presentas ¿no? o sino quedas 

en ridículo. Conste, ayer Ricardo Monreal, Ciro. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zT6R98hHLe6-6SHa?e=HBdDcW  

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zT6R98hHLe6-6SHa?e=HBdDcW
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Monreal ‘aviva’ diferencias con Adán Augusto: “Que se comprueben acusaciones” - Infobae 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/19/monreal-aviva-diferencias-con-adan-augusto-que-se-comprueben-acusaciones/
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https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/asegura-luisa-maria-alcalde-que-en-morena-ya-se-

dio-vuelta-a-la-pagina-por-desencuentro-entre-adan-y-monreal-BF14445105 

 

 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/asegura-luisa-maria-alcalde-que-en-morena-ya-se-dio-vuelta-a-la-pagina-por-desencuentro-entre-adan-y-monreal-BF14445105
https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/asegura-luisa-maria-alcalde-que-en-morena-ya-se-dio-vuelta-a-la-pagina-por-desencuentro-entre-adan-y-monreal-BF14445105
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Hacer obligatoria la educación anticorrupción, propone 

Monreal 
 
 
La Ley General de Educación debe establecer que será obligatoria la inclusión 
en planes y programas de estudio, la promoción de la erradicación de la 
corrupción, planteó el líder parlamentario de Morena en la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal. 
 

 
 
El legislador presentó una iniciativa de reforma cuyo fin es fomentar conductas 
y valores entre los alumnos del sistema público y privado, de rechazo a la 
corrupción por ser “una práctica perniciosa” para la sociedad y el Estado. 
 
Los cambios al artículo 3 de la Ley General de Educación indican que los 
contenidos educativos deben fomentar no solo la transparencia, rendición de 
cuentas, integridad, protección de datos personales, sino “la erradicación de la 
corrupción”. 
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La corrupción según Monreal 
En la argumentación, el parlamentario indicó que la corrupción puede definirse 
como “el abuso de poder encomendado para beneficio propio”. 
 
Indicó que esa problemática es una de las que más preocupan a los 
ciudadanos, por encima de la globalización y la migración. 
 
Aseguró que con la llegada de su partido al Gobierno Federal se generó un 
parteaguas en materia política, con el objetivo de terminar con el “dañino 
sistema neoliberal” y dar paso a lo que se llama “cuarta transformación”. 
 
A ello se asocia la implementación de políticas y un “modelo de bienestar” 
donde se atienden las carencias de la población más vulnerable. 
 
Asimismo, el tema de la corrupción y su erradicación se convirtió en uno de los 
asuntos prioritarios a tratar en las administraciones morenistas y de manera 
“transversal”, dijo. 
 
Recordó que entre los 100 objetivos del gobierno de la Presidenta de la 
República, hay un capítulo de fortalecimiento de la democracia y gobierno 
honesto, ligado al combate y erradicación de la corrupción. 
 
Para tener el alcance perfilado, consideró necesario que esas ideas y 
enseñanzas se integren de manera obligatoria a los planes de estudio. 
 
Ello, para que las siguientes generaciones tengan conocimiento y comprensión 
de las dinámicas de la corrupción, formas, conductas y prácticas, así como sus 
efectos negativos en la sociedad en su conjunto y en el país. 
 
Tener conocimiento al respecto, añadió, contribuirá a contar con ciudadanos 
que identifiquen, prevengan y erradiquen esas acciones. 
 
Indicó que si bien las leyes penales ya identifican los actos de corrupción como 
el desvío de recursos, cohecho, cobro de lo indebido, el peculado y otros, es  
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necesario que los alumnos mexicanos tengan conocimiento a edad temprana 
de esos hechos y cómo desterrarlos. 
 
Explicó que encuestas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) 
muestran que en la anterior administración la percepción de corrupción 
comenzó a disminuir. 
 
No obstante, esas mismas mediciones muestran que el 83 por ciento de las 
personas señala que los actos de corrupción en México son frecuentes o muy 
frecuentes; aunado a que el 14 por ciento de las personas consultadas, 
refirieron haber experimentado al menos una vez un acto de corrupción al 
realizar trámites, pagos, solicitar servicios o pedirla atención de una persona 
servidora pública. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/19/hacer-obligatoria-la-
educacion-anticorrupcion-propone-monreal-670693.html 
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Denunciar a involucrados en corrupción en 

Infonavit y que ahora son morenistas: PAN 

Que el Gobierno Federal no sólo exhiba a exdirectores del Infonavit en 

cuyas administraciones hubo corruptelas, que los denuncien e 

investiguen, exige la coordinadora del PAN en la Cámara de Diputados 

 

La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de 

Diputados exigió que el Gobierno Federal, a través de las instancias 

correspondientes, investigue a los directores del Infonavit de 2014 a 

2018 y de 2018 a 2022. 

Lo anterior, para esclarecer la red de corrupción que el actual director, 

Octavio Romero, refirió públicamente. 

La coordinadora Noemí Luna advirtió que los responsables de los 

señalamientos hechos por Romero Oropeza son afines o forman parte 
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del gobierno del partido Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena), y con mayor razón deben ser indagados. 

La congresista criticó la postura del Ejecutivo Federal que en el ánimo de 

justificar su propuesta de reforma al Infonavit, lo que podría implicar la 

utilización de los ahorros de los trabajadores, denunció públicamente 

presuntos actos de corrupción cometidos en ese organismo, en 

gobiernos pasados y terminó señalando a personajes políticos que 

actualmente están ligados al partido Morena. 

“Nada más se exhiben. ¿Quiénes eran directores de #INFONAVIT de 2014 

a 2018 y de 2018 a 2022? ¡Los Morenistas! El Senador @alejandromurat 

y @carlosmartinezv. No sólo los exhiban. Investíguenlos, que haya justicia 

y consecuencias. #EsUnAbusoLoDelInfonavit”, anotó textualmente en su 

cuenta en la red social X, antes Twitter, @NoemiLuna_Zac. 

Quieren robar 

En otro mensaje publicado en redes, la congresista por Zacatecas 

señaló que su bancada defenderá los derechos y ahorros de los 

trabajadores, últimos que el Gobierno Federal quiere “robar”, advirtió. 

“Estamos del lado de los trabajadores. defenderemos hasta donde tope los 

derechos laborales y ahorros para adquirir una vivienda digna y adecuada. 

Tomar lo que no es tuyo es robar y eso quiere Morena. Con el pretexto de 

siempre: corrupción que además empeoró el sexenio pasado”, recriminó 

la diputada Luna. 

Lo anterior, en el marco del debate por la polémica reforma al Infonavit 

propuesta por la Presidenta de la República y que prevé construir en 

constructor de vivienda a ese organismo, así como dar más espacio 

de decisión al Gobierno Federal en los órganos internos de la institución. 
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El proyecto aprobado en fast track en el Senado de la República, quedó 

pendiente de dictaminar en comisiones de la Cámara de Diputados, 

aunado a que se decidió poner freno temporal al periodo extraordinario 

de sesiones en que se pretendía concretar su procesamiento. 

El líder morenista en San Lázaro, Ricardo Monreal, fue quien 

anunció la pausa en el tratamiento al tema, ofreció que todas las 

opiniones al respecto serán escuchadas e indicó que el asunto revivirá 

en el recinto parlamentario, en enero de 2025. 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/19/denunciar-involucrados-en-

corrupcion-en-infonavit-que-ahora-son-morenistas-pan-670661.html 



 

 

 
 
 

 
Por venganza política, dejan a Zacatecas capital sin pago a 

trabajadores: PAN 
 
 
En el estado de Zacatecas, se siguen aplicando las venganzas de tipo político 
para ahogar a municipios como el de Zacatecas por ser gobernados por la 
oposición, y quienes pagan las consecuencias son los trabajadores y 
habitantes, advirtió la coordinadora parlamentaria del PAN en la Cámara de 
Diputados, Noemí Luna. 
 

 
 
La congresista reclamó la negativa del mandatario estatal, David Monreal, de 
autorizar al municipio acceder a un adelanto en sus participaciones federales, 
por aproximadamente 32 millones de pesos. 
 
Luna Ayala señaló que el recurso fue solicitado por el alcalde Miguel Varela, 
con el fin de pagar a trabajadores y cubrir algunos servicios a nivel municipal. 
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Sin embargo, el mandatario estatal bloqueó la autorización que ya había 
otorgado la Secretaría de Finanzas de la entidad, relató la congresista federal. 
 
“Qué culpa tienen los más de mil trabajadores de la capital zacatecana, los 
miles y miles de habitantes de esta hermosa ciudad, de la venganza política 
que quiere ejercer el gobernador contra Miguel Varela, ninguna, pero al final 
de cuentas somos quienes nos vamos a llevar las consecuencias”, cuestionó la 
representante del estado de Zacatecas. 
 
Recordó que al alcalde Miguel Varela le pusieron un sinfín de trabas para 
permitirle asumir el puesto, no obstante, las autoridades electorales a nivel 
federal lo validaron y por ese motivo, hay maltrato presupuestal a su 
administración, desde el gobierno de Monreal Ávila. 
 
También se opone a la construcción del llamado “segundo piso” en el 
Boulevard López Mateos, por ser una obra a sobrecosto y que la gran mayoría 
de los habitantes de la capital rechaza. 
 
La construcción de 3.3 kilómetros, agregó la legisladora federal, tendría un 
costo de 3 mil 600 millones de pesos, y se teme que el gobernador la utilice 
para hacer negocios familiares. 
 
Asimismo, la revancha del gobierno zacatecano contra la administración 
capitalina en esa entidad, tiene que ver con las denuncias por uso irregular de 
120 millones de pesos en la administración de Jorge Miranda, integrante del 
Partido Verde (PVEM) y que el alcalde Varela ha pedido sea investigado. 
 
David Monreal bloquea recursos a Zacatecas capital 
Al anunciar que la Comisión Permanente del Congreso se denunciará la 
situación y se pedirá al gobernador David Monreal respetar a los munícipes y 
gobernar la entidad sin distingo de partido y sin venganzas políticas, la 
coordinadora Luna fue enfática en que el adelanto presupuestal solicitado por 
el alcalde Varela ya había sido autorizado por la Secretaría de Finanzas estatal. 
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“El gobernador se ha negado a que haya un adelanto de participaciones pese 
a que la Secretaría de Finanzas ya había dado el visto bueno. Un adelanto de 
participaciones que es muy común sobre todo en el primer año de ejercicio de 
una administración y que sí se aprobó a otros municipios, eso sí, gobernados 
por Morena”, explicó. 
 
Las consecuencias de esa negativa, insistió, no afectan al alcalde o al PAN, sino 
a los más de mil trabajadores de la administración municipal y a los miles de 
habitantes del municipio que carecerán de servicios por la revancha del 
mandatario estatal. 
 
Los trabajadores debían recibir el pago de prestaciones y el sueldo 
correspondiente a diciembre, no obstante, será responsabilidad del 
gobernador las carencias que tendrá la población. 
 
Añadió que sin esperar a que el mandatario estatal dejara de lado las 
distinciones políticas, el munícipe gestionó un crédito con la banca comercial 
para cumplir con los compromisos de la municipalidad como el pago a 
proveedores, prestación de servicios públicos y pago de prestaciones y sueldos 
a los trabajadores. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/19/por-venganza-politica-dejan-
zacatecas-capital-sin-pago-trabajadores-pan-670738.html 
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https://impactonoticias.com.mx/delicias/atienden-exhorto-promovido-por-diputados-federales-
del-pri-sader-realizara-pagos-a-productores-del-campo1/ 

 



 

 

 
 
 

 
La Ley Silla ya fue publicada oficialmente, aplaude MC en 

San Lázaro 
 
 
En la Cámara de Diputados, integrantes de la bancada del Movimiento 
Ciudadano (MC) aplaudieron la publicación oficial de la llamada “ley silla” que 
establece la obligación de los empleadores y empresas, de proporcionar 
asientos a los trabajadores, para que durante la jornada laboral tengan 
oportunidad de sentarse y no pasen el día de pie. 
 
La coordinadora Ivonne Ortega y la diputada originalmente promotora de esos 
cambios, Patricia Mercado, recordaron que si bien la norma se publica en el 
Diario Oficial y entra en vigor, incluye un plazo de seis meses para cumplirse en 
los hechos. 
 
En redes sociales, las congresistas federales celebraron la publicación del 
ordenamiento en el Diario Oficial de la Federación (DOF), lo cual implica la 
entrada en vigor de lo aprobado y su aplicación en los plazos establecidos. 
 
Ortega Pacheco añadió una captura de pantalla de la edición de este jueves 19 
de diciembre del Diario Oficial, donde se da cuenta de la publicación de la 
llamada “Ley Silla” y su parte central, referente a que el empleador deberá 
proveer de un número suficiente de sillas o asientos a disposición de los 
trabajadores, para que estos lleven a cabo sus funciones o tomen descansos 
periódicos. 
 
Sillas para trabajadores 
En tanto, la diputada Mercado Castro, que también se manifestó en su cuenta 
en la red X, @Pat_MercadoC, subrayó que la materialización total de la reforma 
tendrá que esperar a que se cumpla el plazo límite otorgado a los empresarios 
y patrones para que implementen las medidas correspondientes. 
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En junio de 2025, indicó, todos los empleadores deberán estar al 100 por ciento 
en la aplicación de la Ley Silla, aunado a que no habrá más pretextos para tener 
al personal laborando parado todo el día, sin tener un asiento donde reposar, 
recuperarse o bien, seguir con sus labores. 
 
Monreal le adjudica el logro de la “Ley Silla” a Morena 
A los pronunciamientos se sumó el líder parlamentario de Morena en la 
Cámara, Ricardo Monreal. 
 
El también presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro le 
adjudicó a su fracción el logro de la reforma. 
 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/19/la-ley-silla-ya-fue-publicada-
oficialmente-aplaude-mc-en-san-lazaro-670705.html 
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https://solyucatan.mx/ivonne-desaparecio-mil-mdp/ 
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RICARDO MONREAL: ESTRATEGIA DE SEGURIDAD DEL GOBIERNO FEDERAL 

“ES CORRECTA, VA A DAR RESULTADO”; EL PAN, RECHAZA “CANIBALISMO 

ECONÓMICO”, DONDE GOBIERNAN 

El régimen, tiene un reto: 

que su estrategia de 

seguridad, para el 

combate a violencia y 

delincuencia, en el 

estado donde propició 

esa política pública, no 

termine donde empezó: 

Sinaloa. 

Tierra de los hombres 

leyenda en este país y el mundo. 

Flagelos aquellos, que obligaron a la nueva administración que encabeza 

Claudia Sheinbaum Pardo, dar carpetazo a la directriz, “abrazos, no balazos”, 

y replantear estrategia de seguridad en el país, para enfrentar crímenes 

dolosos, balaceras, cobro de piso, secuestros, extorsión… 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 
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Reiteramos, el mismo Ricardo Monreal Ávila, como senador de la República, 

admitió públicamente que era necesario cambiar la estrategia en materia de 

seguridad pública, cuando era senador de la República, y la clase política del 

país, estaba centrada en la sucesión presidencial. 

Entonces, el político de Zacatecas, todavía no recibía la unción de “ysq”, para 

que Morena, lo considere precandidato; estaba en virtual rebeldía política. 

Hoy, en el nuevo gobierno federal, el diputado federal, está complaciente 

con la estrategia que implementó Claudia Sheinbaum, con el secretario de 

Seguridad, Omar García Harfuch. 

De manera temporal, porque violencia y delincuencia, permean en todos los 

estados del país, Sinaloa no es la excepción, pero es el estado emblemático 

para aquellos flagelos. 

Contexto en el que, el funcionario, nieto de ese gran general, Marcelino 

García Barragán, se trasladó al estado donde no quieren de gobernador a 

Rubén Rocha Moya, para ofrecer la paz y seguridad pública que en el pasado 

reciente, no pudieron cumplir, no obstante que, en el 2018, fue oferta estelar 

en la campaña presidencial de Morena. 

¡Imaginen!, que en Sinaloa, nueva estrategia contra violencia y delincuencia, 

fracase, cuando aún no tiene ni dos meses de anunciarse. 

Cuando en Estados Unidos, el staff del Presidente electo, Donald Trump, 

sigue de cerca, las acciones del gobierno mexicano, para el combate a esos 

flagelos en nuestro país. 

¡Ése!, es el riesgo que tiene en este asunto, el régimen que está por terminar 

sus primeros tres meses en el poder o 92 días de ejercerlo. 

Y el que en los operativos que lleva a cabo en Sinaloa, los virtuales 

adversarios de las fuerzas de seguridad federales, se enfrenten contra el 
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equipo de estrategia que llevó Omar García Harfuch y un elemento de 

seguridad, pierde la vida, es grave. 

Así lo reconoció el mismo funcionario, cuando publicó en los medios 

alternos, que se hará justicia; desenlace de este asunto, ni el mismo enviado 

de la Presidenta de la República, para pacificar la entidad, lo conoce, pero él, 

sigue allá, en Sinaloa. 

Acá, en CDMX, el diputado coordinador parlamentario del grupo mayor en 

San Lázaro, pondera estrategia en materia de seguridad pública. 

Coincidente con el titular en Seguridad, Ricardo Monreal señala que el 

crimen del agente de seguridad en la comitiva de Omar García en Sinaloa, no 

va quedar impune. 

-“No va quedar impune ni ese ni ninguno y, hay que cerrar filas con la 

presidenta Claudia Sheinbaum, porque la estrategia que ha diseñado es 

correcta”. 

-“Nosotros estamos convencidos que esta estrategia de coordinación e 

inteligencia, atender las causas, eficacia, combate a la impunidad, va a dar 

resultado. Y estamos muy solidarios con las Fuerzas Armadas y con todos 

aquellos que combaten la delincuencia común y el crimen organizado”. 

Optimista, el diputado federal zacatecano, expone: 

-“Les vamos a ganar la batalla a los malos. Somos más los que queremos la 

paz, tranquilidad, contra los que no quieren eso. Somos más los buenos que 

los malos”. 

Poco a poco, añade, se recuperará el país. Lo importante, afirma, es que se 

combaten aquellos flagelos y no se deja al azar, “ni tampoco dejando que 

pasen las cosas sin que haya consecuencias. No va a haber impunidad, eso se 

los aseguro”. 
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Una vez más, en su discurso político, el diputado Ricardo Monreal, refiere 

nombre de su padrino político, “eqyf” y resaltó de manera mediática, que la 

cruzada contra delincuencia y la impunidad, comenzó en el 2018, cuando 

millones de mexicanos saben que no fue así y que esos flagelos, permean. 

Ahora, afirma, lo continúa la Presidenta Claudia Sheinbaum, con rediseños, 

en coordinación, 

inteligencia y eficacia y 

estoy seguro que va a 

haber resultados. 

Por lo pronto, en 

Sinaloa, está en duda 

esa coordinación, 

inteligencia y eficacia 

que menciona el diputado Ricardo Monreal Ávila, en la nuestra estrategia 

para el combate a violencia, delincuencia e impunidad, añade él. 

Si en 6 años, esa política pública se abandonó, no esperemos que, en tres 

meses, haya resultados. 

Menos, cuando en esa emblemática entidad, despacha en el Palacio de 

gobierno, Rubén Rocha Moya. 

Ricardo Monreal Ávila, aún está dolido por la denuncia pública, de cara a la 

nación, que hizo su enemigo político-personal, Adán Augusto López 

Hernández, desde la tribuna del Senado, el pasado ¡viernes 13!, de este mes 

que está por terminar en 11 días.  

-“… es importante que se aclare todo”, emplaza a su homólogo y 

correligionario del Senado y pondera: 

-“Cuando uno es honesto, no tiene ningún problema. Pueden venir 

ventarrones y pueden venir terremotos, pero uno no tiene problema”. 
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Empero, entre la clase política de Morena y de la oposición, especulan que el 

político de Zacatecas y su homólogo y correligionario tabasqueño en el 

Senado, podrían regresar del receso legislativo, sin la investidura que tienen. 

Si es así, la destitución del senador Adán Augusto López Hernández, sería 

preámbulo del manotazo que esperan en el país, para la extinción del 

maximato de facto que pesa sobre claudia Sheinbaum, porque la relación de 

“eqyf” con Ricardo Monreal, es de interés y conveniencia. 

El actual coordinador parlamentario del grupo mayor en el Senado, es con el 

que tiene más sana cercanía, desde su juventud. 

En política, reiteramos, no hay nada escrito. Todo puede suceder. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Ofensiva panista contra enanismo mental de Morena y sus gobernadores, 

porque donde el blanquiazul gobierna, los nuevos virreyes, todavía siguen en 

la borrachera del poder… En San Lázaro, la coordinadora parlamentaria del 

PAN, acusa que el gobernador en Zacatecas, David Monreal Ávila, ejerce 

virtual canibalismo económico, contra el municipio de la capital del estado, 

y no quiere adelantar 32 mdp al alcalde, de las participaciones estatales del 

próximo ejercicio fiscal que inicia el 1 de enero siguiente… Miguel Varela, 

alcalde panista, acudió a una institución bancaria y obtuvo el préstamo, para 

pagar sueldos y prestaciones de fin de año a los empleados de la alcaldía… 

En Zacatecas, acusa la diputada federal de este estado, se irritaron en el 

Palacio de Gobierno, porque en el proceso electoral del pasado 2 de junio, el 

oficialismo perdió la capital del estado, además, Jerez y el municipio natal 

del gobernador, David Monreal Ávila, Fresnillo… Revanchismo contra el 

alcalde de la capital del estado, acusa la diputada, es porque el edil, Miguel 

Varela, se niega a que se realice un “segundo piso”, en el Boulevard Adolfo 

López Mateos, obra innecesaria que rechaza la mayoría de la población 
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capital… “Pero David Monreal la quiere hacer por negocio familiar, pues el 

proyecto costaría 3.6 mil millones de pesos para un pequeño tramo de 3.3 

kilómetros, es decir, con un sobrecosto tres veces más que en otras obras 

similares”… ¡Zas!... Además, el poder en turno en el estado, se molesta 

porque Miguel Varela, presentó denuncia por irregularidades en los recursos 

de la alcaldía, que hizo el que fue alcalde del Verde, Jorge Miranda, por 120 

mdp… ¡Caramba!... ¡Viva México! ¡Vivaaa!... En la sede nacional panista, 

durante la instalación de la Comisión Permanente, sus integrantes -uno de 

ellos, el ex diputado federal, Santiago Creel Miranda-, fueron solidarios y 

ofrecieron total apoyo al PAN en municipios donde el poder estatal, los 

margina de apoyos económicos, como en Hermosillo, Sonora, donde 

gobierno Alfonso Durazo Montaño; la capital de Mérida, con nuevo gobierno 

de Morena y Zacatecas… El PAN acusa que los gobernadores de esas 

entidades, niegan recursos a los alcaldes del PAN, lo cual perjudica a los 

ciudadanos de esos municipios… ¡Brutal!, canibalismo económico, de 

algunos virreyes en los estados… Luego de exhorto que en San Lázaro, 

hicieron diputados priistas, Rubén Ignacio 

Moreira Valdez y Antonio Meléndez, e 

integrantes de la bancada, ayer, el 

gobierno federal informó que, a través de 

la secretaría de Agricultura y Desarrollo 

Rural, iniciará a partir del próximo martes, 

los pagos que adeudan a 176 mil 563 

productores del Programa Bienestar, 

principalmente, en 7 entidades de la 

República… El monto total de recursos a 

dispersar, mil 482 millones 986 mil 800 

pesos, en los estados de Chihuahua, 

Sinaloa, Nayarit, Tlaxcala, Querétaro, 

Coahuila y Sonora… La presidenta de la 
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comisión del ramo en San Lázaro, Leticia Barrera Maldonado, expone que 

esos apoyos, se contemplaron en el PEF de este año, conforme a reglas de 

operación respectivas, en beneficio de productores agrícolas y apícolas, de 

pequeña y mediana escala de México… ¡Enhorabuena!... Armando Santiago 

Sánchez, ya está en el viaje eterno, con Dios y el Maestro Jesús, donde se 

reencontró con su mamá, Rosita y su papá, Delfino… Descansa en paz, 

cuñado… En el corazón de la familia estás, como otros integrantes que se 

adelantaron al viaje eterno… ¡Que así sea!... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com   juanlopezmiguel59@gmail.com... ¡Nuestro 

Sitio!... https://los3poderes.com/... Medios Alternos: YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…    

 
 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
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https://www.enteratever.com/2023/2024/12/19/posicionamiento-de-la-comision-de-atencion-a-
grupos-vulnerables-de-la-camara-de-diputados-ante-actos-de-discriminacion-hacia-personas-con-

discapacidad/ 
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Comisión de Seguridad Ciudadana aprobó su 
programa anual de trabajo para el primer año 

de ejercicio 
 

Boletín No. 0652 

 

 

•    Las y los integrantes de esta instancia legislativa guardan un minuto de silencio por el 

fallecimiento del elemento de la SSPC, en Culiacán 

 

En reunión extraordinaria semipresencial, la Comisión de Seguridad Ciudadana, que preside la 

diputada Jessica Saiden Quiroz (Morena), aprobó su programa anual de trabajo para el primer año 

de ejercicio de la LXVI Legislatura. 

 

En dicho plan, esta Comisión se plantea como objetivos proponer ajustes legislativos y 

administrativos para la mejora continua del Sistema Nacional de Seguridad Pública y el bienestar 

de la ciudadanía. 

 

Asimismo, elaborar dictámenes a iniciativas, minutas y proposiciones con punto de acuerdo, con 

una visión objetiva, profesional y colaborando con los distintos grupos parlamentarios. 

 

Resalta que mantendrá vínculo y coordinación con la Secretaría de Seguridad y Protección 

Ciudadana (SSPC), con el Senado de la República y con las dependencias gubernamentales 

federales y locales para buscar soluciones en conjunto para las necesidades del país. 

 

Además, buscará mantener comunicación con la ciudadanía, asociaciones civiles, organizaciones 

académicas y población en general que aporten ideas y acciones encaminadas a la mejora de la 

seguridad ciudadana, incluyendo foros de capacitación y certificación. 
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Dentro de sus tareas realizará las adecuaciones en el marco jurídico en las diversas leyes en 

materia de seguridad, mediante reformas orientadas a la prevención del delito, la protección de 

los derechos humanos y la promoción de la paz social. 

 

También, se encargará de supervisar y evaluar las políticas públicas en seguridad ciudadana, 

fomentando la rendición de cuentas y la eficacia en la implementación de programas de 

seguridad. De igual forma, fortalecer desde el marco normativo los institutos de seguridad del 

país en el ámbito de la competencia. 

 

Guardan minuto de silencio por elemento de la SSPC fallecido en Sinaloa 

 

Durante su tercera reunión extraordinaria, las y los integrantes de esta instancia legislativa 

guardaron un minuto de silencio por el elemento de inteligencia de la SSPC fallecido ayer 

miércoles en Culiacán, Sinaloa, en el marco de los trabajos realizados por esta dependencia para 

buscar la reconciliación y la paz en esta región. 

 

Esta propuesta fue impulsada por la diputada María Guadalupe Morales Rubio (Morena). 

 
 
 



 

 
 
 
 

Alfonso Ramírez Cuellar: las familias de menores 
ingresos podrán tener su casa 

 

 
 
Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, adelantó 
que con las leyes secundaria sobre vivienda se pretende garantizar que las familias de 
menores ingresos puedan acceder a una casa y aclaró que el ahorro de los trabajadores está 
completamente protegido en entrevista con Sergio y Lupita para El Heraldo Radio que se 
transmite mediante la señal de El Heraldo Media Group. 
 
Recordó que recientemente se realizo una reforma al artículo 123 de la Constitución para 
fortalecer las funciones y el carácter social del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda 
para los Trabajadores (Infonavit) "le dimos facultades para que pudiera construir, para que 
adquiriera suelo y para que pusiera en marcha un programa muy robusto de renta social 
principalmente dirigido a los jóvenes derechohabientes del país". 
 
Aclaró que esta reforma se realizó por unanimidad y que ahora se está trabajando en las 
leyes secundarias de esta iniciativa pero que "se mantiene intacto el sistema tripartita del 
Instituto", puntualizó que "lo que estamos modificando, lo que estamos haciendo es que 
aquellas familias que ganan tres salarios mínimos, bajo el nuevo sistema puedan adquirirla". 
 
Agregó que "por primera vez los jóvenes tendrán acceso a un sistema de renta social" y 
recordó que hace tiempo no existía la posibilidad de que una familia que gana tres salarios 
mínimos consiguiera una vivienda "estamos haciendo un cambio muy profundo para que 
aquellos trabajadores de uno a tres salarios mínimos que nunca en su vida tenían acceso a 
una vivienda hoy lo puedan hacer", destacó. 
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"Un acto de mucho justicia... por primera vez los jóvenes tendrán acceso a un sistema de 
renta social y las familias de menores ingresos podrán contar con su casa hoy", afirmó 
Alfonso Ramírez Cuéllar. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/12/19/alfonso-ramirez-cuellar-las-
familias-de-menores-ingresos-podran-tener-su-casa-662783.html  
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Entrevista / Alfonso Ramírez Cuéllar  

(Vicecoordinador de Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

“Es completamente inexacto que el gobierno va a agarrar los 

ahorros de los trabajadores, esos se van a seguir invirtiendo a 

través de créditos para que el derechohabiente pueda adquirir 

su casa, lo que estamos modificando y lo que estamos haciendo 

es garantizar que aquellos trabajadores y familias que ganan de 

uno a tres salarios mínimos, que nunca tiene la posibilidad de 

adquirir una vivienda, bajo el nuevo sistema puedan adquirirla. 

No se va a agarrar un solo peso en la compra del suelo, porque 

el gobierno estatal, municipal y federal, como nunca se había 

visto, van a poner a disposición grandes reservas territoriales”. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1jV7uJqQtFqKBL0HzNhqaMl--

bKvQNEuq/view

https://drive.google.com/file/d/1jV7uJqQtFqKBL0HzNhqaMl--bKvQNEuq/view
https://drive.google.com/file/d/1jV7uJqQtFqKBL0HzNhqaMl--bKvQNEuq/view
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Entrevista / Alfonso Ramírez Cuéllar (Diputado - Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “Primero quisiera 

informar que hicimos una reforma al artículo 123, tiene por objeto 

fortalecer al Infonavit, le dimos facultades para que pudiese 

construir, pudiese adquirir suelo y también integrar todo un 

sistema muy robusto de sistema social. Esta reforma salió por 

unanimidad, fue consenso de todos los grupos parlamentarios. 
 

“Yo quiero explicar y comentar lo siguiente: las cuentas de los 

trabajadores establecidas en el sistema de subcuentas para la 

vivienda están total y absolutamente protegidas. ¿Qué es lo que 

está cambiando ahora? Se mantiene y se asegura y se le da 

certeza al sistema de representación tripartita porque los 

máximos órganos que son la Asamblea Nacional y es el Consejo 

de Administración tiene la misma representación los patrones, el 

gobierno y los trabajadores. 

¿Qué es lo que está modificándose? Un sistema similar al del 

Seguro Social donde el Director General es nombrado 

directamente por el titular del Poder Ejecutivo con el propósito de 

garantizar la fortaleza, la eficiencia y la mayor transparencia en 

el funcionamiento del instituto”. 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zTksUXQ6Wv81rqgl?e=Lc9dRd  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zTksUXQ6Wv81rqgl?e=Lc9dRd
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Entrevista / Arturo Ávila (Diputado – Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- “Voy a procurar ser 

muy objetivo sobre el tema de la reforma al Infonavit, sobre todo, 

cuidando mucho la narrativa que a veces se construye por parte 

de la oposición que es muy ruidosa y a veces nos da información 

incorrecta”. 

 

“Escuché, por ejemplo, a Federico Döring, que en su cuenta de X 

dice que hay 77 millones de mexicanos que tiene sus ahorros en 

el Infonavit y Morena se los quiere robar, los del fondo para el 

retiro, los del fondo para la vivienda y, si pueden, los dos. Así lo 

plantea, no estoy exagerando, es el guion que utiliza la oposición 

para todos sus voceros”. 

 

“¿Cuál es la realidad? La reforma no contempla nada sobre el 

fondo para el retiro de los trabajadores, primera mentira. Cuando 

hablamos del fondo de vivienda, los ahorros de los trabajadores 

están completamente protegidos y no corren ningún riesgo con 

la reforma”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1sOe-1sB-yw8pyPIi9MWzv-

HUGJN58NsX/view?usp=sharing 

 

https://drive.google.com/file/d/1sOe-1sB-yw8pyPIi9MWzv-HUGJN58NsX/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1sOe-1sB-yw8pyPIi9MWzv-HUGJN58NsX/view?usp=sharing
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https://www.elmanana.com/local/reynosa/ley-infonavit/5926110 

 

 

 



 

 
 
 
 
 
 
 

Entrevista / Mario Miguel Carrillo Cubillas (Diputado - 

Morena) 
 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ALICIA DELGADO).- “Todavía no nos llega a 

Cámara de Diputados la Reforma al Infonavit, habrá parlamento 

abierto, algo que le interesa a todas y a todos los ciudadanos y, 

sobre todo, a quienes están buscando una vivienda digna. 

 

 

En cuanto a lo que señaló Octavio Romero, que hubo fraudes, la 

administración de la doctora Claudia Sheinbaum ha sido ella 

muy clara en el sentido de que no va a ser tapadera de nadie, 

no habrá impunidad y que se tienen que revisar eso, nosotros en 

Cámara Baja tenemos lo que es la Auditoría Superior de la 

Federación, que son los que quienes hacen observaciones, son 

en todo caso, los que piden la información para que las 

dependencias puedan subsanar si es que se trató de un error, o 

de mandar el informe, sobre todo, para este tema de algunos 

montos que pudieron haberse o no ejercido indebidamente”. 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

https://drive.google.com/file/d/1vBo9JlogUItwjl9a0YNhD4E6e3_R7WOS/vie

w  
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Morena asegura que es necesaria reforma a Ley 

Infonavit para acabar con la corrupción 
 

CIUDAD DE MÉXICO (VIRIDIANA HERNÁNDEZ Y ARGELIA CASTEL).- 

Morena convocará después del 6 de enero a sindicatos, 

empresarios e industriales, para escuchar sus opiniones sobre la 

reforma a la Ley del Infonavit.  

 

La Ley está pendiente a discusión en la Cámara de Diputados, 

aseguran que la reforma es necesaria para acabar con la 

corrupción. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zSwPmTZSrAGm9P9S?e=wfld5Z  

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zSwPmTZSrAGm9P9S?e=wfld5Z
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Mesa de debate / Federico Döring (Diputado - PAN) / 

Gibrán Ramírez (Diputado - MC) / Arturo Ávila (Diputado 

- Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “Sheinbaum quiere 

cambiar las cosas y mintió porque estaba adaptando el régimen 

del IMSS al del Infonavit, y es una mentira grotesca, hoy día en el 

IMSS, los patrones y empleados tienen mayoría en las asambleas, 

ella intenta hacer destrozos, tiene que volver a plantear el 

proyecto pero sin poder mayoritear, solito como gobierno el mal 

uso de los ahorros de los trabajadores ”, explicó Federico Döring. 

 

“El proyecto tiene muchas cosas buenas que se comparte con la 

iniciativa que presentó Clemente Castañeda en el Senado; sin 

embargo, hay una parte muy específica del dictamen que se 

votó, que es que se constituirá una empresa filial que no tendrá 

el carácter de paraestatal, que administrará los recursos para la 

construcción y arrendamiento de esas viviendas, si no va a ser 

paraestatal, va a ser una empresa privada”, mencionó Gibrán 

Ramírez. 

 

“Los ahorros de los trabajadores están completamente 

protegidos, el Infonavit administra activos por 2.5 billones de 

pesos, de los cuales, 763 mil millones de pesos están a fondos a 

largo plazo, 1.5 billones de pesos corresponden a la cartera de 

crédito, es decir, no son fondos líquidos disponibles, solo una parte 

pequeña se va a trasladar a la construcción de vivienda”, señaló 

Arturo Ávila. 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zTXu-uRewloM3-kc?e=Yb9bh7v 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zTXu-uRewloM3-kc?e=Yb9bh7v
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Iniciativa debilita la toma de decisiones en Infonavit: PRI 
 

CIUDAD DE MÉXICO (VIRIDIANA HERNÁNDEZ Y ARGELIA CASTEL).- 

Legisladores del PRI advierten supuestos riesgos de aprobar la 

reforma a la Ley Infonavit, aseguran que debilita la toma de 

decisiones en el organismo y que la coalición Morena, Partido del 

Trabajo y Partido Verde, buscarán adueñarse de las reservas del 

Banco de México. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zS31FjfKGIy9g-Jn?e=kelE4I  

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zS31FjfKGIy9g-Jn?e=kelE4I
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Entrevista / Carlos Martínez Velázquez  

(Exdirector - Infonavit) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- “Esa carta se deriva 

después de una larga batalla para que le entrara la Auditoría 

Superior de la Federación al Infonavit, que entrara a auditar por 

primera vez, lo intentó hacer a finales de 2018, ahí los 

representantes sindicales y empresariales fueron por un amparo, 

después la Auditoría Superior de la Federación peleó para que 

en la Corte se dirimiera el asunto y la Suprema Corte determinó 

que la Auditoría efectivamente tenía facultades para auditar al 

Infonavit y empezamos las primeras auditorías en mi gestión. 

Hicimos auditorías en 2020 sobre el desempeño del instituto, se 

hizo otra en el ejercicio fiscal 21 y 22 y las últimas auditorías las 

contesté este último año. Sin embargo, siempre hubo resistencia 

de los sectores y cuando en octubre del 23 salen los primeros 

resultados de la auditoría correspondiente a los ejercicios 

correspondientes a los 17 y 18 que habían sido motivos de aquél 

amparo, ante los resultados los directores sectoriales, los 

representantes sectoriales del Infonavit dicen hay que 

ampararnos” 

.  
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zTq1YK5KBRMRCmWC?e=LhLmYu 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zTq1YK5KBRMRCmWC?e=LhLmYu
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https://www.enteratever.com/2023/2024/12/19/diputadas-y-diputados-federales-migrantes-de-
morena-llaman-al-gobierno-de-estados-unidos-a-aprobar-una-nueva-la-ley-en-materia-

migratoria/ 
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https://mayacomunicacion.com.mx/por-los-derechos-de-los-migrantes-el-llamado-de-los-
diputados-de-morena-a-ee-uu/ 
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PAN presentan denuncia por la  

boda celebrada en el Munal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (VAITIARE MATEOS).- Después de la 

controversia que provocó la boda celebrada en el Munal, el 

diputados del PAN, Daniel Chimal García, presentó una denuncia 

contra Martin Alonso Borrego acusándolo de peculado, abuso 

de funciones y tráfico de influencias. El legislador del PAN acudió 

a la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, creada por 

Claudia Sheinbaum, afirmó que está dejando una buena tarea 

al nuevo organismo. 

 

 

 
 

 

 
 https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zTdAFYH1_AiIqrRI?e=ucrAHj   

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zTdAFYH1_AiIqrRI?e=ucrAHj
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Diputado del PAN denuncia a Martín Borrego  

por boda en el Munal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

El diputado del PAN, Daniel Chimal García, presentó una 

denuncia administrativa ante la nueva Secretaria Anticorrupción 

y Buen Gobierno, en contra de Martín Alonso Borrego, por 

haberse aprovechado de su cargo para facilitar el uso del Museo 

Nacional de Arte para su boda. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1d-

aTvQZzwWhBdYKO7Tg0FDQ3WCa4Q5_v/view

https://drive.google.com/file/d/1d-aTvQZzwWhBdYKO7Tg0FDQ3WCa4Q5_v/view
https://drive.google.com/file/d/1d-aTvQZzwWhBdYKO7Tg0FDQ3WCa4Q5_v/view
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PAN presenta denuncia por boda en el Munal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIEL LE DITHURBIDE).- El diputado del PAN, 

Daniel Chimal García, denunció ante la Secretaría  

Anticorrupción y Buen Gobierno al excomisionado de la 

Semarnat, Martín Alonso Borrego Llorente, lo señala de peculado, 

abuso de funciones y tráfico de influencias por su boda realizada 

en octubre en el Museo Nacional de las Artes cuando era 

funcionario de la Cancillería. Pide lo inhabiliten de cualquier 

cargo público durante seis años. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zTDKpLeN5HQheEWp?e=h0yfEI  
 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zTDKpLeN5HQheEWp?e=h0yfEI
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https://lineapolitica.com/que-el-delito-de-robo-en-transporte-publico-amerite-prision-preventiva-
oficiosa-pide-diputado-manzanilla/ 
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https://almomento.mx/plantea-iniciativa-que-el-delito-de-robo-en-transporte-publico-amerite-
prision-preventiva-oficiosa/ 
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https://hojaderutadigital.mx/diputada-graciela-ortiz-propone-un-sistema-integral-de-salud-para-
garantizar-medicamentos-y-vacunas-a-mexicanos/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/diputada-graciela-ortiz-propone-un-sistema-integral-de-salud-
para-garantizar-medicamentos-y-vacunas-a-mexicanos/ 

 



 

 

 
 
 

 
PRI propone obligar al Estado a garantizar acceso a 

medicamentos, vacunas y hospitales 
 
 
La Ley General de Salud debe establecer que entre las obligaciones y facultades 
del Estado en la materia estará dar acceso equitativo a servicios en la materia 
con calidad y racionalidad, propuso la integrante de la bancada del PRI, 
Graciela Ortiz. 
 
La presidenta de la Comisión de Gobernación en San Lázaro presentó una 
iniciativa de reforma que también prevé adjudicar al Estado la obligación de 
dar acceso a la población a vacunas para la prevención de enfermedades. 
 
También, indica la propuesta, el Estado debe asegurar acceso a medicamentos 
y tratamientos específicos de manera oportuna y permanente para toda la 
población. 
 
De igual modo, contará con programas y planes estratégicos para atender 
emergencias naturales y epidemiológicas, pidió añadir a la ley. 
 
Obligaciones del Estado en salud 
El proyecto planteado por la diputada Ortiz González recalca que se requiere 
delinear claramente los deberes del Estado en materia de salud pública, para 
garantizar que toda persona contará con un servicio de salud eficiente, 
sustentable, de calidad y d manera permanente. 
 
La promovente señaló que las políticas de salud deben garantizar en los hechos 
el acceso a medicamentos, tratamientos, atención en salud y vacunas 
suficientes y de manera permanente. 
 
Para ello, dijo, se requerirá un abasto adecuado de medicamentos, así como 
inversión en una mejor infraestructura y equipamiento hospitalarios, que le  
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permitan a la autoridad federal responder ante la demanda ordinaria de 
servicios de salud, y ante emergencias sanitarias como la del COVID-19. 
 
Las políticas públicas en el rubro, dijo, deben tener carácter transexenal y 
objetivos de largo plazo, para que no se limiten a la atención de lo inmediato, 
sino que garanticen el funcionamiento adecuado del servicio sin importar el 
inicio o el final de las administraciones federales. 
 
Capacidad para actuar en emergencias 
La diputada Ortiz hizo énfasis en la necesidad de que el Estado garantice su 
capacidad de responder ante emergencias sanitarias, como la pandemia de 
COVID-19 declarada en el año 2020 y que duró aproximadamente dos años. 
 
Dicha situación imprevista, remarcó, dejó al descubierto las fallas y 
limitaciones del sistema de salud mexicano, así como la incapacidad de las 
autoridades del ramo para hacer frente a la contingencia. 
 
Aunado a ello, dijo, en la anterior administración del partido Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena), el desabasto de medicamentos en especial 
para personas con cáncer, fue constante. 
 
También hubo notorias fallas en el sistema de adquisición y distribución de 
medicamentos y suministros médicos, que desde el año 2019 a la fecha, entró 
y sigue en crisis. 
 
En consecuencia, dijo la legisladora priista, es necesario reformar la ley de 
Salud para establecer las bases que permitirán dar paso a servicios de salud de 
calidad, suficientes y oportunos en casos de emergencia nacional o 
internacional. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/19/pri-propone-obligar-al-
estado-garantizar-acceso-medicamentos-vacunas-hospitales-670696.html 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 20 - 12 -24 LEGISLATIVO 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/19/pri-propone-obligar-al-estado-garantizar-acceso-medicamentos-vacunas-hospitales-670696.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/19/pri-propone-obligar-al-estado-garantizar-acceso-medicamentos-vacunas-hospitales-670696.html


 

 
20-12-24 LEGISLATIVO 

 

 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/atienden-exhorto-promovido-por-diputados-federales-del-pri-
sader-realizara-pagos-a-productores-del-campo/ 
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https://www.omnia.com.mx/noticia/352076/no-hay-justicia-sin-la-proteccion-de-mujeres-ninas-
ninos-y-adolescentes-noel-cha 
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https://graficoaldia.mx/2024/12/19/a-diez-dias-del-asesinato-del-diputado-benito-aguas-no-hay-
detenidos/ 
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La Doctísima Opinión / Carolina Rocha (Periodista), 

Jaime Guerrero (Periodista) y Vicente Gálvez (Periodista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (VICENTE GALVÉZ).- “Yo lo que estoy es muy 

decepcionado, yo hacía todos contratando paquetes del Tren 

Maya, quedándose en hoteles del Tren Maya y todo y resulta que 

no veo a ninguno ahí, no veo ninguno presumiendo sus 

vacaciones en la red Maya”.  

 

(CAROLINA ROCHA).- “Tanto trabajo como Pedro Haces, 

diputado de Morena, él nada más se fue a echar un taco, yo 

asumo que es Nueva York”. 

 

(VICENTE GÁLVEZ).- “Además mira esa franquicia en que está, la 

hay por varios lugares, pero raro su mensaje que decía: ¡Miren, los 

tacos han llegado hasta Nueva York!, como si en Nueva York no 

hubiera, váyase a las 108 y encuentra tacos de lo que pidas es 

que lo que pide, pero no llega hasta las 108”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9925?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9925&authkey=!ALpeVzMssUSSWzY&ithint

=video&e=D9bFfo 
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Trabajadores mantienen bloqueo de vialidades de 

Ecatepec 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- En Ecatepec, Estado 

de México los bloqueos realizados por trabajadores transportistas 

sindicalizados en vialidades importantes cumplieron ya más de 24 

horas, denunciando falta de pagos y pérdida de prestaciones 

con el expresidente municipal Alejandro Vilchis, quien llegó a 

gobernar en los periodos 2018-2021, posteriormente del 2021-2024 

y que actualmente es diputado federal. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zTsw2yh0juLiuJts?e=D72SeD  
  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zTsw2yh0juLiuJts?e=D72SeD
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Boletas sin papel moneda, centros de votación lejanos, sin 

conteo rápido: así proyecta el INE la primera elección 
judicial tras tijerazo presupuestal 

 
 
Frente al recorte de 13 mil millones de pesos que le aplicó la Cámara de 
Diputados, el Instituto Nacional Electoral (INE) prevé realizar una elección 
judicial económica, con boletas sin papel moneda, sin validar el padrón 
electoral, sin casillas sino centros de votación, además que no habrá conteo 
rápido para dar resultados preliminares el 1 de junio.   
 

 
 
El INE pidió a los diputados federales 13 mil 205 millones de pesos para 
organizar la primera elección en México de jueces, ministros y magistrados, 
pero los legisladores no sólo no dieron ese recurso, sino que además le 
aplicaron al instituto un recorte general de 13 mil 476 millones.  
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Por ello, el órgano electoral se quedó sin los recursos para realizar dicha 
elección, y además tendrá un recorte de 270 millones de pesos. 
 
Frente a ese panorama, el Instituto Nacional Electoral prevé realizar la elección 
de juzgadores con 6 mil 132 millones de pesos, un 46% menos de lo que 
realmente cuesta someter a votación a juzgadores. 
 
Los consejeros electorales han dicho que en lugar de contratar a 50 mil 
supervisores electorales (SE) y capacitadores asistentes electorales (CAE), que 
son los que adiestran a los ciudadanos en cómo recibir el voto, sólo se podrían 
contar a 30 mil.  
 
Incluso, a pesar de que este año el INE tuvo dificultades para conseguir a ese 
personal debido al bajo salario, el instituto podría no aumentar de 12 mil a 15 
mil pesos el sueldo para esos funcionarios temporales.  
 
Otro de los efectos del recorte es que no se instalarán 172 mil casillas en el 
país, únicamente 81 mil centros de votación, es decir, casillas unificadas. Esto 
implicará que los ciudadanos no podrán votar en la casilla donde 
habitualmente lo hacen, sino que tendrán que acudir a un centro, no 
necesariamente cercano a sus domicilios. Esto además tendría otra 
complicación, porque mientras en las casillas habituales pueden votar hasta 
750 personas, en los centros de votación tendrán que recibirse hasta dos mil 
ciudadanos, lo que aumentará el aforo; a ello se suma que, se estima, un 
ciudadano tarde al menos ocho minutos en emitir su voto para renovar 881 
cargos.  
 
El INE también proyecta bajar de 4 mil 500 a mil 900 millones de pesos el gasto 
para material electoral, lo que implicará que tenga que reciclar material del 
pasado proceso electoral, como uniformes y mobiliario. 
 
Los consejeros electorales han dicho que el recorte también podría implicar 
que el INE no realice la verificación del Padrón y Lista Nominal, y no opere el 
Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) ni el conteo rápido,  
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estos dos últimos ejercicios fundamentales para conocer resultados 
preliminares la misma noche de la elección. 
 
Además, el Consejo General del INE ya aprobó que para la elección de jueces, 
ministros y magistrados, los mexicanos en el exterior no podrán enviar su voto. 
 
En tanto, a diferencia de la elección presidencial, cuando se imprimieron 317 
millones de boletas, el INE deberá imprimir 600 millones para que cada 
ciudadano reciba seis boletas. 
 
Para reducir los costos, de acuerdo con consejeros, se proyecta que las boletas 
no se impriman en papel moneda con un tamaño diferente, sino con otro 
material, pero con medidas de seguridad.  
 
El escaso recurso del INE para organizar la primera elección judicial, también 
pondría en riesgo que los ciudadanos que sean elegidos para ser funcionarios 
de casilla reciban un apoyo para cubrir sus alimentos el día 1 de junio. 
 
El Instituto deberá aprobar en una próxima sesión el nuevo presupuesto con el 
que operará no sólo sus actividades ordinarias en 2025, sino también la 
elección judicial.  
 
La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, no descarta pedir a la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público una ampliación presupuestal el próximo año. 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/12/19/boletas-sin-papel-moneda-centros-de-
votacion-lejanos-sin-conteo-rapido-asi-proyecta-el-ine-la-primera-eleccion-
judicial-tras-tijerazo-presupuestal-130955.html 
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El fin del INE o la Reforma que se asoma 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/el-fin-del-ine-o-la-reforma-que-se-asoma/ar-AA1w8FqY
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RICARDO MONREAL: ESTRATEGIA DE SEGURIDAD DEL GOBIERNO FEDERAL 

“ES CORRECTA, VA A DAR RESULTADO”; EL PAN, RECHAZA “CANIBALISMO 

ECONÓMICO”, DONDE GOBIERNAN 

El régimen, tiene un reto: 

que su estrategia de 

seguridad, para el 

combate a violencia y 

delincuencia, en el 

estado donde propició 

esa política pública, no 

termine donde empezó: 

Sinaloa. 

Tierra de los hombres 

leyenda en este país y el mundo. 

Flagelos aquellos, que obligaron a la nueva administración que encabeza 

Claudia Sheinbaum Pardo, dar carpetazo a la directriz, “abrazos, no balazos”, 

y replantear estrategia de seguridad en el país, para enfrentar crímenes 

dolosos, balaceras, cobro de piso, secuestros, extorsión… 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 
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Reiteramos, el mismo Ricardo Monreal Ávila, como senador de la República, 

admitió públicamente que era necesario cambiar la estrategia en materia de 

seguridad pública, cuando era senador de la República, y la clase política del 

país, estaba centrada en la sucesión presidencial. 

Entonces, el político de Zacatecas, todavía no recibía la unción de “ysq”, para 

que Morena, lo considere precandidato; estaba en virtual rebeldía política. 

Hoy, en el nuevo gobierno federal, el diputado federal, está complaciente 

con la estrategia que implementó Claudia Sheinbaum, con el secretario de 

Seguridad, Omar García Harfuch. 

De manera temporal, porque violencia y delincuencia, permean en todos los 

estados del país, Sinaloa no es la excepción, pero es el estado emblemático 

para aquellos flagelos. 

Contexto en el que, el funcionario, nieto de ese gran general, Marcelino 

García Barragán, se trasladó al estado donde no quieren de gobernador a 

Rubén Rocha Moya, para ofrecer la paz y seguridad pública que en el pasado 

reciente, no pudieron cumplir, no obstante que, en el 2018, fue oferta estelar 

en la campaña presidencial de Morena. 

¡Imaginen!, que en Sinaloa, nueva estrategia contra violencia y delincuencia, 

fracase, cuando aún no tiene ni dos meses de anunciarse. 

Cuando en Estados Unidos, el staff del Presidente electo, Donald Trump, 

sigue de cerca, las acciones del gobierno mexicano, para el combate a esos 

flagelos en nuestro país. 

¡Ése!, es el riesgo que tiene en este asunto, el régimen que está por terminar 

sus primeros tres meses en el poder o 92 días de ejercerlo. 

Y el que en los operativos que lleva a cabo en Sinaloa, los virtuales 

adversarios de las fuerzas de seguridad federales, se enfrenten contra el 
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equipo de estrategia que llevó Omar García Harfuch y un elemento de 

seguridad, pierde la vida, es grave. 

Así lo reconoció el mismo funcionario, cuando publicó en los medios 

alternos, que se hará justicia; desenlace de este asunto, ni el mismo enviado 

de la Presidenta de la República, para pacificar la entidad, lo conoce, pero él, 

sigue allá, en Sinaloa. 

Acá, en CDMX, el diputado coordinador parlamentario del grupo mayor en 

San Lázaro, pondera estrategia en materia de seguridad pública. 

Coincidente con el titular en Seguridad, Ricardo Monreal señala que el 

crimen del agente de seguridad en la comitiva de Omar García en Sinaloa, no 

va quedar impune. 

-“No va quedar impune ni ese ni ninguno y, hay que cerrar filas con la 

presidenta Claudia Sheinbaum, porque la estrategia que ha diseñado es 

correcta”. 

-“Nosotros estamos convencidos que esta estrategia de coordinación e 

inteligencia, atender las causas, eficacia, combate a la impunidad, va a dar 

resultado. Y estamos muy solidarios con las Fuerzas Armadas y con todos 

aquellos que combaten la delincuencia común y el crimen organizado”. 

Optimista, el diputado federal zacatecano, expone: 

-“Les vamos a ganar la batalla a los malos. Somos más los que queremos la 

paz, tranquilidad, contra los que no quieren eso. Somos más los buenos que 

los malos”. 

Poco a poco, añade, se recuperará el país. Lo importante, afirma, es que se 

combaten aquellos flagelos y no se deja al azar, “ni tampoco dejando que 

pasen las cosas sin que haya consecuencias. No va a haber impunidad, eso se 

los aseguro”. 
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Una vez más, en su discurso político, el diputado Ricardo Monreal, refiere 

nombre de su padrino político, “eqyf” y resaltó de manera mediática, que la 

cruzada contra delincuencia y la impunidad, comenzó en el 2018, cuando 

millones de mexicanos saben que no fue así y que esos flagelos, permean. 

Ahora, afirma, lo continúa la Presidenta Claudia Sheinbaum, con rediseños, 

en coordinación, 

inteligencia y eficacia y 

estoy seguro que va a 

haber resultados. 

Por lo pronto, en 

Sinaloa, está en duda 

esa coordinación, 

inteligencia y eficacia 

que menciona el diputado Ricardo Monreal Ávila, en la nuestra estrategia 

para el combate a violencia, delincuencia e impunidad, añade él. 

Si en 6 años, esa política pública se abandonó, no esperemos que, en tres 

meses, haya resultados. 

Menos, cuando en esa emblemática entidad, despacha en el Palacio de 

gobierno, Rubén Rocha Moya. 

Ricardo Monreal Ávila, aún está dolido por la denuncia pública, de cara a la 

nación, que hizo su enemigo político-personal, Adán Augusto López 

Hernández, desde la tribuna del Senado, el pasado ¡viernes 13!, de este mes 

que está por terminar en 11 días.  

-“… es importante que se aclare todo”, emplaza a su homólogo y 

correligionario del Senado y pondera: 

-“Cuando uno es honesto, no tiene ningún problema. Pueden venir 

ventarrones y pueden venir terremotos, pero uno no tiene problema”. 
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Empero, entre la clase política de Morena y de la oposición, especulan que el 

político de Zacatecas y su homólogo y correligionario tabasqueño en el 

Senado, podrían regresar del receso legislativo, sin la investidura que tienen. 

Si es así, la destitución del senador Adán Augusto López Hernández, sería 

preámbulo del manotazo que esperan en el país, para la extinción del 

maximato de facto que pesa sobre claudia Sheinbaum, porque la relación de 

“eqyf” con Ricardo Monreal, es de interés y conveniencia. 

El actual coordinador parlamentario del grupo mayor en el Senado, es con el 

que tiene más sana cercanía, desde su juventud. 

En política, reiteramos, no hay nada escrito. Todo puede suceder. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Ofensiva panista contra enanismo mental de Morena y sus gobernadores, 

porque donde el blanquiazul gobierna, los nuevos virreyes, todavía siguen en 

la borrachera del poder… En San Lázaro, la coordinadora parlamentaria del 

PAN, acusa que el gobernador en Zacatecas, David Monreal Ávila, ejerce 

virtual canibalismo económico, contra el municipio de la capital del estado, 

y no quiere adelantar 32 mdp al alcalde, de las participaciones estatales del 

próximo ejercicio fiscal que inicia el 1 de enero siguiente… Miguel Varela, 

alcalde panista, acudió a una institución bancaria y obtuvo el préstamo, para 

pagar sueldos y prestaciones de fin de año a los empleados de la alcaldía… 

En Zacatecas, acusa la diputada federal de este estado, se irritaron en el 

Palacio de Gobierno, porque en el proceso electoral del pasado 2 de junio, el 

oficialismo perdió la capital del estado, además, Jerez y el municipio natal 

del gobernador, David Monreal Ávila, Fresnillo… Revanchismo contra el 

alcalde de la capital del estado, acusa la diputada, es porque el edil, Miguel 

Varela, se niega a que se realice un “segundo piso”, en el Boulevard Adolfo 

López Mateos, obra innecesaria que rechaza la mayoría de la población 
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capital… “Pero David Monreal la quiere hacer por negocio familiar, pues el 

proyecto costaría 3.6 mil millones de pesos para un pequeño tramo de 3.3 

kilómetros, es decir, con un sobrecosto tres veces más que en otras obras 

similares”… ¡Zas!... Además, el poder en turno en el estado, se molesta 

porque Miguel Varela, presentó denuncia por irregularidades en los recursos 

de la alcaldía, que hizo el que fue alcalde del Verde, Jorge Miranda, por 120 

mdp… ¡Caramba!... ¡Viva México! ¡Vivaaa!... En la sede nacional panista, 

durante la instalación de la Comisión Permanente, sus integrantes -uno de 

ellos, el ex diputado federal, Santiago Creel Miranda-, fueron solidarios y 

ofrecieron total apoyo al PAN en municipios donde el poder estatal, los 

margina de apoyos económicos, como en Hermosillo, Sonora, donde 

gobierno Alfonso Durazo Montaño; la capital de Mérida, con nuevo gobierno 

de Morena y Zacatecas… El PAN acusa que los gobernadores de esas 

entidades, niegan recursos a los alcaldes del PAN, lo cual perjudica a los 

ciudadanos de esos municipios… ¡Brutal!, canibalismo económico, de 

algunos virreyes en los estados… Luego de exhorto que en San Lázaro, 

hicieron diputados priistas, Rubén Ignacio 

Moreira Valdez y Antonio Meléndez, e 

integrantes de la bancada, ayer, el 

gobierno federal informó que, a través de 

la secretaría de Agricultura y Desarrollo 

Rural, iniciará a partir del próximo martes, 

los pagos que adeudan a 176 mil 563 

productores del Programa Bienestar, 

principalmente, en 7 entidades de la 

República… El monto total de recursos a 

dispersar, mil 482 millones 986 mil 800 

pesos, en los estados de Chihuahua, 

Sinaloa, Nayarit, Tlaxcala, Querétaro, 

Coahuila y Sonora… La presidenta de la 
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comisión del ramo en San Lázaro, Leticia Barrera Maldonado, expone que 

esos apoyos, se contemplaron en el PEF de este año, conforme a reglas de 

operación respectivas, en beneficio de productores agrícolas y apícolas, de 

pequeña y mediana escala de México… ¡Enhorabuena!... Armando Santiago 

Sánchez, ya está en el viaje eterno, con Dios y el Maestro Jesús, donde se 

reencontró con su mamá, Rosita y su papá, Delfino… Descansa en paz, 

cuñado… En el corazón de la familia estás, como otros integrantes que se 

adelantaron al viaje eterno… ¡Que así sea!... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com   juanlopezmiguel59@gmail.com... ¡Nuestro 

Sitio!... https://los3poderes.com/... Medios Alternos: YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…    

 
 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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20 DE DICIEMBRE DE 2024 

On top of Mt. Baldy, a rebellion 

is brewing among defiant 

hikers 

GOP plan to avoid shutdown 

Defeated in house 
Another funding bill fails in House Musk wields political might at 

fiscal deal 

 

«Ecoutes»: condamnation 

historique pour Sarkozy 

Sentencia histórica en Francia por 

la violación masiva a Gisèle 

Pelicot 

Inflation spurs BoE caution on rates 

despite growth gloom 

Presidenta del Parlamento Europeo 

pide hacer más por Venezuela 
El Gobierno enfrenta a la Corte y 

se agrava la crisis por la 

designación de Lijo 

Gisèle Pelicot: 'I wanted all of society 

to be a witness' 

Câmara aprova trava no salário 

mínimo, mas desidrata pacote 

El dólar cruza la barrera de los mil 

pesos, y aunque luego retrocede, 

refuerza las inquietudes sobre el 

futuro de la inflación 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 

 

20 DE DICIEMBRE DE 2024 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Congreso rechazó plan respaldado por Trump para evitar cierre de Gobierno 

•Dominique Pelicot, condenado a 20 años de cárcel por violar, drogar y grabar a su mujer 

•Putin y Zelenski mencionan a Trump como posible mediador para frenar guerra en Ucrania 

•Lula es autorizado a regresar a Brasilia tras resultado satisfactorio de exámenes médicos 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 
 

Ricardo Monreal lamentó muerte de colaborador de Omar García Harfuch.- El líder de la 

bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, lamentó la 

pérdida de vidas de agentes de seguridad, soldados, marinos y elementos de la Guardia 

Nacional por la inseguridad en el país. [INFOBAE] 
 

LEGISLATIVO 
 

Ley Silla fue publicada en el Diario Oficial de la Federación; en esta fecha entrará en vigor.- 

Después de 15 días de haber recibido el visto bueno en la Cámara de Senadores, la Ley 

Silla fue publicada en el Diario Oficial de la Federación. Con ello, la iniciativa aprobada 

en el Congreso de la Unión se perfila para entrar en vigor y garantizar el descanso de las 

personas trabajadoras en su centro de trabajo y durante su jornada laboral. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

Sheinbaum endureció acciones arancelarias para proteger la industria textil mexicana.- 

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció nuevas medidas arancelarias que protegen a 

la industria textil mexicana. A través de la firma de un decreto, aumentó el 35 % de 

aranceles a mercancías confeccionadas y un 15 % a la importación de productos textiles. 

[LA POLÍTICA ONLINE, BLOOMBERG, SPUTNIK, PRENSA LATINA, FORBES, EL PAÍS, SPUTNIK] 
 

Claudia Sheinbaum marcó su agenda para 2025; estos son los retos de su Gobierno para 

el próximo año.- Cerca de que cierre el 2024, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo ya 

tiene una visión de los retos y proyectos que tendrá que desarrollar para la consolidación 

del proyecto de nación de la autodenominada cuarta transformación que inició con las 

administración del expresidente Andrés Manuel López Obrador. [INFOBAE] 
 

Sheinbaum dijo que acordó con Gustavo Petro impulsar a candidatas para ONU y OEA.- 

La presidenta Claudia Sheinbaum señaló que en su reunión del pasado lunes con el 

presidente de Colombia, Gustavo Petro, acordaron impulsar candidaturas femeninas a la 

Secretaría General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y a la Organización 

de Estados Americanos (OEA). [FORBES, LA POLÍTICA ONLINE, BLOOMBERG, SWISSINFO] 

 

 
 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/19/ricardo-monreal-lamenta-muerte-de-colaborador-de-omar-garcia-harfuch/
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Harfuch seguirá en Sinaloa para fortalecer la estrategia de Seguridad tras asesinato de 

agente.- La presidenta Claudia Sheinbaum dio a conocer este jueves que el titular de la 

Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, permanecerá en 

Sinaloa para “fortalecer las acciones de Seguridad” en la entidad tras el asesinato de unos 

de sus agentes. [LA LISTA] 
 

En Hacienda aseguran que aceptarán que un banco extranjero se quede con la operación 

de HSBC en México.-  La semana pasada el matutino londinense Financial Times reveló 

que el banco HSBC ha iniciado un proceso para desprenderse de su segmento comercial 

y de consumo en México. Un movimiento que estaría alineado con la estrategia global de 

la entidad que consistirá en dedicarse con más foco a la banca de inversión. [LA POLÍTICA 

ONLINE] 
 

JUDICIAL 

PROCESO ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN 
 

Elección judicial 2025: INE garantiza ‘trabajo de excelencia’ pese a recorte presupuestal.- 

La presidenta del Instituto Nacional Electoral de México, Guadalupe Taddei, afirmó que el 

organismo llevará a cabo “un trabajo de excelencia” en la elección del Poder Judicial en 

junio próximo, a pesar del recorte presupuestal planteado para 2025. [LA LISTA, FORBES] 
 

MIGRACIÓN 
 

Estados Unidos deportó a 270.000 personas en un periodo de 12 meses, su cifra más 

elevada en una década.-   El Servicio de Control de Inmigración y Aduanas de Estados 

Unidos deportó a más de 270.000 personas a 192 países durante un período reciente de 12 

meses, su cifra anual más alta en una década. [LOS ÁNGELES TIMES] 
 

“Si cruzas a Texas ilegalmente, lo lamentarás para siempre”: Greg Abbott lanza una 

campaña publicitaria en México y Centroamérica para disuadir la inmigración.- “Peligro 

adelante: si cruzas a Texas ilegalmente, lo lamentarás para siempre”. “¿Cuánto pagarías 

para que violen a tu hija?”. Con mensajes como estos, desplegados en vallas publicitarias 

en México y países centroamericanos, el gobernador republicano de Texas, Greg Abbott, 

busca persuadir a los miles de migrantes que buscan entrar a Estados Unidos sin permiso 

de que den media vuelta y no intenten cruzar ilegalmente su trecho de la frontera. [EL 

PAÍS] 
 

GENERAL 
 

Encuesta|Los mexicanos culpan a Estados Unidos del tráfico de armas y rechazan que 

agentes extranjeros operen en su territorio.- Inseguridad, pobreza y corrupción. Los 

mexicanos identifican con claridad las debilidades de su país y no hay encuesta que diga 

lo contrario, si acaso a veces se alza alguna con más fuerza que las otras, pero la tríada 

permanece inamovible así pasen los años. [...] En la encuesta efectuada por Enkoll para 

EL PAÍS y W Radio entre el 12 y el 14 de este mes, la ciudadanía atribuye con rotundidad 

(72 %) la responsabilidad estadounidense en el tráfico de armas, pero sabe que las 
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colusiones con el crimen están arraigadas en el sistema político y policial mexicano, en el 

que han perdido su confianza, lo mismo que en la justicia, para combatir esta lacra. [EL 

PAÍS] 
 

Motín en una cárcel del sur de México dejó siete muertos y 10 heridos.- Siete personas 

murieron y 10 más resultaron heridas, incluidos cuatro policías, después de que se registró 

un motín y un incendio al interior de una prisión en el sur de México en medio de un 

operativo para trasladar a dos reclusos, informaron las autoridades del estado de Tabasco. 

[AP, EL PAÍS, INFOBAE, INFOBAE, SPUTNIK] 
 

Vuelven a trasladar a Genaro García Luna, lo ingresaron a cárcel de Virginia donde 

cumplirá sus 38 años de condena.- El exsecretario de Seguridad Pública en el gobierno de 

Felipe Calderón, Genaro García Luna, fue ingresado a un nuevo penal federal en Virginia, 

Estados Unidos, donde cumplirá los 38 años de cárcel que le impusieron por coludirse con 

el Cártel de Sinaloa. [INFOBAE] 
 

Trump y México, oportunidad para millonarios en 2025.- El próximo año iniciará 

prácticamente con la toma de posesión de Donald Trump como presidente de Estados 

Unidos, el empresario y millonario ha anunciado varias medidas políticas, fiscales y 

comerciales que podrían afectar los intereses de varios sectores económicos; sin embargo, 

el banco UBS prevé un escenario de oportunidad para los millonarios de México y el 

mundo. [FORBES] 
 

ONU eligió a excomisionada de Búsqueda en México como jefa de institución 

independiente en Siria.- Karla Quintana, extitular de la Comisión Nacional de Búsqueda en 

México, fue nombrada por el secretario general de la Organización de las Naciones Unidas 

(ONU), Antonio Guterres, como jefa de la Institución Independiente sobre Personas 

Desaparecidas en Siria. [SPUTNIK, EL PAÍS] 
 

La búsqueda de un hermano perdido revela el oscuro secreto de los «vuelos de la muerte» 

en México.- Unas 1.500 personas podrían haber sido arrojadas desde aviones sobre el 

océano en el marco de la represión contra grupos rebeldes, incluidos miembros de la 

familia de Abdallan Guzmán. [THE GUARDIAN] 
 

México seguirá siendo el mayor socio comercial de Estados Unidos en 2025 aún con 

Donald Trump: Comce.- México continuará siendo el próximo año el primer socio 

comercial de Estados Unidos, aún y con las amenazas de aranceles del presidente electo 

de aquella nación, Donald Trump, consideró Sergio E. Contreras Pérez, presidente 

ejecutivo del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología 

(Comce). [FORBES] 
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Un ataque de Ucrania con drones y misiles causó un incendio en una refinería en el 

suroeste de Rusia.- Al menos una persona resultó herida a causa de un "ataque masivo" 

con drones y misiles por parte del Ejército de Ucrania contra la región rusa de Rostov, 

denunciaron las autoridades, y confirmaron un incendio en una refinería en la zona. 

[EUROPA PRESS, EFE, DW, RT] 
 

DECLARACIONES RUSIA-UCRANIA 
 

Putin retó a Estados Unidos a frenar un ataque sobre Kiev con misiles Oreshnik: "Un duelo 

de alta tecnología".- El presidente de Rusia, Vladimir Putin, insistió en que los misiles 

hipersónicos Oreshnik son imposibles de derribar y reto a Estados Unidos a "un duelo de alta 

tecnología", para probar "por ejemplo" en Kiev si sus sistemas de defensa antiaérea 

pueden frenar un hipotético bombardeo. [EUROPA PRESS, EFE, RT] 
 

Putin calificó de “fallo grave” de seguridad el asesinato del jefe de la defensa química.- El 

presidente de Rusia, Vladímir Putin, calificó de “fallo grave” de los servicios de seguridad 

el asesinato esta semana en Moscú del teniente general Ígor Kirílov, jefe de la defensa 

radiológica, química y biológica de Rusia. [EFE] 
 

Putin y Zelenski mencionan a Trump como posible mediador para frenar la guerra en 

Ucrania.- El presidente ruso, Vladimir Putin, se mostró dispuesto a negociar sobre Ucrania 

con Donald Trump tras su asunción como presidente de Estados Unidos el 20 de enero. Por 

su parte, el mandatario ucraniano, Volodímir Zelenski, expresó su deseo de contar con el 

respaldo de Trump para enfrentar a Rusia. El próximo presidente estadounidense se 

autodenomina un “maestro en negociación” y ha prometido que resolverá el conflicto 

rápidamente. [FRANCE 24, EFE, REUTERS, DW, SWISSINFO] 
 

Zelenski cree que garantías europeas no serán suficientes y la Unión Europea pide avivar 

apoyo a Kiev.- El presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, afirmó este jueves que las 

garantías de seguridad que puedan ofrecer los países europeos a Ucrania frente a Rusia 

“no serán suficientes”, y dejó claro que deberá ser la OTAN la que las proporcione. 

[SWISSINFO] 
 

DECLARACIONES INTERNACIONALES 
 

Scholz y Trump, de acuerdo sobre la necesidad de poner pronto fin a la guerra en Ucrania.- 

El canciller alemán, Olaf Scholz, conversó por teléfono con el presidente electo 

estadounidense, Donald Trump, con el que coincidió según Berlín en la necesidad de 

alcanzar lo antes posible una paz justa en Ucrania. [SWISSINFO] 
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

Rutte destaca la importancia de la continuación de la ayuda para Ucrania.- El secretario 

general de la OTAN, Mark Rutte, destacó durante una visita a Bulgaria la importancia de 

seguir ayudando a Ucrania ante la agresión rusa, mientras los miembros de la Alianza 

deben destinar al menos 2 % de su PIB para defensa. [SWISSINFO] 
 

La cumbre de la Unión Europea se centra en reforzar a Ucrania y muestra cautela sobre 

una negociación de paz.- Los líderes de la Unión Europea abordaron en una cumbre el 

apoyo a Ucrania con el objetivo de incrementar su poder ante una eventual negociación 

con Rusia, que no se mostraron proclives a precipitar. [EFE] 
 

Cumbre Unión Europea-Zelenski rechazó alto el fuego inmediato y pide a Estados Unidos  y 

Unión Europea un "plan real" con garantías frente a Putin.- El presidente de Ucrania, 

Volodimir Zelenski, rechazó un alto el fuego inmediato en Ucrania que congele el conflicto, 

insistiendo a Estados Unidos y la Unión Europea en que diseñen un "plan real" para acabar 

la guerra que incluya "garantías de seguridad". [EUROPA PRESS, EFE, REUTERS, DW, RT, 

FINANCIAL TIMES] 
 

GENERAL 
 

Inteligencia de Corea del Sur confirmó un centenar de militares norcoreanos muertos en 

Kursk.- El Servicio Nacional de Inteligencia de Corea del Sur confirmó que se han 

producido un centenar de muertes entre los militares norcoreanos desplegados en la 

región rusa de Kursk, escenario desde agosto de una incursión por parte del Ejército 

ucraniano, en el marco de la guerra desatada en febrero de 2022. [EUROPA PRESS] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  
 

Aumentan a más de 45.100 los palestinos muertos por la ofensiva de Israel contra la Franja 

de Gaza.- El número de muertos a causa de la ofensiva lanzada por Israel contra la Franja 

de Gaza aumentó a más de 45.100, denunciaron las autoridades de la Franja de Gaza, 

controladas por el Movimiento de Resistencia Islámica, que especificaron que más de 30 

personas murieron a causa de los ataques israelíes durante el último día. [EUROPA PRESS] 
 

Al menos 16 muertos en bombardeos del Ejército de Israel en el norte de la Franja de 

Gaza.- Al menos 16 personas fallecieron por la tarde en dos nuevos bombardeos 

perpetrados por el Ejército de Israel contra la ciudad de Yabalia y la de Gaza, ambas en 

el norte de la Franja, en el marco de los constantes bombardeos de las fuerzas israelíes 

desde hace más de un año, cuando el Movimiento de Resistencia Islámica (Hamás) y otras 

facciones palestinas atacaron territorio israelí. [EUROPA PRESS] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 
 

Trump vinculó la reelección de Mike Johnson a que cumpla con sus exigencias de 

presupuesto.- El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, vinculó la reelección 

del republicano Mike Johnson como presidente de la Cámara de Representantes a que 

este cumpla con sus exigencias sobre el paquete presupuestario y el techo de deuda. 

[EFE] 
 

LEGISLATIVO 
 

Congreso de Estados Unidos rechazó el plan respaldado por Trump para evitar el cierre de 

Gobierno.- La Cámara de Representantes de Estados Unidos no ha logrado aprobar la 

nueva propuesta del Partido Republicano respaldada por el presidente electo, Donald 

Trump, para evitar el cierre del Gobierno, después de que en la víspera hundiera un 

acuerdo bipartidista. [EUROPA PRESS, RT, AP, EFE, FRANCE 24, REUTERS, THE WALL STREET 

JOURNAL] 
 

GENERAL 
 

Luigi Mangione aceptó su traslado a Nueva York para enfrentar cargos por la muerte del 

CEO de UnitedHealthcare.- Luigi Mangione aceptó en un tribunal en Pensilvania su traslado 

a Nueva York, donde se enfrentará a varios cargos de asesinato por la muerte del director 

ejecutivo de la aseguradora UnitedHealthcare, Brian Thompson, hace más de dos 

semanas. [EFE, TELEMUNDO, UNIVISION, LOS ANGELES TIMES] 
 

Tribunal de Georgia aparta a la fiscal Fani Willis del caso contra Trump por interferencia 

electoral.- La orden del Tribunal de Apelaciones de Georgia determina que la fiscal Fani 

Willis no seguirá frente al caso en curso en contra de Donald Trump y 18 personas señaladas 

por la presunta interferencia electoral en ese estado durante las elecciones de 2020. 

[TELEMUNDO, THE WASHINGTON POST, THE WALL STREET JOURNAL] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 
 

Bukele aplicará mismo enfoque contra la criminalidad a acuerdo con el FMI.- El presidente 

de El Salvador, Nayib Bukele, afirmó que aplicará el mismo enfoque de su Gobierno que 

ha estancado la criminalidad, en el acuerdo alcanzado con el Fondo Monetario 

Internacional (FMI), por haber dado buenos resultados. [SPUTNIK] 
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https://efe.com/mundo/2024-12-20/republicanos-presupuestos/
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https://www.reuters.com/world/us/us-congress-has-two-days-avert-shutdown-after-trump-rejects-spending-bill-2024-12-19/
https://www.wsj.com/politics/policy/trump-government-shutdown-spending-bill-republican-plan-08ba24ad?mod=hp_lead_pos1
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AMÉRICA DEL SUR 

BOLIVIA 
 

Bolivia activa una alerta migratoria contra Evo Morales.- El Gobierno de Bolivia informó que 

se activó una alerta migratoria contra el expresidente Evo Morales, en el marco de un 

proceso judicial por trata de personas agravada, relacionado a una supuesta relación con 

una menor con la que tuvo un hijo. [DW] 
 

BRASIL 
 

Lula es autorizado a regresar a Brasilia tras el resultado satisfactorio de sus exámenes 

médicos.- El presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, que estuvo hospitalizado una 

semana en São Paulo para ser tratado de una hemorragia intracraneal, fue autorizado 

este jueves a regresar a Brasilia luego de que sus médicos consideran «satisfactorios» los 

resultados de los últimos exámenes. [EFE, FRANCE 24, PRENSA LATINA, SPUTNIK, DW, 

SWISSINFO, EUROPA PRESS] 
 

COLOMBIA 
 

CorteIDH descarta medidas en favor de Petro en medio de investigaciones a su campaña.- 

La Corte Interamericana de Derechos Humanos (CorteIDH) consideró «improcedente» 

otorgar medidas provisionales en favor del presidente de Colombia, Gustavo Petro, las 

cuales fueron solicitadas por sus representantes en medio de investigaciones por aparente 

financiamiento irregular de su campaña política. [SWISSINFO] 
 

CHILE 
 

Presidente chileno pide “más humildad” a su homólogo argentino tras nuevo roce 

diplomático con Milei.- El presidente de Chile, Gabriel Boric, pidió un “poquito más de 

humildad” a su homólogo argentino, Javier Milei, quien ha sumado una nueva polémica 

con países vecinos después de que su ministro de Economía, Luis Caputo, calificara a Boric 

como un ”comunista” que está por “hundir” al país. [AP, EFE, EL PAÍS, MSN] 
 

VENEZUELA 
 

Maduro anunció una reforma constitucional para “consolidar la soberanía” de Venezuela 

en el próximo mandato.- A menos de un mes de la toma de posesión del 10 de enero que 

marcará un hito en el largo conflicto político venezolano, Nicolás Maduro ha anunciado 

una reforma constitucional que “consolide la soberanía popular”. [EL PAÍS, DW] 

 

 

 

 

 
 

 

https://www.dw.com/es/bolivia-activa-una-alerta-migratoria-contra-evo-morales-por-supuesta-trata/a-71114287
https://efe.com/mundo/2024-12-19/lula-autorizado-brasilia/
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20241219-lula-regresa-a-sus-actividades-en-brasilia-tras-control-m%C3%A9dico-exitoso
https://www.prensa-latina.cu/2024/12/19/tras-tomografia-lula-bien-de-salud-y-listo-para-trabajar-en-brasilia/
https://noticiaslatam.lat/20241219/lula-da-silva-se-encuentra-listo-para-retomar-sus-labores-1159900961.html
https://www.dw.com/es/lula-es-autorizado-a-regresar-a-brasilia-tras-ex%C3%A1menes-m%C3%A9dicos/a-71110689
https://www.swissinfo.ch/spa/lula-vuelve-a-brasilia-tras-un-control-m%c3%a9dico-%22extremadamente-satisfactorio%22-%28gobierno%29/88616529
https://www.europapress.es/internacional/noticia-medicos-informan-lula-da-silva-puede-volver-trabajo-ultimas-pruebas-operacion-20241219150544.html
https://www.swissinfo.ch/spa/la-corteidh-descarta-medidas-en-favor-de-petro-en-medio-de-investigaciones-a-su-campa%c3%b1a/88617590
https://apnews.com/article/chile-argentina-milei-boric-roce-polemica-f90518b9cd2274efb638d887584adca9
https://efe.com/mundo/2024-12-19/boric-pide-humildad-milei/
https://elpais.com/chile/2024-12-20/boric-ante-los-ataques-de-milei-hay-que-tener-mas-humildad-los-presidentes-pasamos-los-pueblos-quedan.html
https://www.msn.com/es-us/noticias/other/presidente-chileno-pide-m%C3%A1s-humildad-a-su-hom%C3%B3logo-argentino-tras-nuevo-roce-diplom%C3%A1tico-con-milei/ar-AA1wbRAU
https://elpais.com/america/2024-12-20/maduro-anuncia-una-reforma-constitucional-para-consolidar-la-soberania-de-venezuela-en-el-proximo-mandato.html
https://www.dw.com/es/maduro-dice-que-prepara-una-gran-reforma-constitucional-en-venezuela/a-71114486
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EUROPA 
 

La Eurocámara pide que la Unión Europea lidere la defensa de los derechos de las mujeres 

frente al riesgo de retroceso.- El pleno del Parlamento Europeo pidió que la Unión Europea 

lidere la defensa de los derechos de las mujeres frente al riesgo de retroceso global de 

cara a la próxima reunión mundial de Naciones Unidas sobre la Condición Jurídica y Social 

de la mujer, que se celebrará en marzo en Nueva York. [EUROPA PRESS] 
 

ABJASIA 
 

Tiroteo en el Parlamento de Abjasia: Un diputado mató a otro de un disparo y se dio a la 

fuga.- Un diputado abjasio murió en un tiroteo en el Parlamento de esa república 

separatista georgiana, informaron las autoridades locales. [EFE, LE MONDE] 
 

BOSNIA 
 

Bosnia insta a los ciudadanos de la capital a no salir a la calle y no exponerse a la niebla 

contaminante.- Las autoridades sanitarias de Bosnia y Herzegovina hicieron un llamado a 

los residentes de la capital, Sarajevo, para que eviten en la medida de lo posible salir de 

sus casas para así evitar exponerse a la niebla contaminante, también conocido como 

esmog, que se aloja durante estos días sobre la ciudad. [EUROPA PRESS] 
 

FRANCIA 
 

Macron decretó luto nacional el 23 de diciembre por el mortal paso del ciclón 'Chido' por 

Mayotte.- El presidente francés, Emmanuel Macron, decretó luto nacional este próximo 

lunes 23 de diciembre tras el paso del ciclón 'Chido' por el archipiélago de Mayotte, donde 

ha dejado al menos una treintena de muertos. [EUROPA PRESS] 
 

El nuevo primer ministro francés lanzó un ultimátum a los partidos moderados y la izquierda 

rechaza su oferta.- El primer ministro francés, François Bayrou, trató de acelerar la 

formación de su Gobierno lanzando un ultimátum de 24 horas a los partidos moderados 

para decidir si quieren integrarlo, pero se estrelló con la negativa de las fuerzas de 

izquierda. [EFE] 
 

Dominique Pelicot, condenado a la pena máxima: 20 años de cárcel por violar, drogar y 

grabar a su mujer.- Dominique Pelicot, de 72, ha sido declarado culpable de violación 

agravada de Gisèle Pelicot; tentativa de violación y violación agravada de C. Marechal 

[la mujer de Jean-Pierre Marechal, el llamado “discípulo” de Pelicot], de otros delitos 

derivados como la difusión de imágenes en perjuicio de su exesposa; y por fotografiar a 

su hija Caroline, y a sus dos ex nueras. Su condena será de 20 años de cárcel, la máxima 

para estos delitos. Violó a su esposa durante, al menos nueve años, mientras se encontraba 

sedada con tranquilizantes que le suministraba escondidos en la comida o en la bebida. 

[EL PAÍS, LA LISTA, TELESUR, FRANCE 24, EUROPA PRESS, DW, THE NEW YORK TIMES, THE 

GUARDIAN] 
 

https://www.europapress.es/eseuropa/noticia-parlamento-europeo-eurocamara-pide-ue-lidere-defensa-derechos-mujeres-frente-riesgo-retroceso-20241219180849.html
https://efe.com/mundo/2024-12-19/tiroteo-parlamento-de-abjasia-muerte-diputado/
https://www.lemonde.fr/international/article/2024/12/19/en-georgie-un-depute-tue-et-un-autre-blesse-dans-une-fusillade-au-parlement-de-la-region-separatiste-d-abkhazie_6457438_3210.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-bosnia-insta-ciudadanos-capital-no-salir-calle-no-exponerse-niebla-contaminante-20241219180826.html
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https://la-lista.com/internacional/caso-gisele-pelicot-tribunal-condena-a-exesposo-a-20-anos-de-prision-y-da-penas-menores-a-51-complices
https://www.telesurtv.net/justicia-francesa-sentencia-a-abusador-sexual-dominique-pelicot-a-20-anos-de-prision/
https://www.france24.com/es/europa/20241219-caso-pelicot-sentencias-m%C3%A1s-leves-de-lo-solicitado-por-la-fiscal%C3%ADa-desatan-indignaci%C3%B3n-feminista
https://www.europapress.es/internacional/noticia-pelicot-condenado-20-anos-prision-sedar-violar-mujer-casi-decada-20241219103220.html
https://www.dw.com/es/francia-20-a%C3%B1os-de-prisi%C3%B3n-a-dominique-pelicot-por-violaciones-en-serie/a-71106244
https://www.nytimes.com/es/2024/12/19/espanol/mundo/juicio-violacion-gisele-pelicot.html
https://www.theguardian.com/world/2024/dec/19/gisele-pelicot-trial-husband-jailed-for-20-years-as-all-51-men-found-guilty
https://www.theguardian.com/world/2024/dec/19/gisele-pelicot-trial-husband-jailed-for-20-years-as-all-51-men-found-guilty
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Gisèle Pelicot respeta la sentencia y recuerda a todas las ‘víctimas no reconocidas’.- 

Gisèle Pelicot, víctima durante años de decenas de violaciones tras ser sometida a 

sumisión química por parte de su marido, aseguró que respeta las sentencias pronunciadas 

este jueves contra sus agresores, al tiempo que dijo que su proceso sirve también para “las 

víctimas no reconocidas”. [FORBES, EFE, AP, INDEPENDENT, FORBES] 
 

GRECIA 
 

Grecia reportó ocho muertos y 18 rescatados tras volcar un naufragio de lancha rápida 

con migrantes.- Una lancha rápida con migrantes a bordo volcó cerca de la isla de Rodas, 

en el este de Grecia, causando ocho muertos, según las autoridades griegas. [THE 

INDEPENDENT] 
 

HUNGRÍA 
 

Hungría concede asilo al ex viceministro de Justicia polaco, Marcin Romanowski, según 

su abogado.- El Gobierno de Hungría concedió asilo político al ex viceministro de Justicia 

y diputado polaco del partido Ley y Justicia (PiS) Marcin Romanowski, acusado de once 

cargos por corrupción y pertenencia a grupo criminal, según infromo su abogado, Bartosz 

Lewandowski. [EUROPA PRESS] 
 

TURQUÍA 
 

Turquía reconoce al HTS como "socio legítimo" y pide a la UE sacarlo de la lista de grupos 

terroristas.- El ministro de Exteriores de Turquía, Hakan Fidan, reconoció a la nueva 

administración siria de la mano del yihadista Hayat Tahrir al Sham (HTS, Organización para 

la Liberación del Levante) como un "socio legítimo" para Ankara y insto a la Unión Europea 

y el resto de la comunidad internacional a sacar al grupo de la lista de organización 

terroristas. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

PAKISTÁN 
 

Pakistán tilda de "sesgadas" las sanciones de Estados Unidos a cuatro entidades por su 

programa de misiles balísticos.- El Gobierno de Pakistán tildó de "sesgadas" las sanciones 

impuestas por Estados Unidos contra cuatro entidades por su supuesto apoyo al desarrollo 

de misiles de largo alcance en el país centroasiático, incluida la agencia estatal de 

Defensa que supervisa el programa. [EUROPA PRESS] 
 

SIRIA 
 

El primer ministro libio rechazó el posible traslado de armas rusas desde Siria.- El primer 

ministro del Gobierno de unidad de Libia, Abdul Hamid Dbeibé, rechazó el posible traslado 

de armamento desde las bases militares que Rusia tiene en Siria y advirtió de que no 

aceptará ninguna injerencia externa en un país que sigue dividido. [EUROPA PRESS] 
 

https://forbes.com.mx/gisele-pelicot-respeta-la-sentencia-y-recuerda-a-todas-las-victimas-no-reconocidas/
https://efe.com/mundo/2024-12-19/gisele-pelicot-reaccion-sentencia-caso-pelicot/
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-hungria-concede-asilo-ex-viceministro-justicia-polaco-marcin-romanowski-abogado-20241219190116.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-turquia-reconoce-hts-socio-legitimo-pide-ue-sacarlo-lista-grupos-terroristas-20241219151007.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-pakistan-tilda-sesgadas-sanciones-eeuu-cuatro-entidades-programa-misiles-balisticos-20241219131534.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-primer-ministro-libio-rechaza-posible-traslado-armas-rusas-siria-20241219180753.html
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Guterres pide el cese "inmediato" de los ataques israelíes sobre Siria y la salida de tropas.- 

El secretario general de la ONU, António Guterres, acuso a Israel de violar la soberanía y la 

integridad territorial de Siria y reclamo el cese "inmediato" de los bombardeos lanzados 

sobre territorio sirio y la vuelta de las tropas israelíes a las posiciones previas a la caída del 

régimen de Bashar al Assad. [EUROPA PRESS, EFE, DW] 
 

Fuerzas Democráticas Sirias vuelven a pedir diálogo en Siria y advierten a Turquía de que 

un ataque a Kobane "no será un picnic".- Las Fuerzas Democráticas Sirias insistieron en la 

necesidad de "un cese de todas las operaciones militares" para abrir "un diálogo pacífico" 

en el país y advirtieron de que los intentos de rebeldes apoyados por Ankara y el Ejército 

turco de atacar la ciudad de Kobane "no serán un picnic", prometiendo hacer frente a las 

ofensivas. [EUROPA PRESS, FRANCE 24] 
 

Putin niega fracaso ruso en Siria tras derrocamiento de Al-Assad y anuncia una reunión 

entre ambos.- En su rueda de prensa anual, el presidente ruso, Vladimir Putin, negó que la 

caída del régimen de Bashar Al-Assad suponga una derrota para Rusia. [FRANCE 24, DW, 

FINANCIAL TIMES] 
 

ÁFRICA 

NIGERIA 
 

Ascienden a 35 los niños muertos en una estampida en una feria en Nigeria.- La Policía 

elevó a 35 el número de niños que murieron este miércoles en una estampida ocurrida en 

una feria en una escuela de la ciudad de Ibadan, capital del estado de Oyo, en el suroeste 

de Nigeria, después de que un líder comunitario cifrara en 34 la cantidad de fallecidos. 

[SWISSINFO, DW, EUROPA PRESS, EFE, LE MONDE] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-guterres-pide-cese-inmediato-ataques-israelies-siria-salida-tropas-20241219170730.html
https://efe.com/mundo/2024-12-19/onu-guterres-siria/
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https://www.swissinfo.ch/spa/ascienden-a-35-los-ni%c3%b1os-muertos-en-una-estampida-en-una-feria-en-nigeria/88617361
https://www.dw.com/es/al-menos-35-menores-muertos-en-una-estampida-en-un-festival-en-nigeria/a-71113358
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mueren-mas-30-ninos-estampida-feria-oeste-nigeria-20241219153213.html
https://efe.com/mundo/2024-12-19/estampida-feria-nigeria/
https://www.lemonde.fr/afrique/article/2024/12/19/dans-le-sud-ouest-du-nigeria-au-moins-35-enfants-tues-et-6-autres-blesses-lors-d-une-bousculade_6457804_3212.html
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